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que, con todas las reservas propias de su carácter no 
en última páfpna.

El presunto "affaire ” de fuga de capitales descubierto recientemente 
por las autoridades, y en el que estaría implicado 'un constructor zaragozano 
según la agencia Efe, ha suscitado una amplia expectación en Zaragoza y una 
avalancha de rumores, todos^ ellos sin ninguna confirmación oficial.

es interpretado en algunos medios como indicio de que las investigaciones no se 
han cerrado por el momento y podrían culminar con riuevas detenciones.

En este terreno difícil de rumores y silencios, "A/e”, atendiendo 
las demandas informativas de sus lectores, ha conseguido reunir algunos datos 

oficial, ofrecemos

Sólo hay rumores en torno a la identidad del 
supuesto constructor zaragozano implicado
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MACEPIABUS
■ LAGENERALITAT PRETENDE GESTIONAR EN 

EXCLUSIVA CON EL ESTADO UN ARCHIVO 
HISTORICO OUE TAMBIEN PERTENECE A 
ARAGON, VALENCIA Y MALLORCA

- en página dieciocho)

'^^f^USALEN.- Bajo una lluvia persistente se celebró ayer el funeral CvZs V^ce"y\u^esposa/laS°rl°'^^ esposo Yitzhak Rabirt.

''^líes durante la ceremonia. De izda. a deha: el secretario de Estado . ^.untos Exteriores judío Moshe Dayan y su esposa; y el ex secretario
primer ministro del país; la mujer del '(Telefoto EFE-UPI).

ULTIMO ADIOS A COLPA MEIR BAJO LA LLUVIA

Altus nombra 
miemos 

mimares
Hay que cubrir las 
Capitanías Generales 
de Canarias y Zara
goza, la Inspección 
de la Policía Armada 
y la Dirección del 
CESEDEN

(Página 2)

IRAN

COMIENZALA 
VENGANZA

Sha han iniciado 
una operación de 
castigo contra la 
Oposición
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Los socialistas insisten

V El REV 
JURE EA 

CRHSTITUCIOr
• SANTIAGO CARRILLO: "Lo importante 

no es jurar o no, sino lo que ha hecho el 
Rey por la Constitución"__ _________

Ritos noioRraiíiiEotos 
loilitares al próximo 
Eoosojo áe Ministros

MADRID, 13 (Europa Press).— El próximo Consejo de Ministros, que 
muy probablemente se celebrará el viernes, estudiará una amplia combina
ción que afectará a varios nombramientos de altos cargos militares, según se 
ha informado a “Europa Press” en fuentes autorizadas.

de director de enseñanza 
militar del Ejército.

Los coroneles de I nfante- 
ría, Emilio Vicente López y 
Juan Coll de San Simón y 
el coronel de Artillería Ma-

MADRID, 13 (Europa Press).- Pasadas las diez y cuarto de la 
mañana se ha reunido en el salón de Ministros del palacio de Las 
Cortes la Junta de Portavoces del Congreso en sesión extraordinaria, 
y a petición del PSD E.

En esta reunión los socialistas van a plantear la necesidad de que 
el Rey jure, y no solamente sancione, la Constitución, en un acto 
previsto para el día 26.

A este respecto, Alfonso Guerra, número dos del PSOE, ha mani
festado a Europa Press que, "a no ser que el presidente de la Ca'mara 
plantee otra cosa, los socialistas solicitaremos que el Rey jure la 
Constitución".

Por su parte, Santiago Carrillo, secretario general del PCE ha 
declarado a Europa Press que "en este país se ha jurado demasiadas 
veces en vano y lo importante no es jurar o no jurar sino lo que ha 
hecho el Rey, que es facilitar la aprobación de una Constitución y 
defenderla".

El señor Fraga Iribarne, manifestó que opinaría sobre el tema 
una vez concluida la junta.

PROPONE U.C.D.: EL 6 - D, FIESTA OFICIAL

MADRID, 13 (Europa Press).- Unión de Centro Democrático ha 
elevado una petición al Gobierno en la que solicita que se estudie la 
posibilidad de que se proclame fiesta oficial el día 6 de diciembre, 
como "Día de la Constitución".

Esta petición, según ha manifestado a Europa Press fuentes cerca
nas a dicho partido se adopto en la reunión del secretariado de 
UCD de ayer, y se elevó al Gobierno a través de la Secretaría Ge- 
neal.

En estos momentos que
dan por cubrir las vacantes 
de la Capitanía General de 
Canarias, la Capitanía Gene
ral de la Quinta Región, 
(Zaragoza), el director del 
CESEDEN y la Inspección 
General de la Policía Arma
da.

Se espera que el inspec
tor general de la Policía 
Armada sea nombrado, con 
seguridad, en el consejo del 
viernes No es probable que 
sea ocupada por el general 
Bartret, que actualmente 
ejerce el cargo en funciones 
al haber pasado a la situa
ción “B” el general de bri
gada, Timón de Lara.

El puesto de director del 
CESEDEN está cubierto in
terinamente desde hace 
tiempo y debe ser ocupado 
por un teniente general. El 
de inspector de la Policía 
Armada es de general de di
visión, aunque el general 
Timón de Lara ocupaba un 
puesto de superior catego
ría, pues ha pasado a la *‘B” 
siendo general de brigada.

DOS NUEVOS 
GENERALES DE 
DIVISION Y TRES DE 
BRIGADA

Por sendos reales decre-

MQUm SIGLO XX
E l ciudadano Alvaro Gómez 

se ha visto en la necesidad 
de publicar en el diario vasco 
"Egin" el siguiente anuncio:

NO SOY UN CHIVATO

“Soy de Alcollarín, provincia 
de Cáceres, y no hay ni policías, 
ni guardias, ni cuerpo alguno que 
me conozca ni para bien ni para 
muí.

Exijo una investigación a fon
do, para que nadie piense lo que 
no soy. Espero que algún día se 
aclaren las cosas por las que algu
na persona que desconozco haya 
Lanzado semejantes bulos”.

Lo transcrito, el grito de un 
hombre Justamente amedrenta
do, refleja con una sencillez y fi
delidad que no lograría ningún 
análisis político ni sociológico, 
la actual realidad de Euskadi.

No es sólo que el terrorismo 
etarra, el empecinamiento de los

independentistas "abertzales" y 
el juego equívoco del PNV estén 
cortando ios caminos del futuro 
para el País Vasco. Sucede que, 
además, están consiguiendo dar 
marcha atrás a la Historia.

Ya hace años que se ejecuta 
en Euskadi sin juicio; faltaba 
únicamente la Inquisición. Lla
mada a entender ahora de "co
laboracionismo" en vez de "bru
jería", pero las consecuencias 
son, de todas formas, las mismas: 
el clima de terror, la sentencia 
prefijada e irrebatible, las denun
cias sin fundamento o interesa
das contra un adversario, un 
acreedor o, simplemente, una 
persona que no resulta simpáti
ca, y luego la sangre ignominio
samente vertida en sacrificio a los 
dioses del fanatismo. La noche 
más tenebrosa de la 
Historia parece cer
nirse sobre Euskadi. 
Dios te guarde.

exprès ZARAGOZA

■ Hay que cubrir las capitanías 
generales de Canarias y Zaragoza, 
la inspección de la Policía 
Armada y el director del CESEDEN

L -

tos del Ministerio de Defen
sa que hoy publica el Bole
tín Oficial del Estado as
ciende a general de división 
dos generales de brigada, y a 
general de brigada, tres co
roneles del ejército.

Los generales de brigada.

diplomados de Estado Ma
yor, Marcelo Aramendi Gar
cía y José Martínez Jiménez 
ascienden a generales de di
visión del Ejército, al tiem
po que al general Aramendi 
se le confirma en su cargo

Afirma "El Periódico"

nuel Alonso Aguilar ascien
den a generales de brigada 
de sus respectivas armas.

Por otra parte el general 
de división del Ejercito, José 
Cano Medrano pasa al grupo 
de "destino de arma o cuer
po”.

LA CEE HA REBAJADO A 
120 LAS LICENCIAS 

DE PESCA
MADRID, 13 (Europa Press).— El rota-

tivo "El Periódico" pública hoy una infor
mación según la cual "a partir del 1 de ene
ro los pescadores españoles dispondrán sola 
mente de 120 licencia para faenar en aguas 
de los países de la Comunidad Económica 
Europea. Este dato fue puesto en conoci
miento, hace más de dos semanas —añade 
el diario— de nuestro embajador ante la 
CEE, señor Bassols y el subsecretario de 
Pesca y Marina Mercante, Víctor Moro".

"El Periódico" indica que la noticia no 
se puso en circulación en su momento —ha
ce dos semanas porque había por medio un 
referéndum y una cada vez más inminente 
crisis ministerial. La nueva medida de la 
CEE significa dejar a más de la mitad de 
nuestros barcos en sus puertos. Como se re-

Las conseguidas 
por España ei 

verano pasado eran 240

cordará, el pasado verano se consiguieron 
240 licencias para los barcos españoles. El 
ministro para las Relaciones con las Comu
nidades, Calvo Sotelo, intenta solucionar el 
problema, reclamando a la CEE más licen
cias que las exiguas 120 que parece ser el 
tope impuesto por "los nueve", añade "El 
Periódico".
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DON ADOLFO SE BALANCEA

A

TIENTAN AL SEÑOR ORDOÑEZ

se conocían los

deei porvenir

Supalabras deTras las
Rey, el primer

NO RECAERE

“LA MONARQUIA 
TIENE QUE SER 
INTEGRADORA”

les expreso 
peranza en 
España”.

ifante- 
ópez y 
món y 
ía Ma- .

A la consecución de ese 
bien me consagro con todas 
mis fuerzas, con todo mi en
tusiasmo y con los mayores 
sacrificios.

Esa buena voluntad soli
cito de todos.

cuando ya 
resultados, 
do decir al

Les repito mi enhorabue
na sincera por lo hasta aho-

■ S MADRID, 13.

STED perdone, pero me consta a mí de la 
mejor fuente que el Gobierno se está acercando 
al pueblo a marchas forzadas. Digo que el 

■ ■ Gobierno se está acercando al pueblo, porque cuando

ra conseguido, a la vez que 
ia ilusionada esr

Majestad el 
secretario del PSOE presen--

íñanza

2-78 :
/iJE -13-12-78 nacional.

Ef fíey recibió a ia E/ecutiva cie£PSOE

UNA FECHA
onfideiKialisiiiio

HISTORICA
MADRID, 13 (Agencias). 

El Rey don Juan Carlos reci
bió ayer tarde, en el Palacio 
de la Zarzuela a la Comisión 
Ejecutiva del PSOE.

La Comisión, al frente de 
la cual estaban el presidente 
Ramón Rubial; el presidente 
honorífico, Enrique Tierno, 
y el primer secretario, Feli
pe González, llegó a palacio 
poco antes de las siete de la 
tarde.

“Esta entrevista —ha de
clarado Felipe González—la 
solicitamos al día siguiente 
del referéndum nacional, 

ascien- 
brigada 
as.
general 
o, José 
I grupo 
o cuer-

idas 
el 
?40

juieron 
îles. El 
Cornu- 
onar el 
s Been- 
3 ser el 
ide "El

Le hemos queri- 
- Rey que nuestro 

partido acepta sin reservas el 
taxto constitucional, esto 

lo que, sin mucho proto
colo, sin leerlo en un papel, 
le hemos dicho".

ta González subrayó 
‘amblen que es la primera 
ez que la Ejecutiva socialis- 

dl'i años de historia 
ciJ P®’‘'i’*o, solicita audien- 

'3 al Rey, y calificó este 
^omento como de “fecha 
histórica"

al socialistas agradecen 
Voluntad que ha 

An 1° jef® del Estado 
P’’oceso de democrati- 

rtifuü' ’^® transición de la 
otadura a la democracia”.

ClOfL 
154

1N.EL momento justo 
l-^Plioó después Gonzá- 

J® eudiencia con el 
-1 y 5® había producido en 
rila iusto. “No po- 
nnr 5’^0 antes—dijo— 
nuoc+®5P®^° ? historia de 
DQrm'^° partido, y después 

manifes- 
unar ’^“® respetamos 
hAm^°?5tituc¡ón por la que 

durante mu- 
dari^ lucha que ha 
uado buenos resultados”

Pórez- Varela

FELIPE GONZALEZ: "Los socialistas 
agradecen al Rey la voluntad que ha 
puesto en la transición de la dictadura 
a la democracia”

NO SABE, NO 
CONTES1A

DON JUAN CARLOS: "Seguir trabajando 
en paz y armonía, desterrados odios, 
rencores y violencias"

El primer secretario del 
PSOE dijo que en su inter
vención ante el Rey le había 
expuesto la preocupación 
del PSOE por el actual mo
mento político, en concreto 
la situación del paro, ex po
nente de la crisis económica 
que es un problema grave 
que se ha relegado a un se
gundo término por el terro
rismo y los intentos desesta
bilizadores de la extrema de
recha. En otro momento de 
su intervención, el primer 
secretario del PSOE se refi
rió a la correspondencia ne
cesaria entre el poder políti
co y el pueblo. Habló del 
retó de las autonomías que, 
según sus palabras, ‘Hendrá 
que basarse en el respeto a 
los pueblos que forrnan Es
paña y esta autonomía estar 
atravesada por una línea de 
solidaridad entre todos los 
pueblos”.

El señor González dijo 
también al Rey que los so
cialistas quieren que España 
ocupe el lugar que le corres
ponde en el concierto de las 
naciones y que, especial
mente, adopte una actitud 
solidaria con los países débi
les. También señaló Felipe 
González ante el Rey que la 
consolidación del proceso 
democrático tiene que pasar 
por un calendario electoral 

que legitime a quienes de
tentan el poder.

Por último, Felipe Gon
zález dijo que había mani
festado al Rey que “nuestro 
deseo es que esta Constitu
ción sea aceptada y refren
dada por todas las institu
ciones del Estado”.

PALABRAS DEL REY

Terminada la alocución 
del líder socialista, el Rey le 
respondió con las siguientes 
palabras:

“Agradezco mucho esta 
visita de la Ejecutiva del 
PSOE y me es muy grato 
aprovechar la oportunidad 
que se me presenta para 
felicitarles cordialmente lo 
mismo que a las demás fuer
zas políticas del país— por 
haber elaborado la Constitu
ción que ha de regular nues
tra convivencia democrática 
en el futuro.

La forma en que se ha 
redactado el texto constitu
cional, con la coordinación 
de los distintos pareceres, 
renunciando cada uno a una 
parte de su propio criterio, 
para adoptar los criterios de 
los demás, es un símbolo 
que debe inspirar nuestra vi
da política en el porvenir.

Como estoy seguro del 
patriotismo que les anima, 
estoy también seguro de 
que, alcanzado ei objetivo 
de disponer de una Consti
tución —que estará muy 
honrado en sancionar con la 
solemnidad que la ocasión 
requiere—, pondremos todo 
nuestro empeño en seguir 
trabajando en paz y armo
nía, desterrados odios, rer>- 
cores y violencias, sin des
cansar nunca, puesto que ca
da logro conseguido signifi
ca un paso trascendente, 
pero no una meta definitiva.

ü se le pregunta: ¿y después de la Constitución, qué?, los 
■ ■ miembros del Gobierno responden como el pueblo: no 
¡S sabe. No contesta. Los ministros que dicen «no sabe» 

son los honrados. Los otros, los que no contestan, 
■ ■ quieren ocultar con el silencio la más supina de las 
■ ■ ignorancias. Digo esto porque aquí nadie sabe -yo creo 
■ ■ que ni siquiera Adolfo Suárez— lo que .va a pasar en el ! 5 futuro inmediato. Lo único que se sabe de verdad es que 
■ ■ el Gobierno está inmovilizado por ia sorpresa que le 

produjo el gran oráculo de la urna aquel ya lejano 6 de 
■ ■ diciembre.

Importante es la ley, y 
tanto más una ley que cons
tituya la norma básica de 
nuestra comunidad nacio
nal; pero más importante 
aún es ia buena voluntad de 
ios hombres que han de 
cumplirla.

La Monarquía tiene que 
ser ¡ntegradora y estar por 
encima de divergencias, pro
curando en todo momento 
armonizarlas para extraer el 
principio común que debe 
impulsarnos: conseguir el 
bien de España.

Pues bien, eran las 19,00 horas (p. m.) del día de 
ayer y estaba yo con mi gripe posconstitucional a 
cuestasí digo que eran las 19,00, cuando, ring_, ring, 
ring, me pregunta una voz arcangélica:

—Hombre de Dios, dime tú, ¿es cierto que puede 
caer el mismísimo Adolfo Suárez?

—Aquí, por caer, caer, puede caer incluso la cor
nisa del Cantábrico. Pero que se sepa; Suárez está 
más pegado al sillón que una cara del duro a la otra 
çara.

(Entonces me dicen a mí que nOome preocupe, 
porque si yo tengo fiebre Suárez tiene mucha más. Y 
que la fiebre del presidente está subiendo a fuerte 
ritmo porque no le salen las cuentas de la investidura 
sin echar mano del PNV, y, por supuesto, no le salen 
las cuentas de las elecciones generales sin contar 
con Santa Teresa del Niño Jesús, que además de ser 
santa hace milagros. Me dicen que le está subiendo 
la fiebre al señor presidente pdfque el señor Her
nández Gil ha recuperado el tiempo perdido en la 
Zarzuela y está de un protagonismo que echa para 
atrás —al presidente, claro— en los asuntos de la alta 
política.)

tó a don Juan Carlos a ios 
miembros de la Ejecutiva de 
su partido, subrayando la 
labor que cada uno desem
peña en él. Después Su Ma
jestad el Rey departió con 
los miembros de la directiva 
socialista.

■ ■ Así, que ya digo, son las 20,00 (p. m.) y me dicen a 22 mí que anote este «slogan»: «Socialdemócratas de 
■ ■ España, unios.» Y, claro, qué les voy a contar a ustésdes 
22 Que no sepan: los señores socialdemócratas de toda Is 
• ■ vida (los grandes perdedores del 15-J) han vuelto sus 22 ojos hacia el señor Fernández Ordóñez, ministro de 
■ ■ Hacienda, y además la mejor imagen de UCD, para 2 ■ que —por favor, Paco, es nuestro momento— la social- 
■■ democracia vuelva al país. Claro, que don Francisco 2 ■ Fernández Ordóñez se lo piensa, lleno de satisfacción y U • rubor, y se lo guarda, por si al señor Abril Martorell se 
■ ■ le ocurre otra jugarreta contra su persona. El Ordóñez 
■ ■ éste, ya lo verán, tiene en este momento full de ases en 2 ■ la mano, y a lo peor se descarta y va a por póker. Todo 2 2 depende, dicen mis fuentes, de unas negociaciones que 2 ■ en el país y fuera del país está haciendo, entre otros, su 
22 buen amigo Garrigues.

Al término de la audieiy 
cía, Felipe González mani
festó a Efe que no sabía 
cual sería la forma en que el 
próximo día 26 el Rey san
cionaría la Constitución. “A 
los socialistas nos gustaría 
que jurase la Constitución, 
porque refuerza la imagen 
de la misma Constitución”.

Por último, preguntado si 
había adelantado ai Rey el 
calendario político de su 
partido, respondió afirmati
vamente, porque, dijo, “el 
Rey debe conocerlo, y co
nocerlo de primera mano”.

J ■ Digo yo, y ya termino, que debieron de echarme 
• ■ el mal de ojo, y reconozco además que mi tía la de ¡a Galicia tiene toda la razón del mundo, porque si no 
• ■ ya me explicarán ustedes cómo pude atrapar la gripe 
SS esta en el Palacio de Congresos y Exposiciones. Es 
•• decir, a partir de hoy voy a echarme la castaña esa 2 " de mi tía al bolsillo, porque no quiero perder el 

estruendoso ruido que va a producirse en el país de 
2 2 aquí a Reyes. Y no se preocupen, porque mientras ; i ustedes los lectores s igan con tanta confianza esta 

modesta columna, no tendré más remedio que seguir 
y mejorarla cada día. Gracias, v un abrazo-
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Dos hombres 
para una presidencia

El Tribunal de Garantías Constitucionales va a 
ser una institución decisiva en la España pos- 
constitucional. Máximo intérprete de la Constitución, 

su influencia en la producción legislativa -que, no se 
olvide, no puede colisionar con la ley fundametal- le 
sitúa en un lugar privilegia do.

Pues bien; como ya es sabido, Ruiz Giménez 
-viejo y apasionado luchador por la libertad en 
este país- y Hernández' Gil -presidente de las 
Cortes, cargo que ahora desaparece- son los 
más firmes candidatos a la presidencia del Tri
bunal de Garantías Constitucionales. Y cierto es 
que a ninguno de los dos les faltan méritos para 
ostentarla.

Sin embargo, dice el rumor de hoy en Ma- 
dir que en la reciente audiencia del rey don 
Juan Carlos al señor Hernández Gil se pudo ha
blar del tema. A juicio de algunos medios polí
ticos —que han recibido el rumor con toda serie 
de reservas— esto podría significar cierta "chan
ce" para Hernández Gil de cara al trascendental 
nombramiento, que según la Constitución co
rresponde ai Rey, a propuesta de los miembros 
del Tribunal de Garantías Constitucionales, 
siendo sólo sus componentes los "presidencia
bles".

Se asegura en Madrid

IKaFtái VUa HB salie si
segaiFé su el EeUeFea

Por eso retrasa /os nombramientos 
de director genera/ de Seguridad 
y director genera/ de Po/icía

MADRID, 13 (Europa 
Press).— El ministro del In
terior, señor Martín Villa,- 
habrá de nombrar en los 
próximos dias dos importan
tes cargos de orden público, 
una vez que ha entrado en 
vigor, el pasado dja 8,1a nue
va ley de policía nacional. 
Fuentes del departamento 
han informado a Europa 
Press que es muy probable 
que tales nombramientos 
sean un hpcho en plazo de 
unos 15 días.

El director de Seguridad 
del Estado sustituirá al sub
secretario de Orden Públi

co y tendrá rango de secre
tario de Estado. Será el pri
mer responsable a nivel polí
tico del orden público. La 
ley de policía responsable 
a nivel político del orden 
público. La ley de policía 
nacional no especifica que 
haya de ser profesional del 
Cuerpo General de Policft. 
Entre los candidatos a este 
cargo figura el actual direc
tor general de Seguridad, 
don Mariano Nicolás García, 
aunque en estos momentos 
no hay nada decidido, y se 
guarda absoluta reserva.

El director general de Po-

En La Moncloa. con asistencia de Gutiérrez Mellado v probablemente de Fraga

IHiDE LiJijÑñDE JEFES 
DE ESTADD MAYDD

MADRID, 13-(Europa Press).- La junta de jefes de Esta
do Mayor, que preside el teniente general Ignacio Alfaro 
Arregui, se reunirá esta tarde, en uno de los edificios del 
complejo de La Moncloa, hacia las 5,30. Según se informa a 
Europa Press, a la sesión asistirá el vicepresidente primero, y 
ministro de Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado, y 
es probable que se incorpore a ella el presidente del Go
bierno, don Adolfo Suárez.

Componen la junta de je
fes de Estado Mayor, ade
más del teniente general 
Ignacio Alfaro Arregui (que 
la preside), los jefes de los 
estados mayores del Ejército 
(teniente general Liniers y 
Pidal), de la Armada 
(almirante Arévalo Pelluz) y 
del Aire (teniente general 
Emiliano Alfaro Arregui). 
La junta suele celebrar 
sesiones con una 
periodicidad habitualmente 

semanal, en el edificio del 
Alto Estado Mayor.

CON SUAREZ EN 
JULIO

La anterior reunión de la 
junta de jefes de Estado 
Mayor a la que asistió 
Suárez .se celebro el 17 de 
julio, y también estuvo 
presente el teniente general 
Gutiérrez Mellado. Suárez 
asistió por expreso deseo 

suyo.
A raíz de aquella 

reunión, se comentó que la 
junta había tratado de la 
situación en el País Vasco y 
de los debates constitu
cionales en relación con las 
autonomías (en esas fechas 
se discutía en el Congreso 
este capítulo del proyecto 
constitucional). Sin embar
go, estos extremos no tuvie
ron confirmación oficial, 
por ser secretas las reunio
nes de la junta y su conte
nido.

OPERACION GALAXIA

Por otro lado, la junta de 
jefes de Estado Mayor estu
dió los últimos sucesos mili
tares (Cartagena y operación 
“Galaxia”) en una reunión 
que celebró el 17 de no
viembre.

Esta última reunión se 
celebró en el Alto Estado 
Mayor, presidida por el te
niente general Alfaro Arre
gui.

COMPETENCIAS

La junta de jefes de Esta
do Mayor es el órgano cole
giado superior de la cadena 
de mando militar, bajo la 
dependencia política del 
presidente del Gobierno, 
que se establece por delega
ción en el ministro de De
fensa. Según un real decreto 
publicado en abril de 1978, 
sus misiones son:

Responsabilidad de que 
los Ejércitos mantengan, en 
todo momento, la máxima 
eficacia operativa conjunta, 
en relación con los recursos 
que le hayan sido proporcio
nados.

Prestar asesoramiento 
técnico en la fijación de los 
criterios básicos de la orga
nización militar de alto ni
vel.

Programar y propoiier la 
realización ae ejercicios y 
maniobras conjuntas y com
binadas, así como los man
dos que han de planearlos y 
conducirlos.

Coordinar la logística de 
los tres Ejércitos, de acuerdo 
con el plan estratégico con
junto y posibles planes com
binados, incluyendo, en su 
caso, la asignación de res
ponsabilidades.

Coordinar los sistemas de 
telecomunicaciones y de 
guerra electrónica necesarios 
para , el ejercicio de la con
ducción estratégica.

Velar por la moral, disci
plina y eficacia conjuntas de 
las fuerzas de los Ejércitos. 

licía, que mandara ei cuer
po ^superior de policía y el 
cuerpo de policía nacional, 
tampoco tiene por qud ser 
profesional del Ejército o 
funcionario de policía. Tari- 
to este último, como el di
rector de seguridad del Es
tado, serán nombrados por 
el ministro del Interior. Si 
tendrá que ser profesional 
el director general de la Guar
dia Civil, en tanto depende 
del Ministerio de Defensa.

No obstante, se afirma 
que el director general de 
policía pertenecerá al Cuer
po General (denominación 
actual) es decir que el mi
nistro Martín Villa se incli
nará por nombrar, un profe
sional.

En cualquier caso, los re
glamentos orgánicos especi
ficaran la condición que han 
de tener los candidatos a es
tos cargos.

Por otro lado, también 5e 
afirma que el señor Martin 
Villa estaría esperando a 
que el, presidente del Go
bierno se pronuncie por so
meterse al voto de investidu
ra de las Cortes o bien con
vocará elecciones generales 
y disolverá las cámaras. En 
el primer caso, es casi seguro 
que habrá remodelación del 
gabinete, por lo cual Martin 
Villa no haría estos nombra
mientos sin tener antes la 
certeza de seguir como titu
lar de Interior, ya que el di
rector de Seguridad del Es
tado ha de ser un hombre de 
su confianza.

SANTORAL: Sta. Lucía,vg. 
S. Eugenio, mártir y San Barto
lo, confesor.

EL SO L sale a las 7,28 y se 
pone a las 16,49 (hora solar).

LA LUNA sale a las 16,29 y 
se pone a las 6, 8 (hora solar).

* La hora del amo descubre 
la del criado.

* La honra del marido está 
en mano de su mujer.

1668. — Nace el novelista y 
autor teatral francés Alano Renato 
Lesage.

1779. — Nace la fundadora de la 
sociedad del Sagrado Corazón de 
Jesús, Santa Magdalena Sofía Barat, 
en Joigny (Borgonna-Francia).

1806. — Nace el primer hijo ile
gitimo de Napoleón, conocido por 
el nombre conde de León.

1833. — Ajustician en Sevilla al 
famoso bandido José de Rojas, alias 
“Veneno ”.

i 1864. — Inauguración de la 
I exposición nacional de Bellas Artes. 
I Obtienen las primeras medallas: Ro- 
I sale. Casado del Alisal y Cisbert.
i 1865.— Nace en Granada el es-
1 critor Angel Ganivet.
1 1870.— En Génova cuan.do iba

en comisión para ofrecer la corona 
i de España al duque de Aosta, jutu

ro Amadeo 1, fallece Pascual Ma- 
doz.

1877.— En El Español, de Ma
drid, estrénase “El esclavo de su 
culpa”, drama del poeta sevillano 
Juan Antonio Cavestany, que en
tonces tenía dieciséis años.

1894.— Fallece Juan León Mera, 
uno de los más grandes escritores 
ecuatorianos.

1894.— Muere el novelista inglés 
Roberto Luis Stevenson, en una isla 
de tas Samoa (Oceania).

1902.— Inaufiuración de la presa 
del Nilo en Assuan, la ot/ra hidráuli
ca más importante del mundo.

1923.— Nace en Barcelona el 
pintor Antonio Tapies.

1925.— Fallece el político espa
ñol Antonio Maura.

1946.— La asamblea general de 
la ONU recomie-nda a los países en 
ella representados la retirada de mi
nistros y embajadores acreditados 
en España.

1971.— Terroristas del IRA ma
tan al senador John Barnhill. El 
primer ministro del Ulster pide ayu
da a Londres para acabar con el te
rrorismo.

19 76.— La princesa Zafia, her
mana del rey Faruk, es muerta a 
tiros por su ex-marido en Los An
geles, quien se suicidó a continua
ción.

1977.— La OTAN modifica sus 
planes militares a causa del reciente 
caso de espionaje en Alemania Fe
deral.

MADRID, 13 (Efe).-Ií*- 
forma el Instituto Nacional 
de Meteorología que una ca* 
dena de frentes barrerá l3 
Península de oeste a este, 
originando precipitaciones 
mas abundantes en la mitad 
occidental de la misma.

Pronóstico para mañana: 
nubes y claros, con chubas
cos en el Cantábrico y v®*'' 
tiente atlántica. Chubascos 
muy dispersos por Cataluña, 
Aragón y Baleares. Nuboso 
en las demás regiones.
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POLICIA HERIDO EN 
UN CACHEO

UGT PARTIDARIA DE 
UNOS PACTOS CON 
CONTRAPARTIDAS

PAG.gË -13-12-78 ____________________________________________

Ferrer Salat en el Club Siglo XXI
nacional

«Imponer la ansterldad
por decreto no es fácil»

OS vaivenes del pactismo económico 
del ministro ABRIL MARTORELL 
ponen nerviosos a los interlocutores. 
Algunos ya lo están, y así lo han mani
festado recientemente. Los pactos eco
nómicos de Abril Martorell no acaban
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MADRID, 13 (Logos)„— Mo es probable que se produzca 
el pacto económico social expreso. Sí acaso, el. tácito, con la 
posible consecuencia de que las centrales obreras más repre
sentativas moderen la conñictividad en las negociaciones de 
los convenios, ha dicho Carlos Ferrer Salat, presidente de la 
CEDE en su conferencia “la economía española en una eta
pa de transición" pronunciada en el Club Siglo XXI.

que se llegue a la firma de unos 
pactos

La pronta constitución 
formal de una comisión tri
partita con participación de 
centrales sindicales, gobier
no, C£OE, debería permitir 
la apertura de una amplia 
negociación con objeto de 
establecer un nuevo sistema 
de relaciones laborales. Den
tro de ese contexto —aña
dió Ferrer Salat— imponer 
por decreto la austeridad y 
la contención que el pais 
necesita para dominar la in
flación y afrontar la crisis, 
no es materia fácil.

Hemos de manifestar que 
si el Gobierno optara por 
convocar elecciones genera
les y ello Ijiciera extrema
damente difícil la formaiiza- 
ción de unos pactos, en el 
¡Ínterin la obligación de éste 
gobernar, y . los empresarios, 
cpeste lo que cueste, asumi
ríamos nuestro protagonis
mo necesario con realismo y

seriedad,, contribuyendo, 
por el contrario, a .defender 
las escasas cotas conseguidas 
durante el año transcurrido 
que, hoy por hoy, nos per
mite abrigar la esperanza de 
combatir la grave crisis que 
padecemos, con mediano 
éxito

Sería injusto —añadió 
Ferrer Salat— y absurdo no 
reconocer que en el progra
ma del Gobierno existen los 
suficientes ingredientes para 
el más amplio y positivo de
bate; CEDE, centrales obre
ras y Gobierno, deberán es
tablecer acuerdos viables 
conformadores de un marco 
para nuestras relaciones eco 
nÓmicas laborales, europeo 
y moderno, y desde luego 
con capacidad para generar 
en el empresario un nivel de

estas alturas se llegue a la 
firma de unos pactos, con el 
formalismo de la firma” aña
dió Ferrer Salat.

“Hace un par de meses 
hubiera sido posible la firma 
de un pacto pero ahora los 
impide el tema político, lo 
increíble es que no se hayan 
realizado en su debido mo 
mento.

confianza que se transluzca 
en una mejora indudable de 
los niveles i de inversión y 
por lo tanto en la reducción 
del paro.

“Véo muy difícil que a

ENFRENTAMIENTO CON

• El Gobierno Civil no autoriza a los vecinos 
a adquirir un autobús para servicio propio 
y privado

GRANADA, 13 (Logos).— Graves disturbios 
se han producido en la localidad de Cuellar- 
-Vega, situada a seis kilómetros de la capital. El 
problema se inició semanas atrás, cuando ios 
vecinos de la citada población se mostraron dis
conformes con el servicio de viajeros de la 
empresa concesionaria por estimar numerosos 
defectos en el mismo; entre ellos el que la para
da q^uedaba fuera del casco urbano.

Dn día el vecindario mantuvo una discusión 
con un empleado de la empresa de transportes y 
estuvo a punto de quemar el autobús, cosa que 
impidió la Guardia Civil. Más tarde, los vecinos 
se constituyeron en cooperativa para adquirir 
un autobús para servicio propio y privado, soli
citando la oportuna licencia de rodaje a la J efa- 
tura Regional de Transportes Terrestres. El pla- 
zo de información pública de tal solicitud ha 
pasado y como no han obtenido respuesta, los 
vecinos se entrevistaron ayer con el gobernador 
eivil, quien les informó que debían esperar unos 
pocos días para saber la decisión de la jefatura 
de Transportes sobre la concesión o no de la 
ucencia.

Tras dicha respuesta, numerosos vecinos en 
el día de ayer cortaron la carretera que les une a 
' fomuiiudo barricadas con ramas de 
arboles. La Guardia Civil que trasladó a unos 
veinte números a dicha localidad hubo de 
actuar contra los vecinos deshaciendo las ha
rneadas y obligándoles a que se retiraran a sus

Eas fuerzas de la Benemérita hubieron de 
cjectu^ varias cargas con material antidistur- 

,^^P^’'sando bastantes grupos de vecinos 
Que hicieron frente a los guardias civiles.

ÜLlENlDü UNO DE LOS
LA .MODELO. 

EN EL FORCEJEO RESULTO 
*™DO_EljnTNH^ - 

,'^?^^^'EGNA, 13 (Logos).— Eusebio Mar
in Tristan, (a) “El Yanki”, uno de los cuarenta 

y cinco fugados de la cárcel Modelo el pasado 
lu^h jnnio, ha sido detenido tras una fuerte 

a que obligó a los inspectores de policía a 
acer uso del arma reglamentaria para reducirle, 

g F” f ‘1'^® resultaron heridos el detenido v uno 
tr ^1® . , ^*0*^008. Eusebio Martín Tristan fue 
do H residencia de la Seguridad Social,

apreciaron lesiones de diversa consi
deración.
■ . Las gestiones encaminadas a su detención se 

ciaron al tenerse sospechas de que se hallaba

implicado en la perpetración de diversos hechos 
dehctivos, aparte de que ya era buscado por ser 
uno de los fugados del centro penitenciario de 
esta capital.

Entre estos hechos figura, según fuentes poli
ciales, el robo de un “Seat 1.430”, tres robos 
cometidos en tres pisos de esta ciudad, de donde 
se llevaron respectivamente cinco mil pesetas, 
en el primeró, joyas por valor de ochocientas 
mil pesetas, en el segundo y joyas por valor de 
doscientas cincuenta mil pesetas en el tercero; 
así como la tentativa del rapto de una joven, a 
la que sustrajeron el bolso al no poder introdu
cirla en el coche que conducían, por la resis
tencia que opuso la muchacha. Poco más tarde 
de cometido el hecho, fue recuperado el coche 
que utilizaron, el bolso y la documentación de 
la joven.

DOS MUJERES LLEVAN
OCHO DIAS DE HUELGA
DE HAMBRE EN UNA
IGLESIA__________________

PALMA DE MALLORCA, 13 (Logos).- 
Ocho días llevan en la parroquia de La Encarna
ción, en huelga de hambre, dos mujeres que rei
vindican la Idiertad de unos detenidos con mo
tivo del descubrimiento, hace unas semanas, de 
un piso franco en esta ciudad. Una de eas muje
res es la esposa de uno de los detenidos.

Los sacerdotes de la parroquia, al final de las 
homilías han leído un texto en el que se dice 
que “nuestra actitud de no intervenir, no supo
ne aceptación del hecho, ni de la protesta for
mulada. No tenemos elementos suficientes de 
competencia para esclarecerlo. Hemos actuado 
así no ejerciendo ningún tipo de violencia por 
motivos humanitarios de paz social y siguiendo 
instrucciones superiores”.

SEVILLA, 13 (Logos). Un inspector de po
licía ha resultado herido en una redada llevada a 
cabo en el barrio de La Plata. La jiolicía efectuó 
la operación en un bar llamado “Borusia”, del 
citado barrit». Cuando entraron los agentes en el 
establecimiento ordenaron a todos los presentes 
que se pusieran manos en alto de cara a la pa
red, para cachearlos. Durante el cacheo uno de 
los i]ue estaban de cara a la pared comenzó a 
golpearse a la misma con la cab<*za y un agente 
al intentar sujetarlo fue agredido violeniainenle 
resultando herido.

MADRID, 13 (Logos).— 
La comisión ejecutiva Con
federal de la UGT se ha reu- 

I nido para estudiar la actual 
¡ situación política y sindical 

del país, y la repercusión 
que sobre la misma está te
niendo la actitud del Go
bierno en relación con las 
conversaciones mantenidas 
hasta ahora sobre los acuer
dos.

Del documento base 
presentado por el Gobierno a 
las centrales sindicales mch 
yoritarias, se deduce claren 
mente —a juicio de UGT— el 
propósito del Gobierno de 
reducir los posibles acuerdos 
a la aceptación por parte de 
las centrales sindicales de 
una determinada modera- 

. ción salarial que no garanti
za el poder adquisitivo de 
los salarios, que haga posible 
el objetivo fundamental gu
bernamental de alcanzar un 
diez por ciento en la tasa de 
inflación a finales de 1977. 
“Ror otra parte —añade— el 
Gobierno no ha ofrecido nii> 
guna propuesta concreta so
bre las contrapartidas sindi
cales, y. las medidas contra 
el desempleo con manifies
tamente insuficientes. En 
definitiva, el Gobierno no 
ha presentado hasta ahora 
unas bases reales que posibi
liten un acuerdo satisfacto
rio en este sentido la preten
sión gubernamental de con
vertir los acuerdos en un 
“pacto social, pueden llevar 
a las conversaciones a un ca
llejón sin salida”

La UGT reitera su volun
tad de llegar a unos-acuer
dos que ayuden a salir de la 
actual crisis económica y 
en el que se reflejen las con
trapartidas que connpensen 
ios sacrificios que una deter
minada moderación salarial 
vaya a ocasionar a los traba
jadores.

SIN NOVEDAD EN LOS 
PACTOS

MADRID, 12 (Logos).— 
En el Ministerio de Econo 
mía no se tenía noticia algu
na a última hora de anoche 
sobre el tema de los pactos 
socio—económicos, ni sobre 
próximas reuniones. Ayer, 
Abril Martorell estuvo dedi
cado prácticamente a la ac
tividad parlamentaria, don
de se presentaba la defensa 
de los presupuestos genera
les del Estado por el minis
tro de Hacienda, Francisco 
Fernández Ordoñez.

Por parte de las centra
les sindiales se señala que el 
trabajo a nivel de mesas téc
nicas es trabajo muerto y 
que no está sirviendo ni va a 
servir para nada.

Por parte de UGT se ha 
acusado a Comisiones Obre
ras de tratar de mantener la 
politica consensual del Par
tido Comunista al insistir en 
su po'stura de que las nego
ciaciones sean a cuatro ban
das: Gobierno patronal, cen
trales sindicales y partidos 

. politicos.

de llegar; unos dicen que por esto, otros que por 
aquello... Pero la verdad, la auténtica verdad de 
tanta tardanza está en el propio Abril Martorell, en 
el hecho de que el vicepresidente segundo del Go
bierno es un completo ministro-paliza. "Cosas que 
se pueden explicar en cinco mmutos -me decía 
hace algún rato uno de sus interlocutores o vícti
mas dialécticas- Aivil Martorell las prolonga du
rante cinco horas".

Menos mal que hace años que dejaron de circu
lar por la Castellana de Madrid ios rebaños de ove
jas trashumantes; de las palizas dei ministro Abril 
se han librado los animalitos.

Me cuentan que las suyas son verdaderas palizas 
dialécticas, retorcidas y con gran posibilidad de re
producción. Abril Martorell es capaz de estar ha
blando horas seguidas sin decir nada, y.saiir bien 
de madrugada con nuevos temas a colación.

Así no se pacta. Ai menos no se pacta mientras 
Abril no quiere.

USCANOO denodadamente una res
puesta a la gran pregunta del seis de di
ciembre, a la que porqué hubo tanta 
ABSTENCION en nuestros colegios 
electorales, me he entretenido en des
menuzar un poco las cifras oficiosas

sobre el referéndum correspondientes a las más 
pequeñas localidades de la provincia de Zaragoza. 
Y si 410 he hallado la anhelada respuesta creo que 
por lo menos he dado con una modesta pista: que 
el censo electoral de muchos de nuestros munici
pios está rematadamente mal hecho, y que mien 
tras no se corrija habrá abstencionismo ficticio en 
cantidad.

La ciudadanía española todavía no ha empeza
do a tomarse en serio lo del empadronamiento en 
el lugar de residencia. Así pues, muchos de nues
tros censos adolecen de falta total de actualización, 
sobre todo en los ámbitos rurales.

La conclusión a que se puede llegar con esta pis
ta es, como puede verse, bástate halagüeña, y si 
nos aferramos a ella no será necesario a partir de 
ahora buscarle tres pies ai gato de nuestras urnas.

L otro día hablábamos en esta sección 
de ios reflejos que los cambios institu
cionales van a producir en la vida zara
gozana... o no van a producir. Hablába
mos del CONTINUISMO con que se 
nos amenaza desde las altas esferas mu

nicipales y provinciales para después de las próxi
mas elecciones locales.

Como no hay santo sin octava diré que ese con
tinuismo parece extenderse también a otros am
bientes locales de vital importancia cara ai futuro, 
como puede ser el de ia Cámara de Comercio de 
Zaragoza, en donde según ios primeros indicios pa
rece que ios grupos más conservadores dei empre- 
sariado estarían dispuestos a propiciar la reelección 
del actual presidente, y de su equipo.

para terminar de arreglar ei cotarro, la 
Diputación General de Aragón nos sale 
ahora con que Cataluña, a través de la 
Generalitat, quiere quedarse definitiva
mente con el control y la posesión de 
los ARCHIVOS Generales de la Coro-

na de Aragón.
El organismo preautonómíco aragonés ya ha 

empezado a poner el grito en el cielo, y se espera 
que en las próximas horas lo pongatodavía más al
to. Habrá que esperar a ver con qué resultados 
prácticos.

El argumento aragonés es muy claro: Que nos 
quieren colonizar hasta la historia.

J. L. Costa Ve/ase o
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Los disidentes de Madrid explican las razones A/E-

SUBDITO FRANCES 
EXPULSADO
DE ESPANA

Un súbdito francés dete
nido en Pamplona ha ado 
puesto en la frontera y ex
pulsado del territorio nacio
nal al no tener medios de 
vida y ser autor de diversas 
pequeñas estafas cometidas 
en esta ciudad, en San Se
bastián y en Logroño.

Fue detenido después de 
haberse alojado en un hotel 
de la ciudad, donde se hizo 
pasar por periodista de dia
rio “France Soir”.

EL LLOBREGAT, 
SEGUNDO RIO 
MAS CONTAMINA
DO DE EUROPA

El Llobregat es el segun
do río más contaminado de 
Europa, después del Rhin, 
según se desprende de un es
tudio realizado por un grupo 
de ecologistas del bajo Llo
bregat, tras un análisis bac
teriológico realizado a lo 
largo de la playa del Prat, 
zona en la que desemboca 
el citado río.

Este análisis dio como re
sultado la cifra de mil ochen
ta y cinco miligramos por li
tro de agua.

UN MEDICO 
ESPAÑOL, 
PRESIDENTE DE
LA ACADEMIA 
EUROPEA DE 
MEDICINA DE 
REHABILITACION

El doctor Francisco Bar- 
nosell ha sido elegido presi
dente de la “Academia Euro- 
{)ea de Medicina de Rehabi- 
itación” sucede al profesor 

Harald Brodin, de hospital 
Carolinska de Estocolmo.

El doctw Barnosell es di
rector del Instituto de Medi
cina de Rehabilitación de 
Barcelona, fue el organizador 
del Congreso Mundial de 
Medicina de Rehabilitación, 
celebrado hace unos cuatro 
años.

SOLICITAN
DECLARACION DE 
ZONA CATASTRO
FICA PARA LA 
GANADERIA 
NAVARRA

Una comisión de ganade
ros de ovino de la Unión de 
Agricultores y Ganaderos de 
■Navarra se ha entrevistado 
con el delegado provincial 
de Agricultura para solicitar 
la declaración de zona catas
trófica para Navarra en ma
teria de ganadería por los 
grandes daños que han sufri
do estos ganaderos a causa 
de la prolongada sequía que 
ha existido en la provincia.

SE EQUIVOCARON 
DE CADAVER

Cuando todos los prepa
rativos para el entierro de 1). 
Jesús Pey estaban ya ultima
dos en el pueblo de Cabañas 
(Gerona), sus familiares fue
ron avisados de que les ha
bían enviado por error otro 
cadáver. El hecho ocurrió a 
las ocho y media de la ma
ñana de ayer cuando llegaba 
el coche fúnebre procedente 
de la residencia de la Seguri
dad Social En aquel mo
mento, y como es habitual 
en los pueblos, los vecinos 
estaban en la casa junto a 
la iglesia dando el pésame a 
los familiares. El entierro 
aue estaba previsto para las 

oce tuvo que celebrarse pa
sada la una de la tarde.

Cruje “A.P.”
MADRID, 12 (Logos).— Don Carlos Martín Cinto dimiti

do presidente de la junta provincial de Alianza Popular de 
Madrid ha manifestado a Logos que él y su equipo que com
prende del 60 al 70 por ciento de las estructuras de trabajo 
de dicha junta provincial de Alianza Popular en Madrid ha
bía fracasado en su intento de procurar que Alianza Popu
lar fuera un partido democrático, jerarquizada y participa-
tivo.

Ayer, dijo a Logos, el se
ñor Martín Cinto, tras un 
año de lucha, llegamos a la 
conclusión de que debemos 
retirarnos porque creemos 
que no se va a conseguir 
nuestro objetivo. El señor 
Martín Cinto dijo que el re
chazo de la candidatura a las 
elecciones municipales que 
ellos habían presentado, en
cabezado, por don Miguel 
Ramirez González há sido la 
gota que ha colmado el va
so. Aunque la presentación 
de candidaturas por las jun
tas provinciales no termina 
hasta el próximo día 31, el 
señor Martín Cinto dijo que 
en una reunión para forma
ción de cuadros que se cele
bró la semana pasada, la ci
tada candidatura encontró 
dificultades, pese a que el 
señor Fraga en diversas oca
siones había afirmado que 
las juntas provinciales eran 
soberanas
NOS VAMOS

Como se puede cambiar 
la situación del partido, cree
mos que tenemos que reti
rarnos. No queremos hacer 
daño a Alianza Popular pero 
nos vamos, añadió el señor 
Martín Cinto. Ahora lo que 
nos preocupa es que opción 
vamos a tomar. Tenemos 
una semana de reflexión 
pero después veremos si nos 

■

ubicamos en otro partido o 
creamos el nuestro propio. 
Observamos, añadió el señor 
Martín Cinto, que mientras 
se incrementan las aptitudes 
testimoniales como las ma
nifestaciones de la plaza de 
Oriente y otras capitalizadas 
por Fuerza Nueva, sin em
bargo no crecen las estructu
ras ni las aptitudes participa
tives en el electorado. Esto 
es un dato preocupante para 
quienes entendemos que los 
partidos democráticos tie
nen que ser participativos y 
garantizados.

PEQUEÑOS LIBERTINOS

Al preguntar al señor 
Martín Cinto si su grupo se 
iba a integrar en UCD mani
festo que no decía ni que sí 
ni que no.

Acerca de su opinión so
bre los contactos del señor 
Fraga para formar la nueva 
derecha con los señores 
Areilza y Osorio, el señor 
Martín Cinto dijo que no es
taba de acuerdo en sumar 
fuerzas a base de componen
das' de pequeños libertinos.

LOS MISMOS ERRORES 
DEL PASADQ

Por su parte la junta pro
vincial de Madrid del parti
do, ha hecho pública la si
guiente nota:

* "No aceptamos componendas 
de pequeños libertinos"

"Hemos descubierto que no podemos 
rescatar a Fraga de las presiones que 
sufre"

• "El rechazo de la candidatura 
a las municipales ha sido la 
gota que ha colmado el vaso"

"La Junta Provincial de 
Madrid de Alianza Popular, 
elegida en el II congreso 
provincial, defendió en su 
programa el asumir la he
rencia que le dejaban; el 
crear ifha organización efi
caz, al servicio de las ideas 
y de las bases de AP; defen
dió la unificación del parti
do, la iniciativa privada den
tro del mismo basada en el 
doble eje de jerarquía y 
disciplina. Salimos de la ba
se y queremos trabajar con 
la base por encima de todo . 
‘‘Repetimos un. claro sí a 
nuestro ideario y un claro 
no a los instrumentos em
pleados hasta ahora para de
fenderlo”. La política de 
nuestra candidatura es ‘‘la 
de Alianza Popular, la de 
nuestro programa, no derro

tado en su filosofía sino en 
su deformada imagen”. Esta 
política era la de un partido 
conservador, democrático, y 
reformista. Nos oponíamos 
’Con igual fuerza a la oligar
quía y a la burocracia. Con
fiábamos en la base, cuyo 
símbolo era Fraga, para tra
bajar todos juntos y desinte
resadamente por nuestra 
querida España.

Nos hemos encontrado 
con serias luchas internas 
tendientes . a entorpecer 
nuestra actividad, con innu
merables pleitos formalistas, 
con graves errores de la jerar
quía en la comunicación 
en la base, cuyo máximo ex
ponente ha sido la desorien
tación de nuestros afiliados 
y simpatizantes y dirigentes

CARRILLO 
PRESENTO 
SU LIBRO

"Si yo fuera Suá
rez, urta vez conoci
dos ios resuitados 
de/ referéndum, ita- 
bría sa/ido ya en 
te/evisibn para pro
poner un programa a 
ia nación y habría 
//amado ya a/ PSOE 
y quizá también a/ 
PCE para formar 
una mayoría en tor
no a su programa", 
dec/aró ayer Santia
go Carrü/o en fila- 
drid, durante ia pre
sentación de su /ibro 
"E/ año de /a Consti
tución".

E/ secretario ge
nera/ de/ PCE maní 
festó también que 
só/o apoyarían /a in
vestidura de Suárez 
en e/ caso de que 
presente "un progra
ma de acuerdo con 
nosotros y /os socia- 
/istas".

(Foto Efe)

en lo tocante a ía Constitu
ción. L

También nos hemos en- 
contrado con una base ilu-fc 
sionada que nos hacía avan fe 
zar a pesar de todo. fe

Estimábamos que Fraga 
tenía su operativa muy con- g 
dicionada por diversas pre-F 
siones que no les dejaban^ 
margen de maniobra, lo que 
justificaba determinadas in-g 
congruencias. Estimábamos E 
que nuestro trabajo, nuestra)^ 
manera de hacer desde la ba- 
se, sería una ayuda fuerte E 
para liberar de dichas pre-W 
siones y devolverle el mar- 
gen de maniobra, que su gran 
talla política merece y Alian 
za Popular necesita.

OSCURANTISMO Y 
PRESIONES

Hoy concluimos que no 
se puede rescatar a Fraga de 
dicha situaciónren el parti
do. Que nos separamos de < 
nuestros cargos al tener la 
certeza de que en AP reina 
un cierto oscurantismo a ni
vel dirigente fruto de las 
presiones de los representan
tes de unos intereses difícil
mente compatibles con la 
ideología y el funcionamien- , 
to eficaz y transparente de 
nuestro partido. Y es que,lo .. 
más grave, vuelven a apare- > 
cer con una nueva preemi- - 
nencia los viejos errores,. s 
presiones e intereses que lie- 
varón al desastre del 1 5 J. >

A nadie culpamos. AWl 
nuestras bases les pedimos 
perdón por no haber logra- 
do el partido que todos que- 
remos, responsabilidad que 
asumimos en lo que nos to
ca, aunque creemos contar 
con el atenuante de la ilu
sión y el trabajo que hemos 
desplegado. Queremos ser
vir a España y á su democra
cia, desde nuestro sistema 
de valores, desde nuestra ¿ 
manera de entender la vi- i 
da, desde un partido eficaz. ' 
No podemos seguir some-’4 
tidos a presiones e intereses 
que en nada benefician a 
Alianza Popular, ni a Espa
ña”. '

REPLICA DE FRAGÆ

MA. 
deUCl 
de Alia 
Catalw 
enmiei 
Estado 
el seño

El 
extraoi 
aunque 
no lo 
enmer 
crítica 
zones 
mica, I 
lación 
unos I 
—argur 
sible 
puesto

Sin 
del Go 
ra Tan 
si bien 
funció 
deman 
morar 
puesto 
no pab

LASU

El 1 
no ter

nómic 
debía 
terio c 
efectiv 
sión.

MADR/D, 13 (Efe).- B 
galjinete de prensa de Alh^ 
za Popular ha hecho público 
el siguiente comunicado 
bre las dimisiones del 
dente y dos miembros oo 
la Junta Provincial de 
drid, en el que dice, enfo 
otras cosas:

La dimisión del doctor Cor- ? 
los Marpn Cinto y dos 
bros mas de la Jun ta Provinci^ 
de Madrid (fueron originario' 
mente tres, pero el señor Car^o 
ha retirado su dimisión) ha daoo 
lugar a diferentes comentario 
nacidos en buena parte de » 
deliberada obscuridad de la no^ 
de los dimisionarios, a pesar oo 
que usan en sus críticas lo 
palabra "oscuran tismo”.

En relación con dichos oK 
tramos, el señor Fraga Iribapoo 
ha pun tualizado lo siguien te:

1,— En todo mornent^^ 
su cooperación personal 
la junta de Madrid, 
secretario general y dipeio 
do por Madrid, ha sido reo 
xima, participando persono 
mente en numerosos de su 
actos.

2.- El señor Fraga Irib^. 
ne se debe igualmente u 
junta nacional y a su r:one' 
ejecutivo, de cuyos ecuerd 
es ejecutor disciplinado y 
cuya disciplina es por * - 
puesto "no rescatable". 
criterio, en materia de r:o 
didaturas, es que la propouo 
corresponde a las juntas prdr‘ 
dates, pero pasan a 'rjforru 
preceptivo de la vicesecret^ ; 
de campañas electorales V ï 
a examen del comité ejed :
vo. í

TAM^

El 
Que e 
de un 
do, nc 
bre le 
que s( 
cía la 
suficie 
invers 
pocos 
de la 
tos f¡¡ 
versio 
viend; 
retrib 
preau

BARC

Po 
ñor B 
baje e 
de iti 
sin ce 
los p 
Gobie 
to, q 
tidure 
Suáre 
denci 
tratar 
Permi 
bijo 

eran 
dabar 
•^0, y 
cialisi 
Presu 
a bas 
de er 
to de 
los Sí 
défie 
inver; 
los a 
tos ei 
subsi 
tos d 
ción 
corrif 
y aur 
en ol 
agrie; 
Piem 
to d( 
las c; 
cieda 
deu( 
"Cor 
de re

1 El
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Fueron rechazadas todas las enmiendas a la totalidad:
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EL RECIBO 
DELA LUZ

n
MADRID, ló (Logos).- Por dieciocho votos en contra 

de UCD, Grupo Mixto y Minoría Catalana, dos abstenciones 
de Alianza Popular y dieciséis votos a favor de Socialistas de 
Cataluña, comunistas y vascos, fueron rechazadas las seis 
enmiendas a la totalidad délos presupuestos generales del 
Estado, que defendieron el señor Lasuen, por los socialistas, 
el señor Barón y por los comunistas, el señor Tamames.

El debate reflejó una 
extraordinaria expectación, 
aunque se sabía de antema
no los resultados. Los 
enmendantes basaron su 
crítica al presupuesto en ra
zones de política econó
mica, principalmente en re
lación con la ausencia de
unos pactos sin 
-argumentaron— 
sible concretar 
puesto.

Sin embargo,

los 
era 
el

por

cuales 
impo- 
presu-

parte
del Gobierno, el señor Revi
ra Tarazona, argumentó que 
si bien los pactos tienen una 
función estabilizadora de la 
demanda no se puede de
morar el debate del presu
puesto para saber si habrá o 
no pafcto económico.

puso de relieve, en nombre 
de UCD —que el programa 
económico del Gobierno no 
se está negociando con las 
centrales sindicales y patro
nales. Di]% que el presupues
to dedicaba el 46,7 por cien
to a la producción de servi
cios sociales, que se aumen
ta la presión fiscal, que por 
primera vez los impuestos 
directos crecían más que los 
indirectos y que el presu
puesto tenía una función es
tabilizadora de la demanda 
de recuperación de la activi
dad económica y de sanea
miento, reduciendo la tasa 
de inflación y aumentando 
el equilibrio de Ibalanza de 
pagos.

tar”, sin debates y reserván
dose aquellas enmiendas so
cialistas que no prosperaban 
para su defensa en el Pleno, 
fue dictaminado, por la co
misión de Defensa, el pro
yecto de ley de reales orde
nanzas para las Fuerzas Ar
madas, que sustituye a las 
famosas ordenanzas de Car
los III.

El principio del trabajo 
efectuado por la Ponencia y 
confirmado por la comisión 
de su dictámen, fue el de re
conocer la primacía consti
tucional en el marco general 
del cumplimiento norma
tivo, adaptar la redacción de 
algunos artículos y lograr un 
perfeccionamiento grama
tical o clarificación de los 
preceptos. De las enmiendas 
socialistas reservadas en una 
reunión en mangas de cami
sa, que el propio presidente 
de la comisión de Defensa, 
el socialista señor Mágica ca
lificó de reunión “de mesa 
camilla", se refieren a los si-

a diversas preguntas plantea
das en la comisión de Agri
cultura por el diputado del
Grupo Socialista, 
Di'az Díaz.

Tras rechazar 
ción de que las 
ciones agrarias no

LASUEN

El señor Lasuén dijo que 
no tenía sentido debatir los 
presupuestos sin concretar 
los objetivos de política eco
nómica. Y el presupuesto 
debía ser hecho bajo el cri
terio de relanzar la demanda 
efectiva a través de la inver
sión.

tamames

El señor Tamames dijo 
que el presupuesto carecía 
de un programa bien defini
do, no daba información so
bre los puestos de trabajo 
que se vayan a crear, redu
cía la presión fiscal, son in
suficientes las previsiones de 

. inversión pública y aportan 
pocos datos sobre el control 
de la Seguridad Social, gas
tos fiscales, aumento de in
versiones educativas, en vi
vienda, desarrollo agrario y 
retribuciones para órganos 
preautonómicos.
BARON

_ Por los socialistas, el se- 
no.r Barón dijo que este de- 
haje era como un mini voto 
«e investidura puesto que 
Sin conocer el valendario ni 
r e^^onómicos, el

obierno traía el presupues
to. que equivale a la inves
tidura económica. Acusó a 

uarez de olvidar la inten- 
encia y subordinar todo 

tratamiento económico a su 
permanencia en el poder.

ijo que los presupuestos 
testrictivos, no abor- 

aoan la lucha contra el pa- 
tinas bases so- 

nroe modificar los
presupuestos principalmente 
rio ' aumento del nivel 
tn mantenimien-
inc r . P.°tJer adquisitivo de 
riófil^* ®l aumento del 
inve«íAP'’®’‘¡.P“®’tado y la 
loe °” publica, así como 
toï tie presupues-
suheiH-'^^'^P^taciones locales, 
toe ^.® desempleo, gas-

® capital, fondos de ac- 
com.^'^°y^'^^tlral fondos de 
V ínter-regional
en inversiones
aorirnu^ publicas, vivienda, pÍemeLfe ®"o com
to c®n un aumen-
las rar!® presión fiscal sobre 

de la so-
deuria y* emisiones de^con.i '"terior. Se trata
de rori.^y® ®' señor Barón— 

ineertidumbre.
señor Rovira Tarazona

Honorio

la acusa* 
organiza

ban parti-
cipado en las reuniones para 
fijar el precio de la leche, el 
señor Lamo aseguró que, en 
este momento, los precios 
españoles de este producto 
están dos pesetas por enci
ma de los comunitarios por 
lo que de haber concedido 
el aumento solicitado por 
los ganaderos (24,50 pesetas 
litro frente a las 18 final
mente fijadas) se hubiese 
producido un auténtico 
trauma en el sector, tenien
do en cuenta nuestro futuro 
ingreso en la CEE. Señaló 
asimismo que nuestro con
sumo de leche está al nivel 
del promedio del consumo 
comunitario (unos 104 kilos 
por habitante y año), aun-m Las fuentes de oposición ni siquiera

se mo/estaron en replicar a/os 
argumentos del UCD

Ni la democracia ha conseguido hacer inteligible 
el recibo de ia luz.

a
Cuando Ghoette dijo lo de i Luz! ¡Más luz!", le 

contestaron: "Pues si se pone así, este mes el reci
bo nos va a subir a las nubes".

Lo único que está claro en el recibo de ia iuz es 
que cada año hay que pagar más.

a
Las luciérnagas del campo son las únicas ama

bles. Nos alumbran la noche estival, sin pasarnos al 
cobro el recibo correspondiente.

intentar descifrar ei recibo de la iuz: pasatiem
po inefable para las tardes de lluvia.

Descubrir el fluido eléctrico fue un gran inven
to. Pero el invento más rentable que el de 1a luz 
eléctrica ha sido el invento del recibo de ia luz 
eléctrica.

D

aReunión de ia Comisión de Defensa del Congreso, celebrada, ayer mañana, para estudiar los infor-

Nuestros antepasados no disfrutaron de los be
neficios de ia iuz eléctrica. Pero como compensa
ción tampoco padecieron los recibos que la acom
pañan.

No comprendo como el resto del mundo no ha 
comprado todavía en España ia patente del recibo 
de la luz.

mes de ponencia sobre el proyecto de ley de reales ordenanzas de las Fuerzas Armadas, y proyecto 
de ley, regulando las funciones de distintos órganos superiores del Estado, en relación con la De

fensa Nacional. (Foto Efe)

LA OPOSICION 
NI SE MOLESTO

‘ Los grupos de oposición 
apenas se molestaron en re
plicar los argumentos del re
presentante del partido del 
Gobierno, y las enmiendas a 
la totalidad fueron rechaza
das por la votación transcri
ta al principio, iniciándose a 
continuación el debate de 
las enmiendas a las distintas 
secciones del presupuesto, 
que lógicamente también 
van a ser rechazadas.

Se comentaba la ausencia 
de la comisión del ministro 
de Hacienda, pero según ha 
podido saber Logos este no 
tenía intención de acudir a 
la Cámara, ya que la presen
tación del presupuesto la ha
ce una vez que se han deba
tido las enmiendas a la tota
lidad. De hecho, según mu
chos diputados, quien enía 
que haber acudido es el vice
presidente económico, señor 
Abril Martorell, puesto que 
la mayor parte de las en
miendas que se debatían se 
referían a la política econó-

guientes temas: en el 
artículo 11 que trata de la 
Bandera, los socialistas se re
servaron para defender en el 
Pleno que los Ejércitos sólo 
estén obligados a defender 
aquellas banderas y estan
dartes que les hayan sido en
comendadas expresamente, 
y no, por ejemplos, los casos 
en que la enseña nacional se 
utiliza con carácter no mili
tar, por ejemplo, en los esta
dios.

El mayor debate se re
gistró en el artículo 35, 
cuando los socialistas defen
dieron una enmienda que 
fue derrotada, que preten
día introducir la obligación 
de negarse los militares a 
obedecer las ordenes que 
“sean una manifiesta agre
sión a los principios de la 
Constitución”.

que en cuanto al consumo 
de productos lácteos esta
mos muy por debajo y se
guiremos estándolo por la 
abundancia de fruta que 
constituye nuestro postre 
natural. Un aumento desme
surado de la leche hubiese 
originado la contracción de 
la demanda y, por consi
guiente, resultados catastró
ficos para el sector.

Las figuras de la isla de Pascua, el asesinato de 
Kennedy y el recibo de la luz son misterios que 
jamás quedarán esclarecidos por completo.

10
Lo más emocionante es cuando^sin gastar un ki- 

iowatio en una casa que no habita nadie, puntuai- 
mene te presentan el recibo de ia iuz para que pa
gues por no consumir.

Será elevado al Consejo de Ministros y luego a las Cortes

ELABORADO EL
ANTEPROYECTO DE

mica que está inserta en 
presupuestos.

“PASEO MILITAR” 
DE LA COMISION 
DE DEFENSA

los

Casi con un “paseo mili-

LAMO DE ESPINOSA 
EN EL CONGRESO: 
UN PRECIO MAS 
ALTO PARA LA LECHE 
HUBIERA ARRUINADO 
AL SECTOR

“Si alguien cree que úni
camente por vía de precios 
se pueden resolver los pro
blemas de la agricultura, se 
equivoca”, ha manifestado 
el ministro de Agricultura, 
Jaime Lamo de Espinosa co
mo resúmen de su respuesta

LEY DEL DIVORCIO
MADRID, 13. (Logos),- La comisión general de codificación ha finalizado la 

elaboración de un anteproyecto de ley de divorcio que sera elevada a Consejo de 
.Ministros y posteriormente a las Cortes en el momento oportuno, según infor- 
m.un a Logos fuentes competentes,

l'.l anteproyecto acaba de ser estudiado por la sección procesal de la citada co
misión asLcorno por la sección civil en sus aspectos sustantivos.

La idea general del anteproyecto —se^n sus autores— parece ser la existencia 
de un tipo de divorcio o disolución del vinculo matrimonii, pero que gararitizan- 

. do al mismo tiempo la estabilidad del matrimonio. Asimismo han tratado de que 
la disolución tenga rñuy en cuenta el interés de los hijos.
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Nuevos en la canción

K/GSAW

En boquita de los famosos 
A subasta recuerdos de Judy Garland

NOS encontramos en el más festivo y vacacionaldel 
año. Este de diciembre con Navidad, Fin de Año 
y después entrando en días primeros y Reyes tiene sus 

tajas. Vamos a ser positivistas y alegrarnos de los días fa
miliares con recuerdos a los que se fueron, del turrón y el^ 
champán, de la alegría acompañada de alguna 'Trompa" 
que otra y, sobre todo, que al menos una vez al año nos 
recordamos unos a otros deseándonos felicidad. Se empie
zan a recibir los Critsmas"anticipados^ para evitír los
"follonazos" de última hora y se empiezan a exhibir en 
lugar preponderante para que las visitas husmeen un po
co y se aburran menos. Es también, este diciembre, mes 
de gastos extraordinarios y no es el primer español que ya 
tiene empeñada la paga extraordinaria antes de cobrarla. 
Se hacen regalos, se come mejor -a mil pesetas el kilo de 
cordero— se sale más y las señoras -que casi tienen pre
texto para embellecerse ’un poco más— se ponen de ti
ros largos en varias de sus noches y en la consabida de 
fin de año. Aquí les adjunto modelito de peinado pan 
lucir más en estas fiestas y se pongan a tono con las cir
cunstancias.

■

V ■

PHU. TRAINER

paseaba por el pueblo me paraban por la calle y no decían 
¡ahí va el de la “tele", ahí va el de "Cantares"!, decían, 
"Ahí va Lauren".- Y los hombres me daban sus manos en»

• canecidas y las mujeres besaban las mías". Un poco m¿fe y 
al bueno de Lauren que lo canonizan, no sé si decir el pue
blo o los paletos que vienen a ser lo rpismo.

;’á

PEINADO PARA LAS FIESTAS NAVIDEÑAS

AY que dar paso a jos nuevos y en el mundo de la 
canción raro es el día que no tengo noticias de al

guno. Les presento a Phil Trainer, cantante, compositor, 
músico, trotamundos, Japón y la India fueron sus prime
ras pistas que hasta que muy harto se traslada a Londres 
y desde allí pretende vencer y España es un país que en
tra en sus ideas triunfalistas. Estos otros son Kigsaw, con 
esas cuatro caritas que Dios le dio y al que poco pueden 
agradecer. También se lo escriben y cantan solos y de có
mo les vaya en España es cosa que sabremos después de 
haber dado en la radio la suficiente “tabarra” con sus dis
cos y canciones.

E vez en cuando me apetece recordar frases que 
han dicho los famosos en los diversos medios de 

difusión a sus tonterías la mayoría de las veces. Forges, 
por un lado, nos pone bien a los de la radio; "La radio es 
una Televisión Española perfecccionada". Que siempre es 
cosa de agradecer, pienso yo. Carmen Maura, separada, 
icomo no! de su marido: "Estar sola tiene sus ventajas, 

es menos complicado que vivir acompañada". Pero Car
men no dice que tiene amor y desde hace bastante tiem
po. Ornar Shariff: "Quiero que las mujeres me dejen en 
paz de una vez, y si no lo hacen, lanzaré el rumor de que 
me gustan los hombres". Puede decir lo que quieran por
que ahí tienen a Rock Hudson, sin ir más lejos,que lo ha 
dicho y ellas, ni caso. A Lauren Póstigo lo dejo oara 
último: "Estuve este verano en Marbella alternando con la 
jet-society" y nadie me decía nada. Sin embargo cuando

La amenaza de huelga de los 
trabajadores de RTVE

“alisiiliitiiiiieiiti!
¡njuslilicaiia"

(Según la Dirección General)

^^VelIQUIAS, recuerdos que pertenecieron a 
Judy Garland salen ahora a subasta. Mil silla» 

hay preparadas para los futuros compradores de es
tos objetos que un día fueron tan personales en la 
vida de la admirada actriz y cantante: El bastón 
negro que usaba en la película “Ha nacido una es
trella”, cartas de Bing Crosby, Joan Crawford, los 
duques de Windsor, fotografías dedicadas a ella de 
Maurice Chevalier, John F. Kenedy, guiones y can
ciones acotadas por ella. Se pagarán a buen precio 
porque todavía queda mucho millonario suelto 
que no sabe en qué invertir el dinero, con el ham
bre que hay en el mundo. También habrá catálogo 
en eoición limitada cuyo precio será el de 25 dóla
res ejemplar numerado.

Eloy de la Iglesia se ha empeñado en dar la 
nota Gon sus películas “diferentes". "Los 
placeres ocultos" nos planteaba bien a las claras el 

problema homosexual frente a los chulos; en "El 
sacerdote", que tuve el mal gusto de ver el otro 
día en Alicante, el de un cura obsesionado con el 
sexo y sin distingos, y ahora en "El Diputado", 
desconozco el tema pero sí se algo de su estreno en 
Sevilla donde José Sacristán —quizá influenciado 
por su personaje en "Flor de otoño"— fue acom
pañado por el mariquita más conocido en Sevilla, 
y ya es decir, de sobrenombre "La Esmeralda" que 
ha grabado sus discos y todo acompañado de “sus 
flamencas", es decir, de cuatro tíos como templos 
vestidos de farolas.

MADRID, 13 (Logos).- 
“ C o náderamos absolutamente, 
iixjustificada y contraproducen
te, la solicitud de huela ^e el 
comite de empresa de RTVE de 
Madrid, así como otros del resto 
de España han solicitado”. Estas 
palabras resumen la actitud de la 
Dirección General de Radiotele
visión Española la cuaL a través 
de sus equipos responsables, han 
iniciado en la Delegación de Tra
bajo de Madrid, las conversacio
nes preceptivas para llegar a un 
acuerdo que evite el paro laboral 
solicitado por el comité de em
presa, en razón de unas peticio
nes que hacen referencia a la re-, 
clasificación y homologación del 
personal, así como al supuesto 
incumplimiento de 26 artículos 
de la ordenanza laboral de 1978.

El mismo portavoz ha decla
rado a la salida de la reunión, 
que RTVE ha solicitado del co
mité de empresa la necesaria 
aclaración sobre el supuesto in
cumplimiento de los 26 artícu
los la ordenanza laboral a que 
se ha hecho referencia.

MAS DÉ Mil millones

En este mismo sentido las ci
tadas fuentes de la Dirección 
General de RTVE han insistido 
en la transcendencia económica 
de la citada homologación, cuyo 
monto puede ascender a más de 
mil millones de pesetas, lo que 
supone casi un diez por ciento 
del total de la masa salarial de 
RTVE en 1978, que asciende a 
unos 11.500 millones de pese
tas, y además afecta directa
mente a los derechos laborales y 
profesionales de un colectivo de 
casi 8.500 personas reclasificán
dolas ppr los comités paritarios 
con criterios diferentes, ya que 
en unos casos se ha procedido 
únicamente a la reclasificación y 
en otros conjuntamente a la re
clasificación y homologación. 
Esta dualidad ha planteado una 
evidente intranquilidad entre los 
trabajadores de RTVE que ha 
aconsejado a la Dirección a reali
zar un estudio más profundo de 
la homologación sin que esto su
ponga de nin^na manera un re
traso en la misma ni mucho me- 

, nos una demora en la percep

ción de sus retribuciones.
Es a todas luces evidente ter

minó señalando el portavoz de J 
RTVE la falta de justificación 
de este paro, en sentido pura- 
mente laboral, y también la tras- B 
cendencia que tiene en razón del b 
servicio publico de RTVE. Por R 
otra parte es evidente .la falta de » 
razones de carácter económico- 5 
laboral que el comité de empre- > 
sa puede aportar a la retribución | 
del personal de RTVE y a los 
beneficios que se deduce de la « 
ordenanza laboral en vigor, qw 3 
expertos en derecho del trabajo 
READMISION DE Î
DESPEDIDOS DEL 
“DIARIO REGIONAL”

VALLADOLID/ 13 (Lo- 
gos).— La Ma^tratura de Tra- 
bajo ha considerado improce
dente el despido del redactor je
fe del “Diario Remonal”, Luis 
Ayllon Alonso, y lu estimado 
como nulos los despidos de los 
redactores de dicho periódico, 
Julio Rubio y José Luis Guerre- i 
ro. "o

A finales del pasado mes de 
octubre la empresa despidió ver- 
balmente ju cstos dos trabajado- 
res al recibir la notificación de 
que había sido demandada en 
Magistratura por no tenerles in- 
cluidos en nómiru. Ahora la Ma- 
gistratura de Trabajo ha recono- 
cido los derechos de los dos re- ■ 
¿actores y ha condeiudo a la 
empresa a su readmisión, lo mis- 
moque al redactor jefe' a quien ” 
la empresa acusaba de inst^ar al 
paro al resto de la redacción en 
protesta por el despido de los 
otros dos compañeros.

Por otra parte el próximo lu
nes día 18 se celebrará la vista ■ 
por la demanda interpuesta por 
despido por el jefe de distribu
ción y programación Luis Ai^l 
Conde y la auxiliar de redacción 
del mismo periódico Miaría ‘
Eugenia Díaz, despido que se ’
fírodujo en la misma fecha que 
os anteriores.

Se encuentra pendiente tam
bién de juicio el despido del di
rector de la pubbc ación, Pedro 
Muñoz García, a quien la empre
sa acusa también de instigar al 
paro.

Para la huelga de transportistas

"NO HAY RAZONES
TECNICAS"

MADRID, 13 (Logos).— No existen razones técnicas que 
dan justificar el paro convocado por FENADISMER, cuyos directi
vos son bien conscientes de las conversaciones mantenidas con l8 
Administración y, por tanto, de la buena marcha del calendario de 
estudio de las medidas pertinentes para ir resolviendo cuantos pro
blemas afectan ai sector. La actitud de fuerza no puede tener efecto 
positivo alguno en las negociaciones en marcha", dice una nota qoe 
ha hecho pública el Ministerio de Transportes en relación con el 
paro que afecta a una parté del sector del transporte discrecional.

El Ministerio afirma que la Federación Nacional de Transportes 
de Mercanciás por Carretera no se ha sumado al paro, asi corno 
tampoco la Asociación Nacional de Transportes Discrecional, 
ANTRADIS, ambas asociaciones representan —según la misma fuen
te—a más de 35 provincias.

A juicio del Ministerio no existe razón técnica alguna que justifi
que el paro, ya que los problemas que tiene planteados el sector son 
conocidos por el Ministerio y se estableció un calendario de conver
saciones, conforme al cual estaba prevista para el próximo día 21 
una nueva reunión.

HQY CQBRARAN LQS TRABAJADQRES 
DE ALTQS HQRNQS

BILBAD, 13 (Logos).— Hoy recibirán sus salarios los cerca dçJlo*-' 
mil trabajadores que no pudieron hacerlo el pasado día 30"al ser 
perpetrado un atraco reivindicado por la rama militar de ETA.

El pago se llevará a cabo en la pagaduría qua fue atracada, la de lí 
Benedicta, de Altos Hornos de Vizcaya, y por talón, acogiéndose as 
la empresa a la nueva disposición para el pago de nóminas con tal^ 
bancario que es opcional para todas las empresas con más de 
trabajadores, según el real decreto lev 39/1978 del pasado cincp o
diciembre. .

Se espera que la liquidación se lleve a cabo en el transcurso de i® 
mañana, no habiéndose podido efectuar con anterioridad por rabo
nes de tipo técnico.

SGCB2021
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Esta madrugada en Bilbao

Udajoyerïa
En el aniversario de la muerte del 
estudiante Fernández Quesada

GRA VES DISTURBIOS 
EN LA UNIVERSIDAD 

DE LA LAGUNA
• Treinta detenidos

te un insiiEctiir
BILBAO, 13 (Europa Press).— A prime

ras horas de esta madrugada, se ha pro
ducido una fuerte explosion en una joyería 
situada en el número 50 de la calle Gregorio 
Balparda, en Bilbao. El establecimiento se 
llama joyería “Vitoria” y es propiedad de do
ña Victoria García de Pablos.

Como consecuencia de la explosión, se 
han registrado grandes desperfectos en el in
terior del local, calculándose los daños en 
varios millones de pesetas. Asimismo la onda 
explosiva ha causado roturas de cristales en 
inmuebles de los alrededores.

Se desconocen los motivos del atentado, 
así como la identidad de sus autores. El esta
blecimiento es propiedad del inspector de 
policía Ramón Contreras García y está re
gentado por su esposa. La joyería se quedó 
totalmente destruida. Numerosos relojes, 
pulseras y despertadores quedaron esparci
dos por la acera.

Por otro lado, se han presentado más de 
una veintena de denuncias en la J efatura Su
perior dé Policía de Bilbao, durante esta ma
ñana, por falsas alarmas de bomba.

extraños sucesos

Unas treinta o cuarenta personas, en su 
mayoría jóvenes, todas ellas armadas, han 
retenido hacia las doce de la noche pasada a. 
unas sesenta personas en la plaza del Funicu
lar, cerca del ayuntamiento de Bilbao. Los 
jovenes armados con metralletas penetraron 
en el bar “Viga” y ordenaron a los clientes 
que levantaran las manos y entregaran su do- 
curnentación. .41 parecer, las personas eran 
policías armados y guardias civiles de paisa
na:.®?* agentes del Cuerpo General de 
Policía. Parece ser que estaban efectuando 
una redada.

Posteriormente otros miembros jde las 
fuerzas policiales, que también vestían de 
paisano, pero llevaban prendas del uniforme 
reglamentario de la Guardia Civil, de
salojaron la ikastola nocturna organizada 
por la parroquia de El Salvador, y que fun
ciona en la parte superior del local y acordo
naron la zona.

Pasados tres cuartos de hora, devolvieron 
I* documentación a los clientes y, tras pedir 
disculpas, les permitieron abandonar el lo
cal, sin que se practicara ninguna detención.

Según informa “DEIA”, consultadas tan
to la Guardia Civil como la Jefatura Supe- 
ñor de Policía, han manifestado desconocer 
actividades específicas de grandes contingen- 
p.d® efectivos. Por su parte, el Gobierno 
Livil, después de consultas a la Guardia Ci

vil, ha manifestado que “no hay nada digno 
de comunicar en tomo a este suceso”.

ECHEVARRIA GANGOITI 
EXPLICA SU NO ASISTENCIA 
A REUNION DE LA MONCLOA; 
NO ME DEJARON IR

El diputado de UCD,. por Vizcaya y 
miembro del Consejo General Vasco, don 
Juan Echevarria Gangoiti, ha hecho públi
cas unas declaraciones relativas a su no asis
tencia a la reunión que el comité político 
tuvo el pasado lunes con el presidente del 
Gobierno en el palacio de La Moncloa. “Co,- 
mo ya he reiterado en otros medios informa
tivos —dijo el señor Echevarria— en todo 
partido político es cierto aquello de que 
“donde manda patrón no manda marinero”. 
En la medida en que las instrucciones o no
tas oficiales están mandadas por los verdade
ros patronos, yo las acato. Pero, por supues
to, con mi alma en mi “almario”, cosa que 
toda democracia respeta. Mi ausencia en La 
Moncloa se produjo por deseo expreso de os 
representantes del PNV y de Euskadico 
Ezkerra, señores Pujana y Bandrés. Sin 
embargo, por entender el señor Viana 
(UCD^ que la audiencia estaba concedida al 
comité político del Consejo General Vasco, 
de cuyo comité, por supuesto, no formo 
parte, es su deseo de que no asistiese a la 
reunión.

El señor Benegas —continuó diciendo el 
señor Echevarria Gangoiti no hizo observa
ción alguna, en vista de lo cual y a pesar de 
que los señólas Pujana y Bandrés reiteraron 
que por su parte no veian inconveniente en 
que asistiera, opte por no acudir a la reu
nión. Por supuesto me remito—si así se esti
mara oportuno— a los testimonios de los allí 
presentes y en particular a los señores Puja
na V Bandrés.

MEDIDAS DE SEGURIDAD ÈN 
LA DIPUTACION DE VIZCAYA

Han entrado en vigor en la Diputación de 
Vizcaya medidas de seguridad como las que 
se están implantado en otros organismos ofi
ciales.

A partir de ahora toda persona que acude 
a dicho organismo tiene que identificarse de
positando su carnet de identidad, junto a la 
entrada, donde le proveen de una taijeta de 
identificación para prender en la solapa.

Igualmente, todo el personal de la Dipu
tación lleva su tarjeta correspondiente con la 
respectiva fotografía de identificación y una 

escala de colores, según las áreas de la Dipu
tación a las que tiene acceso.

CONTINUA HUELGA DE 
ESTUDIANTES EN APOYO
A LOS DETENIDOS POR 
PRESUNTA IMPLICACION 
CON ETA

VITORIA; La actividad académica en los 
niveles de enseñanza media y superior conti
núa paralizada desde el lunes por la deten
ción hace unos diez días de quince jóvenes 
por supuestas relaciones con ETA, algunos 
de los cuides según la policía formaban co
mandos autónomos de dicha organización. 
Muchos de los detenidos, ocho de los cuales 

puestos el sábado a disposición judicial, son 
alumnos de la escuela del profesorado de 
E.G.B. uno de los siete detenidos que aún 
permanecen < en Comisaría acaba de ser pues
to a disposición del Tribuanl Tutelar de Me
nores de Zaragoza, ya que solamente tiene 
catorce años.

Los alumnos en paro se calculan en cua
tro mil quinientos y estudian en los institu
tos, centros de promoción profesional, cole
gios privados, colegio universitario, escuela 
de peritos y en la citada Escuela de Magiste
rio. En este últirrío centro siguen encerrados 
treinta alumnos desde el pasado fin de sema
na, nueve de los cuales se mantienen en 
huelga de hambre.

ARTEFACTOS EN LA
VIA FERREA

LA LAGUNA (Tenerife), 13 (Logos).- Un total de treinta per
sonas se encuentran en estos momentcs detenidas en el cuartel de la 
Policía Armada de esta población, como consecuencia de los inci
dentes que se registraron durante el día de ayer, en que se conme
moraba el primer aniversario de la muerte del estudiante Javier Fer
nández Quesada, en el vestíbulo de la Universidad de La Laguna, 
durante los enfrentamientos que entonces tuvieron lugar entre los 
universitarios y las fiterzas de orden público.

Durante la mañana se habían producido en la Universidad diver
sos actos, entre ellos una ofrenda de flores y un funeral organizado 
por el rector y junta de Gobiemó. Los disturbios comenzaron pasa
do el mediodía y duraron aproximadamente, hasta las diez de la 
noche frora canaria), en que volvió la calma sobre la zona de la po
blación que vió seriamente alterado el orden.

Hubo barricadas en distintos puntos cercanos al campus univer
sitario, lo que impidió el normaídesarrollo del tráfico, x volcaron 
algunos automóviles y se registraron diversos daños, especialmente, 
al parecer, en el interior de la Universidad, sin que se sepa el alcance 
de los mismos, puesto que la Universidad fue cerrada una vez desa
lojadas del centro las personas que estaban produciendo los destro
zos en el mismo.

Hasta el momento, sólo se sabe que ha sido puesta en libertad 
una persona que venia del entierro de un familiar, y que en el mo
mento de producirse los disturbios se encontró con su automóvil 
en medio de la zona de confusión. También han sido puestos en 
libertad dos menores, que, sin embargo, pasarán al Tribunal Tute
lar. A primeras horas de la noche la calma volvió a toda la pobla
ción, especialmente a la zona cercana a la Universidad de La Lagu
na, yá que cesaron los tiroteos de bolas de goma, de intimidación.

Referéndum:
Bastantes impugnaciones

Ayer tarde se reunió en el palacio de las Cortes la Junta 
Electoral Central, bajo la presidencia de don Angel Escudero del 
Corral, presidente al mismo tiempo del Tribunal Supremo, con el 
fin de resolver determinadas reclamaciones y consultas cursadas a 
la misma.

Según ha manifestado a Logos el presidente de la Junta, señor 
Escudero del Corral, la reunión de ayer fue de trámite y "hay 
bastantes impugnaciones", si bien no ha querido decir el número 
ni el carácter de las mismas.

RESPUESTA DEL GOBIERNO

LEON, 13 (Logos).— Dos artefactos de 
mediana potencia que contenían cuatro
cientos gramos de “Goma-2” lucieron explo
sión esta madrugada en la vía ferrea Palan- 
cía-Coruña, en el término de Bustillo de 
Páramo, en las proximidades de un paso ele
vado.

La explosión produjo pequeños desper
fectos en el carril y en uno de los postes del 
sistema eléctrico.

En las proximidades del lugar del atenta
do, que hasta el momento no ha sido reivin
dicado por grupo alguno, ha sido hallado un 
Sapel con la frase “comprendemos al pueblo 

e Euskadi”, así como una cajetilla de 
tabaco vacía con la frase de “esta es la única 
alternativa que nos queda”.

Aunque los daños no han sido importan
tes, los trenes circulan con precaución por la 
vía afectada ya que también ha resultado , 
averiado el sistema eléctrico de señalización.

SOBRE ESPACIOS EN TV 
CONGRESO DE U.C.D.

El Gobierno, a través del Ministerio de Cultura informa la 
UCD, ha elaborado la contestación a la pregunta formulada 
por don Rodolfo Guerra, del grupo parlamentario Socialistas 
de Cataluña, sobre los espacios dedicados por Televisión a la 
información del primer congreso de UCD. En dichas res
puestas, que será trasladada en breve al presidente del Con
greso por medio de la secretaria para Relaciones con las 
Cortes, se hace un estudio comparativo de los espacios dedi
cados por televisión a los congresos de otros partidos. Con
cretamente se indica que RTVE dedicó al congreso de UCD, 
durante cuatro días, 109 minutos y 20 segundos. En la 
respuesta se señala que con ocasión de la fusión del PSP, 
con el PSOE, RTVE dedicó, durante siete dias 71 minutos 
y 45 segundos, al congreso del PCE, durante siete dias, 27 
minutos y 45 segundos, a los dos congresos de A.P. durante 
siete dias, 18 minutos y 50 segundos, y a los del PSIC, PSC, 
y CDC, seis minutos 20 segundos, 5 minutos y 30 segundos 
y cinco minutos respectivamente.

.LUIS HERRERA CAMPINS. 
airigente social-cristiano de Ve- 

ezuela, fue proclamado oficial
mente presidente electo de su 

primer discurso, el 
011' Campins manifestó 
3^1 verdadero protagonista 

® la democracia es el pueblo, 
Constituye en actor, tes- ' 
juez”, y que "la demo

lí.’5’® mejor camino hacia 
dignidad humana”.

^^liANCESCO CA STELLA - 
famoso neurocirujano italia- 
^frió un infarto de miocar- 
cuando se disponía a operar 

en Un hospital de Ñapóles a un 
enfermo de tumor cerebral, a 
^^nsecuencia de lo cual resultó 
^nerto. El profesor Castellano 

había nacido en Genova en 
1 916. Había sido condecorado 
con la Medalla de Oro de la Sa
nidad Pública de Italia y es au
tor de casi un centenar de publi
caciones sobre su especialidad.

★★★
EMILIO MASSERA, ex-co- 

mandante de la Armada argenti
na, salió ileso de un atentado, 
llevado a cabo por unos desco
nocidos que le dispararon una 
ráfaga de ametralladora, mien
tras se hallaba en su oficina en 
el centro de Buenos Aires. Al 
parecer, los disparos fueron he
chos desde un edificio contiguo 
y las paredes quedaron señaladas 
por los impactos de bala.

★★★
GABRIEL BERMUDEZ CAS- . 

TILLO, popular novelisia espa

ñol, ha tenido la satisfacción de 
que su novela “La piel del infi- 
nito’\ haya sido designada como 
la mejor novela de ciencia-fic
ción de las publicadas este año. 
La designación se llevó a cabo 
en el transcurso de la VI Con
vención Española de Ciencia- 
Ficción celebrada en Madrid y 
en la que han participado unos 
ciento cincuenta asistentes.

★★★

MARIA PILAR BURGES, co
nocida artista zaragozana, pre
senta su tradicional exposición 
de Navidad en su estudio de la 
calle Jusepe Martínez, 14, prin
cipal. La colección consta de 
cuadros, dibujos y cristales de
corados. Esta muestra,, que 
puede ser visitada de 11 a 1 y 
de 6 a 9, permanecerá expuesta 
hasta el día 20 de diciembre.

ANTONIO BELTRAN MAR
TINEZ, prestigioso erudito ara
gonés y cuya personalidad es so
bradamente conocida de nues
tros lectores, presentó en la 
tarde de ayer el curso de “Cos

tumbrismo Aragonés” que, orga
nizado por la Comisión Munici
pal de Cultura, se celebrará du
rante los meses de diciembre y 
enero en el salón de sesiones de 
la Casa Consistorial. El profesor 
Beltrán disertó sobre el tema, 
“Introducción al costumbrismo 
aragonés”.

★★★
JOSE TORDESILLAS, emi

nente pianista, dará mañana, jue
ves, a las ocho de la tarde, un 
interesante concierto en el Real 
Seminario de San Carlos. El re
cital está basado en páginas 
escogidas de la buena musica 
y el acto forma parte del Ciclo 
de Actividades, organizado por 
la Comisión Municipal de Cul
tura de Zaragoza.
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El Gobierno Civil de Madrid 
solicita al Ministerio del 
Interior la aplicación de la 
Ley de Orden Público a los
responsables sumo, organizadas por 

OCU.
la

MADRID, 13 (Logos).— 
Ante la injustificada y abusi
va subida en el precio de 
venta de carne de pollo, pro
ducida por la presión de de
terminadas agrj^aciones de 
productores, el Gobierno Ci
vil ha solicitado del Minis
terio del Interior la incoa
ción de un expediente para 
la aplicación de la ley de

ATAJAR LA 
PUBLICIDAD 
ENGAÑOSA

MADRID, 13 (Logos).— 
Está prácticamente elabora
do un proyecto de decreto

ley que desarrollará diversos 
aspectos del estatuto de la 
publicidad^ vigente desde 
1964, con el fin de contro
lar de modo más efectivo el 
uso de la publicidad, para 
defender a los consumi
dores, ha dicho José María 
Bervgoechea, director del 
Instituto Nacional del Con
sumo.

En el mencionado decre
to se tocarán) entre otros, 
los puntos relativos a la- 
presencia del niño y de la 
mujer en la publicidad 
aspecto que ha levantado 
fuertes protestas, en oca
siones por entender que se 
abusa de esta presencia.

Ei Sr. Bengoechea ha 
mencionado que los anun-

dos de ciertas bebidas que 
cabe calificar como 
engañosos por el ambiente 
de lujo y bellas mujeres que 
rodea al hecho de tomar un 
trago que evidentemente no 
hace rico ni seductor a na
die. En este mismo tipo de 
anuncio es claro el fomento 
del consumo excesivo de un 
producto alcohólico. Te
niendo en cuenta que el gas
to anual en anuncios de be
bidas alcohólicas es de unos 
mil ochocientos millones de 
pesetas, no es viable econó- 
micaanente efectuar una 
contrapublicidad por parte 
de ningún organismo para 
contrarrestar los efectos per
niciosos de esa publicidad 
engañosa.

Orden Público a los respon- I^HlMIMBiHHBlHHI 
sables, como perturbadores 
del orden económico me
diante la alteración del pre
cio y aprovechándose abusi
vamente de las circunstan
cias.

Por otra parte, y gracias a 
la inmediata reacción del 
Ministerio de Comercio se 
estima que los precios que
darán normalizados en esta 
misma semana con las ope
raciones de emergencia or
denadas por el titular de 
este Ministerio.

NO AGUANTO EL VENDAVAL

SE MULTIPLICAN 
LOS ACTOS 
DIRIGIDOS A LOS 
CONSUMIDORES

MADRID, 13 (Logos).— 
No es corriente que en el es
pacio de cuatro días se orga
nicen tres actividades distin
tas orientadas todas ellas a 
estudiar temas relacionados 
con el consumo, tal como 
ocurre en esta semana. Ayer 
se celebró en Barcelona un 
seminario sobre etiquetado 
de textiles, promovido por 
la fundación Calitax y el 
Instituto Nacional del Con
sumo. El mismo Instituto 
celebrará el día catorce otro 
seminario, esta vez en Ma
drid, sobre publicidad, y 
también el día catorce se 
iniciarán las segundas jorna
das de derecho del con-

SEVILLA. - A consecuencia del fuerte viento y la lluvia caída en esta capital, una pal
mera de la Avenida de la Victoria cayó en la calzada, al partirse por su base, lo que pro

vocó la interrupción momentánea del tráfico. (Telefoto Efe)

RGX MANANA
ESTRENO

¡UNA AVENTURA DE NUESTRO TIEMPO!
WARNER ESPAÑOLA.SA. presenta

■ BUQUE ESPAÑOL 
ASALTADO 
EN NIGERIA

Era uno operación
de atocar 

y huir...
i >in tener 

o donde huir !

HOMBRES

1
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LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 13 
(Efe).— El buque español “Río Asin” fue asaltado 
en Nigeria en la madrugada del pasado-día diez, 
según informaciones recibidas en Las Palmas desde 
Lagos.

El asalto tuvo lugar en aguas de Koko y fue 
realizado, al parecer, por una banda especializada 
en asaltos a bárcos.

Los tripulantes del “Río Asin”, no sufrieron 
daño alguno, aunque si el barco, que presenta bas
tantes desperfectos.

Al AliAUCrm I AUTORIDADES PESQUERAS HL fwlfUiCVCII I ESPAÑOLAS, EN MAURITANIA

Üe CvmiMrM Cu<nmuf^di>OA«

(MAYORES DE 18 AÑOS) '

MADRID^ 13 (Logos).— La plana mayor de la 
administración pesquera española tratará los días 
13, 14 y 1 5 con las autoridades mauritanas algunos 

l temas conflictivos del acuerdo pesquero firmado 
entre España y Mauritania en 1977. A la comisión 
técnica que presidida por Gonzalo Vázquez, direc
tor general de Pesca, se encuentra ya en Nouak
chott se unirán hoy el ministro de Transportes, 
Sánchez Terán, y el subsecretario de Pesca y Mari
na Mercante, Víctor Moro, para debatir entre otros 

I el tema del embarque de tripulantes mauritanos en 
I barcos españoles que faenan en aguas de Maurita- 
I nia. La alternativa a este punto, es decir, de Mauri- I tania. La, alternativa a este punto, es decir, el pago I por parte de España de bolsas de trabajo para for- I mación de pescadores mauritanos si los pesqueros I españoles preferían esta solución a tenerles a bor- I do, ha sido causa de tensiones que culminaron a I finales de noviembre con el apresamiento de los I barcos “Lahera” y “Resurrección”' por las autori- 1 dades mauritanas. Aunque de momento se ha re- I suelto el litigio, tras el pago de los doce millones I largos adeudados por España por este concepto, I los pescadores españoles desean que se efectúen las I negociaciones precisas para que no se repitan los I apresamientos por parte mauritana.

"FRATECO" HA CUMPLIDO 70 AÑOS 
BBn este 1378 que ya se nos está acabando ha 

cumplido ios 70 años ia sociedad esperantis
ta "Frateco", nombre que se pronuncia 'Fratet- 
so" y significa en castellano "Fraternidad". Fundá
ronla don Agustín de Monta^ut, don Emilio Gas
tón Ugarte y don Rafael Benitez, quien, militar, ai 
sw destinado fuera de Zaragoza, perdió pronto el 
contacto con nuestra Ciudad. Ai morir Montegut 
primer Presidente de ia Sociedad, pasó a serlo don 
Emilio Gastón, quien además de su gran labor en 
este cargo y en alguna otra empresa que, enraiza
ba en el espíritu dd Esperanto, halló en él, como 
lengua internacional, posibilidad de llevarla a ca
bo, encabezó toda una dinastía de esperantistas.

Todos los altares por los que pasó España en 
todos esos años, ya es gran cosa haber cumplido 
tal edad una sociedad sin haber tenido que cerrar 
sus puertas y más si es esperantista, habida cuente 
del concepto erróneo en que se tuvo en ocasiones 
al Esperanto, lo que explica que sea "Frateco' la 
única sociedad esperantista española que se halte 
en tai caso.

No es, pues, de extrañar que tenga este año es
pecial relieve por lo que a nuestra entidad hace, ia 
tradicional celebración del "Día de Zamenhof" el 
15 de diciembre, fecha en ia que nació, en 1859, 
ei inventor de este "lengua internacional", así sen
cillamente llamada en ia primera gramática que 
veintiocho años después publicó con ei seudóni
mo "Doktoro Esperanto" (ei Doctor que espera, 
que tiene esperanza en su obra), io que dio lugar 
a la denominación "Esperanto" que dicha lengua 
ostente.

Entonces -dirá ó puede decir alguno- ¿como 
se explica ei que en tantos años no haya progresa
do más ei Esperanto?

Comencemos por responder que también se 
puede decir, a la inversa, que algo significa el que 
el Esperanto no haya desaparecido después de casi 
un siglo como desaparecieron apenas nacidos en 
ios últimos tiempos (para no perdernos en prece
dentes remotos) el "Volapuk" que Zamenhpf co
noció y del que yo oí hablar y ei "ido" que surgió 
como una pretendida corrección al Esperanto y 
fue flor de un día.
• Pero añadamos que ei Esperanto no sólo se ha 

mantenido durante este tiempo, sino que ha ido 
progresando con las naturales pausas debidas en 
gran parte a las guerras y así, de los 189 esperantis
tas, poco más o menos, que se reunieron por pri
mera vez en Caisis en 1904, franceses e ingleses en 
su mayoría con algún alemán o checo, o los 688 
congresistas del primer Congreso Universal cele
brado ai año siguiente len Boulogne-sur-Meraios 
3.888 que aparecen en ei Libro del Congreso 63. 
celebrado este año en Verna (Bulgaria) pertene
cientes a 44 países qué van -por orden aifabético- 
de la Argentina ai Zaire, hay una diferencia que 
puede servir como índice de este progreso, aunque 
no exacto, pues la proporción entre ios esperantis
tas inscritos p asistentes a un Congreso y ios exis
tentes en general o en determinado país varía, 
debido a circunstancias que no es ahora de1 caso 
analizar.

Otro dato en ei que no puedo tampoco detener
me es el número creciente de obras originales o 
traducidas ai Esperanto que se editan, habiendo 
editoriales, como "Stafeto' en nuestras islas Ca
narias, dedicadas exclusivamente a ello.

Esto no obsta a que los esperantistas seamos 
ios primeros en reconocer que ei Esperanto no se 
ha extendido bastante, sobre todo comparado con 
nuestros deseos; pero ello sucede con toda idea 
que tiene una área tan grande a la que tiende a ex
tenderse, a lo que hay que añadir, en nuestro caso, 
ios intereses creados con los que hay que luchar. 
Además, somos hombres de esperanza, como nos 
enseña ei mismo nombre de "Esperanto" heredado 
del fundador, quien, además, tituló una de sus 
primeras poesías -que es hoy nue^to Himno- 
"La espero" (la esperanza) y nos estimuló en otra 
poesía siúya titulada "El camino" a no desfallecer 
para seguir, constantes, sembrando, aunque se pier
dan muchas semillas.

Como seguimos modestamente haciendo los so
cios de "Frateco" a ios 70 años de su fundación.

M. SANCHO 
IZQUIERDO

SGCB2021



A/E -13-12-78

Información bursétil faci
litada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA
GON/exprès.

—------ economía

SIGUE
LA BAJA

Santander y en los industriales 
destaca el Fomento cediendo 6. 
Diferencias mínimas en uno y 
otro sentido para las eléctricas, 
que no llegan a 1 punto, salvo 
Hidro Cantábrico que mejora 1 
y Viesgo que pone papel 11,5,

PAG. 11

BOLSA de

BANCOS

Preced. HOY

MADRID 1

En la sesión 
continuado con 
racterísticas que 
produciéndose

de hoy se ha 
las mismas ca
la precedente, 
deslizamientos

generales que originan pérdidas 
en todos los sectores. En los 
bancos comerciales junto a al
gunas repeticiones, hay retroce
sos de 4 enteros en Popular y 
Banesto, 3 en Central y 2 en

En los cupones el de Hidrola 
gana 1 pta. y cierra a 8,75. 
Fuerte pérdida en el índice de 
alimentación, con las bajas de 
11 puntos en Ebro y Aguila pa
pel -5. Mal las inmobiliarias y 
constructoras al retroceder 10 
puntos Dragados, 2,5 Valleher- 
moso, 2 Inmob. Metro y 0,5 Ur
bis. Otra fuerte perdida en el 
índice de inversión al ceder 5 
Popularinsa, 3 Española y 
Bansaliber, 2 General y 1 Car-

mosa y Fibansa. Equilibrio en 
monopolios con mejora de 
medio punto en Campsa y pér
didas de similares importes en 
Tabacalera y Telefónica. En Si
derúrgicas retroceden 3 Tubacex 
y 1 Hornos y en I as químicas 
5 Ibys, 2 Cepsa, Energía papel 
12 y ),5 y Explosivos, destacan
do la ganancia de 2 enteros en 
Petromed. El cierre dentro del 
dominio de la oferta, parecía 
observar menos presión del pa
pel. Indice: 90,17 -0,76.

I BILBAO ¡

La sesión ha sido muy pare
cida a la de ayer, es decir, ani
mación contractual en los dere-

Turquía debe 1.234 millones 
a empresas españolas

MADRID, 13 (Logos).— 
El Gobierno turco adeuda a 
empresas españolas unos 
1.234 millones de pesetas en 
concepto de mercancías ex
portadas a aquel país hace 
más de un año. El problema 
de tesorería que esto supone 
para dichas empresas se agra
va si se tiene en cuenta que 
poseen almacenados nuevos 
pedidos turcos por valor de 
unos 800 millones.

Tal situación ha sido 
puesta de manifiesto duran
te la reunión del comite eje
cutivo del Consejo Superior 
de Cárnaras de Comercio, 
Industria y Navegación 
(CSC) y se debe a la inexis
tencia de un acuerdo de pa
gos entre España y Turquía 
Se da la situación de que 
aunque los clientes turcos 
de las empresas españolas 
abonen en su país las mer
cancías que reciben, es el 
Banco Central de Turquía 
el que no hace los oportu-

nos libramientos de divisas.

EL GOBIERNO 
AUTORIZA EN ENERO 
LA INSTALACION DE 
LOS PRIMEROS BANCOS 
EXTRANJEROS EN 
ESPAÑA

La petición de alrededor 
de veinte bancos extranje
ros para instalarse en Espa
ña, ha pasado ya al Consejo 
Superior Bancario, quien es
tá estudiando en estos mo
mentos cada una de las peti
ciones para emitir su infor
me. De todas formas, según 
ha podido saber "Logos”, se 
mantiene la fecha del mes 
de enero como el momento 
para conceder las primeras
autorizaciones 
ción.

de instala-

ALVAREZ RENDUELES 
REGRESO DE BASILEA .

El gobernador del Banco

de España, José Ramón Al
varez Rendueles, regresó 
ayer tarde de Basilea donde 
ha asistido a las reuniones 
de gobernadores de bancos 
centrales, que habitualmen
te se celebran el segundo 
martes de cada mes.

• Esta reunión tenía espe
cial interés, porque ha esta
do precedida por la reunión 
el sábado y domingo últi
mos, de los gobernadores de 
los bancos centrales del Mer
cado Común, quienes han 
estudiado el sistema mone
tario europeo.

Dicho sistema no parece 
que ha encontrado realmen
te su aceptación por parte 
de los países miembros de la 
CEE, a pesar de que se habla 
de que a primeros de enero 
entraría en vigor. Los casos 
de Italia y Noruega, y el de 
Ingalterra, son los más signi
ficativos en cuanto a discre
pancias.

chos de eléctricas y anodino el 
resto de corros, con especial no
ta negativa para el sector side
rúrgico, los cupones de eléctri
cas al estar más aligerados de pe
so que en la sesión de ayer, te
nían alguna mejora. En bancos 
pérdidas de 4 enteros en Popular 
y Santander, de 3 en Urquijo y 
un avance de 3 en Bancobao, 
que quedaba con papel, junto a 
varias repeticiones. En eléctricas 
destaca sobre todo Hidrola que 
gana 1,25 en sus acciones y en 
sus derechos. Iberduero recupe
ra 0,75 en las acciones y 0,5 en 
cupones. Todo el grupo si
derúrgico con importantes pér
didas porcentuales, retro

cediendo 5 enteros 0 larra y 
Tubacex, ambas a 77 por 100, 3 
Aceros, 2 Cerrajera, 1 Hor
nos. En químicas hay un ma
yor equilibrio mejorando 
2 Firestone y cediendo 
el mismo importe Petróleos y en 
monopolios Telefónica pierde 1 
entero dentro del sector de va
rios destaca Dragados, que a pe
sar de publicar ayer dinero al 
cierre, hoy pierde 4 enteros y 
queda 200 por 100 al cierre, se 
mantenía la oferta para algunos 
valores.

BARCE lona]
Sesión floja, con dominio del 

papel en todos los sectores, ba
jas suaves en el eléctricas y peor 
en bancos. Entre los distintos 
grupos destacan las pérdidas de 
9 enteros en Dragados, papel —4 
para 0larra, P. Reunidas -3, Car
buros y Seat -2. En bancos 
industriales cesiones entre 1 y 3 
enteros y en comerciales la baja 
máxima de 4 puntos en Central 
con un cierre flojo.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

repita en voz alta

B0L3A DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZABAGOZANO
^__Cainbios para el día 13 de Diciembre de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

no me importa 
el mundo 
de los niños

seguro que le será difícil la primera vez 
aún más difícil repetirlo una segunda.
UNICEF le pide ayuda en nombre de los niños que necesitan alimentarse, 
recibir atenciones sanitarias, educación, respeto y cariño

UNICEF con su colaboración pretende la protección integral de la infancia

j Dólar USA .............. 
! pdlar Canadiense . . 
' Franco Francés . . . 
J Libra Esterlina . . . .

1 Belgas (com)
inn Alemán . . . .

, ^"■as Italianas .... 
' Florín Holandés . . . 
’ Corona Sueca.......  
1 Danesa . . . , 
• Corona Noruega . . . 

loo finlandés . . .
ion Austríacos . 
ion V '"^^os Portugueses oS c®"’■•’Poneses ... 
W Francos Belgas (fin).

contribuya a lograr un mundo mas justo 
haciéndose socio de UNICEF

71,369 
60,635 
16,266

140,447 
41,760

235,883 
37,330

8,411
34,429 
16,094 
13,432 
13,851
17,62« 

508,869 
152,563
36,218 

231,943

71,629 
60,927 
16,344

141,245 
42,035

237,528 
37,565

8,451 
34,638 
16,189 
13,507 
13,928 
17,736

514,391 
153,776
36,443 

234,311

;"i.» 'I. i ■ •.ííhíp Unicet.
"U'.i Apari.uKKie Correos

Unicef
ASOCIACION UNICEF ESPANA

Banco Zaragozano ...................... 
Banco Exterior..............................  
Banco Central ..............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español .............. 
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya . . . . ■..............
Banco Industrial de Cataluña .
Banco Occidental......................... 
BancoAtlántico...........................  
Banco Urquijo..............................  
Banco Industrial del Sur......

ELECTRICAS

Hidro Española . . . 
Sevillana...................  
Cantábrico .............. 
Eléctrica Viesgo . . . 
Hidro Cataluña . . . . 
Iberduero................  
E. Reunidas ...... 
Unión E. Madrileña . 
Fenosa......................  
Fecsa ..............

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos .
Auxiliar F.C. .

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica........... 
Galerías Preciados 
Campsa.............. 
Tabacalera...........  
Astilleros ...........  
Unión Fénix , . . 
Seat......................  
Renta inmobiliaria

217 217
264 264
304 301
259 255
220 220
335 333
243 239
284 284
235 235
170 169
165 _ _
245 244
258 258
197 —

63,25 63,5
57 57,5
60 61
56,5 ——
51 50,5
69 68,5
36 —
61,50 61
59
62,50 62

42
68

26,5 
57

76,25 
301

60

172
53,5 
38

215
70
97

100

75,50 
47

221,50 
127
15 

312
54
62

45
69

25,5

77
290

170
53

200 
69,5 
95 
97,5

75

222
126,5

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

AHORROS 
W ZflRflCOZfl, flRAGOn Y RfQffl

ALTO DE 
LA MUELA

Se venden dos parce
las frente al restau
rante "Urcamusa" 
Teléfono 221595.

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos lossecto-i 
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

banco do huesea... un banco oe "ínteres» capital
o
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las
España del Salón charlamos con José Car
los Lacasa el intrépido chocolatero, geren
te de la firma más antigua de fabricantes 
de frutas de Aragón que es totalmente ara
gonesa, y que se ha asomado al exterior.

Se ha dicho que con esta obra se bus
caba el contraste entre las formas "racio
nales' de las torres de La Défense y las 
"orgánicas" de las esculturas. Má? vale oir 
eso que ser sordo.

Carta de Paris

i'

P/LAfi HEfífíA/Z
MÜHBB
exprès

RHODESIA: 
ATAQUE GUERRI
LLERO CONTRA 
LOS DEPOSITOS 
DE COMBUS
TIBLES

De Miró
frutas de Aragón

0AI\i Miró está siendo objeto 
en París de homenajes y expo 
siciones. Miró es Miró y ya es
tá, hay que reconocerlo, pero 
con la inauguración en La Dé
fense, el Manhattan de París, 

de dos esculturas que firma, representan
do dos personajes de 12 metros de alto, 
realizadas con resina depolyestery viva
mente coloreados de azul, amarillo y rojo, 
se ha metido la pata.

El establecimiento público para el 
"arreglo' de La Défense pretende que se 
"beneficien de las manifestaciones más 
diversas del arte contemporáneo todos 
aquellos que trabajan, viven o vienen a vi
sitar La Défense". Pues según pude obser
var, nadie expresa ni su entusiasmo ni su 
agradecimiento por la idea. En una gran 
empresa cuyos ventanales contemplan el 
resultado de tanta solicitud. El comenta
rio general del personal fue: "Es el con
tribuyente francés quien debe pagar este 
tipo de cosas, podemos ser tolerantes en 
política, religión, etc., pero "surtout pas", 
sobre todo no, con faltas tan grandes de 
gusto. No se nos puede pedir humor para 
tanto'.

Al son de la fanfarria que desde la es
tación en que cogimos el tren de cerca
nías nos acompañó todo el tiempo y con 
la trope catalana de La Claca que intentó 
poner en solfa alguna cosa sin conseguirlo, 
con otro periodista y como estábamos al 
aire libre y había un vendedor de castañas 
asadas, compramos una bolsa y lo pasa
mos tan ricamente.

Que no pueda pensarse que son talleres 
españoles quienes han beneficiado de la 
realización de tal estructura, cuatro tone
ladas cada monigote. La construcción, el 
transporte y el montaje han corrido a car
go de dos empresas francesas. Enfin, allí 
estaban el ministro francés de Cultura y 
Comunicación, Jean Philippe Lecat y el 
embajador de España acompañado del 
señor agregado cultural. Miró, j:uya asis
tencia se había anunciado, no vino. Evi
dentemente.

D
e no ser porque el día era im
posible y no podía permitir
me ese lujo, hubiera ido a ba
ñarme en la armonía y la be
lleza de la Place Vendóme 
que pocos días antes contem
plaba admirada con sus reverberos hu

meantes bajo la lluvia rodeando el equili
brio de la columna forjada con el bronce 
de los cañones del Primer Cónsul.

Aiguién, con escepticismo, me recor
daba entonces la respuesta de Napoleón 
cuando se le preguntó si los calzones de 
sus soldados napolitanos deberían ser azu
les o rojos: "igual da, respondió, retroce
derán siempre". Luego pienso en el prín
cipe de Ligne quien decía del general re
publicano transformado en Emperador de 
los franceses: "La destrucción su verda
dero elemento. Esta inclinación le sirve 
incluso para embellecer París. Derriba los 
edificios que ocultaban la belleza de otros 
como derriba las constituciones. Destruye 
hasta el Sena, que cubre de puentes que 
llevan el nombre de sus victorias".

Los príncipes que gobiernan Francia 
actualmente poco embellecen la capital y 
lo que quede de nuestra época es seguro 
que las generaciones por venir 'o juzgaran 
con la dureza que merece.

A
 primera hora de la mañana y 
en el otro extremo de París se 
inauguró, también con asis
tencia del embajador de Espa
ña, el SIAL, Salón Internacio
nal de la Alimentación, y por 

cierto, entre los exponentes españoles só
lo se presentaba una firma aragonesa.

En el cocktail con ocasión del día de

"Es una pena que no nos decidámose 
salir al extranjero pretextando a veces que 
no podemos exportar por que las empre
sas son pequeñas. Existe también la cali
dad del producto que se propone y hay 
que buscar mercados donde sea aunque 
desgraciadamente España tiene muchas 
oficinas comerciales por el mundo que 
son muy diplomáticas pero poco prácticas 
que tal vez sirvan para tramitar algo a 
quien ya esté lanzado pero no para ayu
dar al que comienza. En París, la Dficina 
Comercial y la Cámara de Comercio espa
ñola han sido eficaces y rápidas ai respon
der a nuestra petición de información. 
Nadie tiene una varita mágica, sdlo hay 
países en que los Gobiernos ayudan más 
y nosotros trabajamos con productos de 
base como la leche o el azúcar que valen 
comparativamente el doble en España que 
en el resto de Europa".

Claro que comer tenemos que comer 
todos, ¿por qué no comer pastas aragone
sas?

DMD me decía José Antonio 
Labordeta, "el problema de 
Aragón es que fuera de Espa
na se conoce Andalucía, el 
País Vasco y Cataluña, pero 
de nosotros no saben nada". 

Ni que tenemos la Puerta del Carmen.

Y hablando de Zaragoza en París, ro
deados en los salones de la Embajada por 
lo mejor que tiene, cuatro tapices de Go
ya que ningún embajador ha conseguido 
llevarse a su casa, nos despedimos soñan
do al regresar en el aragonés que después 
de pintar 'Los fusilamientos de la Mon- 
cloa ' tuvo que acabar su vida en Burdeos.

23-11-78

SAL/SBURY, i3 (Efe-Reu- 
ter). — En /as primeras horas de 
hoy, se ha logrado controlar el 
gigantesco incendio provocado 
por grupos guerrilleros negros 
en el mayor depósito de com
bustible de Rhodesia, tras 36 
horas de esfuerzos conjuntos de 
bomberos, tropas del Ejercito y 
de la policía, aunque el fuego 
puede durar aún varias semanas.

El incendio se declaró a las 
20,00 (h.e.) del pasado lunes, 
ntomento en que comentó el 
ataque del Frente Patriótico, 
cuyos guerrilleros lanzaron 
varios proyectiles de cohetería 
contra uno de los gigantescos 
depósitos, que inmediatamente 
estalló, lanzando una reacción 
de ondas expansivas en cadena 
sobre una superficie de 16 hec
táreas.

PRAGA, FIEL 
A MOSCU

PRAGA, 13 (Efe).— Checos
lovaquia permanece fiel al Pacto 
de Varsovie y lo apoya plena
mente —ha confirmado hoy, 
miércoles, el periódico "Rude 
Pravo", órgano cen tral del Parti
do Comunista checa

"Más que nunca es cosa co
mún de todos los países socialis
tas defender el socialismo y la 
paz", añade el diaria sin duda, 
en reacción a la actitud poco 
sumisa de Rumania, manifesta
da hace poco por el presidente 
de aquella República Popular, 
Nicolae Ceausescu.

ARAFAT; "CAMP 
DAVID, ESCLA
VITUD PARA 
PALESTINOS

PARIS, 13 (Efe).- "Camp 
David equivale a una nueva es
clavitud para tos palestinos", ha 
declarado al diario parisiense 
"Le Figaro", el j'efe palestino 
Yasser Arafat, en una entrevista 
que publica hoy el citado periá 
dica

El líder de la Organización 
de Liberación Palestina (OLP), 
muestra su desilusión y poca es
peranza en lo que respecta a los 
palestinos, en el cuadro de un 
futuro tiatado de paz. "Sadat 
—dice—, firmará después de 
haber suscrito un reglamento 
que equivale para nosotros a una 
nueva esclavitud".

SALIDA DE
PRESOS CUBANOS

LA HABANA, 13 (Efe).- 
Un total de setenta presos polí
ticos, a quienes acompañaban 
105 familiares, abandonaron 
ayer Cuba con destino a Estados 
Unidos, a bordo de dos aviones 
de la compañía norteamericana 
"Eastern Air Lines", que habían 
llegado poco an tes.

Estos setenta presos políti
cos no corresponden a la lista de 
400 que el presidente cubano 
Fidel Castro anunció saldrien 
antes del fin de mes de las cár
celes de la isla.

ATENTADO
CONTRA MASSERA

BUENOS AIRES, 13 (Efe) - 
El almirante retirado Emilia 
Massera salió ileso de un atenta
do al que los analistas atribuyen 
aparentes motivaciones políti
cas, con lo que ponen en duda la 
atribución de responsabilidades 
a las filas de la subversión o del 
terrorismo, si bien no descartan 
totalmente esa posibilidad

Massera pasó a retiro a me
diados de julio y, desde enton
ces, emprendió una carrera polí
tica que apun ta a la presidencie 
de la República argentina a tra
vés de las urnas.
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IRAN Tras las pacíficas manifestaciones 
del fin de semana

Vuelve a cerrer
TEHERAN, 13

Mientras Teherán vuelve a la “normalidad” -al estado de 
átio y al toque de queda de nueve de la noche a las cinco de 
la mañana- tras la “huía” policial para las manifestaciones 
masivas del domingo y el lunes, la violencia ha estallado en la 
ciudad de Ispahan, la antigua capital persa y segunda ciudad 
en población.

Según la oposición, en los tres últimos días se han produ
cido fuertes enfrentamientos en los que las fuerzas antidis
turbios han matado a treinta y cinco manifestantes Según 
otras fuentes el número de muertos ha sido sólo de veinte. 
Ai parecer los heridos ascienden a centenares.

Autoridades militares de 
Ispahan, que admiten que 
ha habido encuentros con 
manifestantes el lunes y el 
martes por la mañana, des
mienten, no obstante, que 
se haya abierto fuego desde 
helicópteros contra la multi
tud. Este ataque desde el 
aire, al que la oposición cul
pa de la matanza es un in
fundio según las autoridades 
militares, aunc]ue no facili
tan cifras de víctimas.

En Ispahan las manifesta
ciones con motivo del "As- 
hura", del final del mes de 
duelo, chiita, no han tenido 
el carácter pacífico de Tehe
rán porque al parecer, las 
tropas no fueron retiradas 
de la ciudad. Por otro lado, 
le masa soliviantada intentó 
ye el domingo --según se ha 
sabido hoy— saltar el cuartel 
de la "SAVAK”, la odiada 
policía secreta iraní (que se- 
9un los informes publicados 
eyer en Londres por “Am- 
nisty Internacional’’ y en 
contra de las aseveraciones 
del Sha, sigue empleando 
le tortura en sus interrogato
rios a los detenidos de la 
oposición.

‘Euego desde 
¿HELICOPTEROS?

Ese conato frustrado de 
ewltar la central de la 
SAVAK fue el que dio ori- 
9en a los disturbios de Is- 
Pehan y provocó los cinco 
primeros muertos. En este 
enrarecido ambiente prosi- 
Suieron los festejos del "As- 
”'Jra", pero ya en un clima 
w forzada tensión. Se repi
tieron las provocaciones de 

manifestantes y las car
des de los grupos antidistur- 

estos arrebataron a 
’huellos los retratos de los 

eyatollahs’’ y las pancartas 
e protesta contra el régi- 

?®n militar y la persona del 
pq1‘ existe, sin embargo, 
erteza de que la tropa dis- 

^erara desde helicópteros a 
como asegura la 

El martes por la 
cii.?® ciudad había re- 

calma, si bien el 
"Píente continuaba tenso, 

u pisten noticias de inci- 
®ntes graves también en 

dniÍ^ como Arak, 
"Pe el número de muertos 

aún « ® ® ocho, también se- 
sin '’^Potes de la oposición, 
ciai de parte ofi- 
amk- ’’ 'p propia Teherán el 
do H político sigue sien- 
va M ®f’9ustiosa expectati- 

5® *^30 producido en- 
dart pero los sol- 
las''^*!?’” ® patrullar 
con?* ®*’ tsnto a pie como 
doe ® en vehículos blinda- 
sidari'^ zona de la Univer- 
dpi k y ®'’ inmediaciones 

Pazar —de donde se ha- 
dí'a en los últimos 
se’V vuelto a presentar- 

antidisturbios. Muy

Decenas de personas murieron 
en la jornada de ayer

En Ispahan /os manifestantes 
intentaron asaltar ei cuartel de la 
policía y se asegura gue el Ejército 
disparó desde los helicópteros 
contra la multitud
La CIA confiesa que la URSS 
no ayuda a la subversión

pocas tiendas han abierto y 
el bazar se halla práctica
mente muerto, en señal de 
protesta contra el Gobierno. 
Continúan las huelgas.

EL SHA PIDE A LA 
REINA DE INGLATERRA 
QUE NO VAYA_________

La producción petrolífe
ra ha disminuido en un mi
llón doscientos mil barriles 
diarios, que es una quinta 
parte de la producción nor
mal, según fuentes dignas de 
crédito —y la noticia parece 
versomil dadas las circuns
tancias por las que atraviesa

LO CONFIRMA LA CIA: 
la URSS NO AYUDA A 
LA SUBVERSION

En la actual tensión polí
tica de Persia no parece que 
estén actuando servicios se
cretos extranjeros. Se ha 
acusado por parte de algu
nos militares a la URSS de 
financiar la agitación y de 
facilitar armas a los elemen- 
■(os subversivos. La propia 
CIA, sin embargo, ha des
cartado en un informe al 
Gobierno de Washington 
que el Kremlin sea el insti
gador de los disturbios con
tra el Sha.

TEHERAN, 13 (Efe-Upi).-El Gobierno 
israelí trata de importar refinos, y grupos 
leales al Sha han pasado al contraataque 
para vengar al régimen, se comenta hoy en 
círculos políticos de Teherán.

“El Gobierno ha iniciado negociaciones 
con abastecedores potenciales —declaró el 
diplomático de un país occidental— aunque 
todavía produzcan en los campos petrolífe
ros 1.250.000 barriles diarios, más que sufi
ciente para cubrir las necesidades del país, 
las huelgas en las refinerías los están aho
gando ”.

De círculos diplomáticos se informa que 
la huelga, que afecta al 80 por ciento del 
personal del sector petrolero, ha obligauo 
al cierre total de las refinerías petroleras, ha 
obligado al cierre total de las refinerías de 
Tabrñ, Shiraz e Ispahan. La de Teherán 
está trabajando a menos de la mitad de su 
capacidad y sólo la de Abadán alcanza 
actualmente su pleno rendimiento.

Las fuentes diplomáticas añaden t/uc el 
Gobierno iraní, que el año pasado ganó

la región petrolífera iraní, 
dnde casi no se bombea cru
do desde hace más de un 
mes— el Gobierno del Sha 
está intentando adquirir pe
tróleo ya refinado en los 
mercados internacionales 
para atender a las necesida
des iraníes. Por otra parte, 
se asegura que el Sha ha 
pedido discritamente a la 
Reina de Inglaterra que pos
ponga su próxima visita a 
Teherán.

La URSS tampoco ve 
con buenos ojos lo que está 
sucediendo en Persia porque 
una victoria de los líderes 
religiosos sobre el Sha po
dría provocar en los territo
rios soviéticos del Asia cen
tral —no cabe olvidar que 
Samarcanda fue durante si
glos el gran centro religioso 
y cultural del imperio per
sa— una revuelta entre la 
población musulmana de 
esas repúblicas soviéticas.

“LAS MANI FESTACIONES 
EQUIVALEN A UN 
REFERENDUM”

PARIS, 13 (Efe).- El 
ayatollah Jomeini estima las 
manifestaciones populares 
en Iran contra el Sha, equi
valen a un “referéndum” 
de repulsa. El ayatollah de
claró al diario parisiense “Lë 
Matin” que “eí'pueblo exi
gió la partida del Sha” en las 
manifestacioness masivas de 
domingo y lunes, “lo que 
tiene el valor efectivo de un 
referéndum” contra Palehvi 
y su régimen.

El jefe religioso chiita, 
que se instaló en las cerca
nías de París hace ya dos 
meses, dirige desde su resi
dencia los movimientos reli
giosos-políticos contra el 
régimen iraní.

Estima que “si el pueblo 
ha exigido que el Sha aban
done el poder, queda de
mostradas su ilegalidad”, ÿ 
también afirmó que “cual
quier relación con el es ile
gal”.

También interpreta la au
torización concedida para 
celebrar las manifestaciones 
de esos dos días, como “míe- 
do del Sha a una revolución 
sangrienta”

Las autoridades france
sas hicieron la semana pasa
da una advertencia al jefe 
chiita para que se abstuviera 
de todo género de manifes
tación o declaraciones de 
contenido político.

Mientras el Gobierno trata de importar petróleo

comienza la guerra
22.000 millones de dólares de las exporta
ciones petrolíferas, intenta comprar refinos 
a Kuwait, Arabia Saudi y Bahrain.

Uno de los diplomáticos occidentales 
manifestó que el Gobierno debía darse pri
sa para evitar que los iraníes pasaran frío, 
aunque la situación no era angustiosa toda
vía, gracias, sobre todo, a que las activida
des industriales habían quedado práctica
mente paralizadas y la demanda era por 
tanto muy baja. “Pero en este país se está 
librando una guerra económica —añadió el 
diplomático— que es mucho más devasta
dora que la violencia y los disturbios”.

De fuentes de la oposición se informa 
hoy también que grupos leales al Sha, per
fectamente armados, han comenzado una 
guerra de venganza contra los enemigos del 
régimen. Las fuentes añaden que los grupos 
atacan a personas conocidas por su oposi
ción al Sha y que destruyen propiedades en 
las principales ciudades donde manifestan
tes solicitaron en los últimos días la abdica
ción del Sha.

Por violaciones graves de los 
derechos humanos

Ift ONU 
CONDENA 

A PINOCHET
Insta al Gobierno de Chile a que 
restablezca las instituciones 
democráticas

NACIONES UNIDAS, (Efe).- La tercera Comi
sión de la Asamblea General de las Naciones Unidas 
aprobó ayer una resolución en la que se acusa al Go
bierno de Chile de seguir perpetrando violaciones gra
ves de ios derechos humanos.

La resolución, que pasó a estudio de la Asamblea 
General, fue aprobada por 88 votos a favor, 7 en con
tra y 34 abstenciones.

Los siete países que votaron en contra fueron Ar
gentina, Brasil, Chile, Guatemala, Nicaragua, Paraguay 
y Perú.

La resolución fue presentada por Suecia, e insta, 
"una vez más”, a las autoridades chilenas a que resta
blezcan y salvaguarden sin demora los derechos huma
nos más básicos y restablezcan las directrices más fun
damentales.

Entre los puntos concretos que la resolución pide 
ai Gobierno chileno figuran los siguientes:

a) Fin del estado de emergencia, en virtud del cual 
se permiten continuas violaciones de los derechos hu
manos y las libertades fundamentales.

b) Restablecimiento de las instituciones democráti
cas y salvaguardias constitucionales de que gozaba an
tes ei pueblo chileno.

c) Que garantice ei fin inmediato de la tortura y 
otras formas de trato inhumanos o degradantes y 
enjuicie y castigue a los responsables de tales prácti
cas.

d) Adopción de medidas urgentes y eficaces en 
respuesta a la profunda preocupación internacional 
por la suerte de las personas, que según se informa, 
han desaparecido por motivos políticos, y, en particu
lar, para investigar y esclarecer la suerte que han corri
do esas personas.

España, conx) la mayoría de los países europeos, 
votó en favor de la resolución.

POSTURA ESPAÑOLA

En una explicación de voto, el representante espa
ñol, Juan Manuel Cabrera señaló que su Gobierno 
considera que "corresponde a la comunidad interna
cional establecer mecanismos de salvaguardia y con
trol, y que el territorio de los estados debe estar abier
to a la verdad y al derecho”.

El delegado español añadió que "no sería coheren
te esta política con un voto diferente ai afirmativo”, 
ante el proyecto sobre defensa de ios derechos huma
nos en Chile.

Sin embargo. Cabrera agregó que ei Gobierno espa
ñol quiere dejar ciara constancia que la más elemental 
justicia obliga a evitar la adopción de medidas discri- 
mi natorias.

“Ei Gobierno español no considera aceptable un 
trato discriminatorio en el caso de Chile. El pueblo 
e^añoi se encuentra entrañablemente unido por 
vínculos de todo orden al pueblo chileno y es, por 
eso, su más ferviente esperanza que la mejoría de la 
situación en Chile que señala el informe del grupo de 
trabajo ad hoc se confirme, y sea el comienzo de una 
democratización que lleve al pleno goce de sus dere
chos ai pueblo hermano”, añadió el diplomático espa
ñol.

PROPUESTA CONTRA EL APARTHEID

Por otra parte, veintiún países propusieron ayer en 
la Asamblea General de las Naciones Unidas que to
dos ios países declararan ilegales las ventas de petró
leo a Africa del Sur, como consecuencia de su sistema 
de apartheid, o segregación racial.

Otras cuatro resoluciones mundiales condenan la 
colaboración israelí con Africa del Sur, y piden la li
beración de “los luchadores de la libertad” captura
dos en la República sudafricana.

Se espera que las resoluciones sean sometidas a 
votación en la asamblea que se celebrará el viernes de 
la presente semana.

PARLAMENTO EUROPEO 
DEFENDERA DERECHOS HUMANOS

LUXEMBURGO, 13 (Efe).— Con motivo del tri
gésimo aniversario de la Declaración Universal de 
los Derechos Humanos, el Parlamento Europeo se 
comprometió en un pronunciamiento de su sesión 
plenaria a seguir promoviendo su defensa en el mun
do entero.

Emilio Colombo, presidente de esta asamblea par
lamentaria de los nueve países de la CEE (Comuni
dad Económica Europea), envió con este motivo 
telegramas al presidente de la Asamblea General de 
las Naciones Unidas, Indalecio Lievano, al secretario 
Kurt Waldheim, y al director del Comité de Derechos 
Humanos.

Las autoridades de la CEE están preparando una 
declaración que enviarán a las Naciones Unidas con 
motivo de este aniversario.

SGCB2021



PAG. I 14 I ~zaragoza viva A/E -13-12'^

Se celebró la Asamblea general de la patronal metalúrgica zaragozana

WW. WOlJlMIHIlill Im msmm»
ANOCHE finalizaba en esta ciudad la primera asamblea 

general de la patronal metalúrgica zaragozana, uno de 
los grupos empresariales con más fuerza real y peso específi

co no ya sólo en nuestra región, sino a nivel de toda España. 
Los metalúrgicos zaragozanos, que han conseguido una afi
liación de unas mil setecientas personas en su patronal, sen
taban ayer unos principios básicos de actuación para el fu
turo, principios cuyo espíritu fue recogido y resumido por 
el presidente de esta patronal, Javier Ferrer Dufol, en el 
transcurso de una comida con representantes de medios de 
difusión; el señor Ferrer, que sigue encabezando esta patro
nal, es asimismo uno de los hombres fuertes que tiene hoy 
la C.E.O.E. a nivel estatal

LOS SINDICATOS OBREROS

Javier Ferrer hizo una rápida 
exposición de importantes te
mas, y comenzó refiriéndose al 
Ero registrado en el talante de 

s relaciones internas en la em
presa. “Ya no se echa a los co
munistas de las empresas”, dijo. 
Añadió luego que, en los últi
mos meses, las centrales sindica
les mayoritarias se han mostrado 
singularmente responsables con 
su función ante la econwnía en 
crisis. De esa responsabihdad 
—dijo— nace eme este año no ha
yamos tenido nuelgas.

Insistió en otro momento de 
su intervención en que ‘la polí
tica debe desaparecer de todos 
los temas empresariales y econó
micos”.

CONTRA LA AUTOGESTION

Por su parte Alfonso Soláns 
Sola’ns, vicepresidente se^ndo 
de esta patronal, abordó el tema 
del futuro en las empresas espa
ñolas y de la actitud de algunos 
patronos ante el posible plan
teamiento de un sistema empre
sario de autogestión. El señor 
Solans dijo que “la organización 
de la empresa es patrimonio 
exclusivo del empresario. En 
principio estamos siempre 
opuestos a que el trabajador ten- 
8? acceso a la participación y 
dirección de los medios de pro
ducción”. Después de tan tajan-

tes afirmaciones el señor Solans 
Soláis se refirió a que “partimos 
de que el capitalismo es bueno 
para todos, para trabajadores y 
para empresarios; de que la fór
mula ideal es la econcanía de 
mercado. No somos, pues, par
tidarios de la autogestión, y ve
mos que allí donde se ha experi
mentado no ha dado resultado”. 
Abundando en este capítulo de 
la autogestión, Alfonso Solans 
diría también que “a los obreros 
no les gustan las empresas* y 
que “quien crea la riqueza es la 
empresa”.

MIMAR AL EMPRESARIO

El presidente de la patronal, 
Javier Ferrer, insistiría después 
en la necesidad ineludible, a par-

RELEVO EN LA A.B.E.

N la delegación de la A.B.E., de 
^"Aragón se ha producido un rele

vo. Voluntariamente presentaron su di
misión el presidente Antonio Vahen y 
el secretario Antonio Abadías. Por su
puesto que no se trata de una deser
ción, sino de un simple relevo, para de
jar paso a otros compañeros que, lógi

POR LA

Por José Luis ERCILLA

Miguel González Tena. Allí estuvieron 
también, entre otros, Goyo, Loren, 
Floria, César, Gaudes y Ramón Martí
nez Aguilar quien prometió seguir 
prestando su incondicional colabora
ción a la A.B.E. En el transcurso de

camente, llegaran con renovadas ilusio
nes. Los dos citados, junto a José An
tonio Castillo (tesorero) y Vicente 
Castillo (relaciones públicas) eran ac
tualmente los componentes de la junta 
directiva de la Asociación de Barmen 
Españoles en nuestra región.

Esta y otras cuestiones se plantea
ron en la grata reunión que diversos 
miembros de la A.B.E celebraron en 
“Bonanza”, mientras se degustaba la 
exquisita recena que había preparado

ren.
Ante la dimisión, voluntaria, pero 

irrevocable de Vahen y Abadías, que 
han venido realizando una destacada 
gestión en la A.i>.E., se planteó la cues
tión de nombrar una junta gestora 
siendo designado presidente de la mis
ma Vicente Castillo quien se encargará 
de formar la nueva directiva.

Luego, los presidentes entrante y 
saliente se fundieron en un abrazo, 
sellando así una especie de alternativa 
al saltar al ruedo de la A.B.E,, como 
máximo responsable, ese destacado 
profesional de nuestra hostelería lla
mado Vicente Castillo que, estamos se
guros, ha de llevar a cabo una impor
tante y fructífera labor.

BODAS DE PLATA

de hostelería vamos a seguir ha
blando, ya que nos hemos ente

rado de que Norberto Romea, propie
tario de “Elíseos”, va a dedicar, en las 
vísperas navideñas, un emotivo home
naje a los empleados que llevan veinti
cinco años en la casa.

Norberto Romea ha demostrado 
muchas veces tener un corazón muy 
grande y como ejemplo me remito a 
la fiesta que todos los años dedica a 
“sus” abuelicos, como cariñosamente

tir de ahora, de mimar al empre
sario, no ya en el sentido de 
proporcionarle “patentes de cor
so”, sino, por lo menos, en el de 
no atacarle frontalmente. “S 
vivimos en una sociedad capita
lista, hay que mimar al empresa
rio’’.

Respecto a las deliberaciones 
habidas en estos días de cara a 
la suscripción de unos pactos 
económicos entre Gobierno, pa- 

’ tronales y sindicatos, el señor 
Ferrer exponía ayer, una vez 
más, los argumentos básicos del 
bloque empresarial —fundamen-

tratando de resumir, desde sus 
puntos de vista, la situación eco
nómica actual y las soluciones 
que deberían apuntarse. Tras la 
aseveración hecha pra- Alfonso 
Solans de que “el Gobierno no 
gotíema”, otros directivos aña
dirían que la economía españo
la depende ex cesivamente de los 
créditos bancarios.

LA DIRECTIVA

A raiz de la asamblea general 
de ayer, la Federación de Em
presarios dd Metal de Zaragoza

"Que /as centrales sindicales se ocupen 
menos de /a política"

(Javier Ferrer)
"Estamos siempre opuestos a que el 
tratojador tenga acceso a la participación 
y dirección de los medios de producción”

(Alfonso Solans Jr.)
talmente los de la C.E.O.E.-, 
entre los que æ incluye el deseo 
de que las principales centrales

En este capillo el señor Ferrer 
^fol’ planteó también la necesi
dad de ir hacia una flexibiiiza- 

plantilla^ posibilidad de 
lock outs”, etcétera. Insistió en 

Íue las centrales sindicales se 
enrían ocupar menos de la po

lítica general.

DEBATE FINAL

Posteriormente el presidente 
y vicepresidentes de la patronal 
zaragozana del Metal, señores 
F errer, Soláns y Machín, así 
como otros miembros de la di
rectiva, protagonizaron varias 
intervenciones ante la Prensa 

queda constituida, a nivel direc
tivo, de la siguiente forma:

Presidente, Javier Ferrer Du
fol, en representación de la rama 
de la pequeña empresa dd Co
mercio.

Vicepreádente primero: Fer
nando Machín Salvo, de la pe
queña industria.

Vicepresidente segundo: Al
fonso J. Soláns Soláhs, de la 
gran empresa industrial.

La secretaría general de esta 
patronal zaragozana está repre
sentada por Ricardo Moreno 
Duarte.

Asimismo han quedado ele
gidas varias vocalías no a título 
nominal, ano por el sistema de 
representación directa de em
presas zaragozanas.

.T.L. COSTA

les denomina. Ahora va a protagonizar 
un acto de reconocimiento ^hacíalos
empleados que han cumplido sus bo
das de plata en el trabajo. El gesto es 
bonito y por eso, creemos, debe ser 
destacado como se merece. Porque no 

J es frecuente, en los momentos que nos 
— está tocando vivir, que un empresario 

' homenajee a sus obreros y que éstos 
sean tan fieles que hayan permanecido 
veinticinco años en la misma casa y 
dentro del gremio de hostelería. Por eso
el homenaje está más que justificado. 
Pero ha tenido que surgir un hombre 
como Norb^o Romea para llevarlo a la 
práctica. ¡Enhorabuena!

este acto, tan sencillo como cordial, les
fueron impuestas las insignias de oro a LOS CAZADORES Y EL TIEMPO
Vicente Castillo y a Miguel Angel Lo------—_

I OS cazadores que son muy “bue- 
na gente” suelen exagerar hasta 

lo indecible cuando relatan las piezas 
cobradas. Es un pecadito que todos lo 
admitimos con una sonrisa en los la
bios. Por eso, medio en broma, medio 
en serio, se llegó a comentar en una 
tertulia que un buen aficionado a este 
apasionante deporte, había matado el 
otro día una rara pieza de casi el tama
ño de un elefante, en un monte zara
gozano. Se trata de Fernando Jarauta 
que se reía con ganas de su propia ha
zaña contada y cantada por sus compa
ñeros sin que él mismo, que es el inte
resado, se hubiera enterado de tan ex
cepcional cacería. El caso es que fue
ron muchos los que pensaron que era 
cierta la noticia. Oir para creer.

Por cierto que se afirma que esta 
buena temperatura, no exenta de 
lluvia, que estamos disfrutando va 
muy bien para la práctica de la caza. 
Nosotros no entendemos de estas cues
tiones, pero será verdad. Porque tam
bién es cierto, que no es normal, ni 
frecuente, en esta época del año que 
estamos viviendo. Y es que, a veces, da 
la impresión de que también el tiempo 
esta loco, loco, loco. Por eso surgen las 
gripes y los catarros. Que nos sean le
ves.

Por Ben/amín ]
B£/VrUfíA REMACHA |

UN par de días en Madrid y un par de días en 
los que he faltado a la cita de esta columna 
en la que trato de exponer mis vivencias con res

pecto a la vida de nuestra ciudad, de nuestra pro
vincia, de nuestra región.: He faltado, pero no he 
dejado de estar en contacto para no perder el hilo 
de la cotidiana convivencia zaragozana. Así me he 
enterado de que Santa Bibiana no nos defrauda y 
continúan las lluvias, que los expertos no preveían 
tan profusas. Agradezcámoselo a la santa citada y 
felicitemos hoy a todas las Lucías y a los inviden
tes que celebran su fiesta.

Para darle maytxr solemnidad los buenos aficio
nados a la música pueden ir al templo del Pilar y 
escuchar a Gregorio Garcés Til en un concierto de 
órgano que empezará a las ocho de la noche, mien
tras que los melómanos tienen oportunidad de sa
tisfacer su buen gusto el próximo domingo, en Da- 
roca, con otro concierto de órgano a cargo de Jo
sé Luis González Uriol y como primer acto de la 
serie que se va a organizar para conmemorar el ter
cer centenario de la muerte de Pablo Bruna, el.mú- 
sico de Daroca que gozó y goza de fama mundial 
por los mejores concertistas de música sacra.

bien en cuestiones musicales las cosas an- 
n por buen camino y hasta se escuchan ai

res angelicales en nuestros templos, en ese campo 
tan difícil, de la aceituna todo se ha complicado 
porque los compradores quieren adquirir las acei
tunas de aderezo a menor precio que el año pasa
do. íhñación .para todo y depreciación para el 
campo, que no sé cuándo va a liberarse de esta 
continua lucha que obtiga a los labradores a con
vertirse en expertos del trato. Y'lo cierto es que en 
esta faceta siempre llevarán las de perder. Zapatero 
a tus zapatos.' Y agricultor, a cultivar el campo. 
Luego ya vendrá quien te quiera dejar en paños 
menores.

Mientras tanto nuestros dirigentes se lo pasan 
fenómeno con el asunto del Carïfranc y del trasva
se del Ebro, viajan, discuten y proyectan y hasta 
tenemos que leer que es en Valencia donde se ha 
decidido que el Canfrapc, en comunicación con el 
Mediterráneo, es de una gran importancia para la 
economía aragonesa. Eso y que hay que promocio- 
nar el deporte de invierno en la sierra de Javalam- 
bre para que puedan esquiar los valencianos sin te
ner que desplazarse a largas distancias. Ya se sabe 
que si Barcelona es la segunda capital aragonesa. 
Valencia es la tercera y no nos puede extrañar que 
desde la Ciudad Condal o la capital del Turia se 
traten nuestros asuntos con tanto entusiasmo y ca
riño como lo haríamos nosotros mismos. Y*con un 
gran desinterés, ¿eh?

he dicho que he estado un par de dias en 
^1^ Madrid para tratar de solucionar algunas 

cuestiones personales^ Ño lo he podido conseguir 
pero sí"he tomado contacto con la capital de Espa~ 
ña y me he dado cuenta que sigue igual y puede 
que más grande y complicada. Llovfa y el tráfico 
era infernaL Eñ la Cibeles, bombillas de colores pa
ra la ya cercana Navidad. En el aeropuerto, casi 
dos horas para desembarcar de un Yumbo y más 
de una hora para que saliera el avión hacia Zarago
za. Mucha gente viaja ahora en avión entre nuestra 
ciudad y Madrid. R evisión de todos los bultos de 
mano, examen con los detectores de armas y una 
larga espera en el autobús..

Cuando ya estábamos sentados en el aparato, 
con la lectura interesada de alguna revista o los pe
riódicos para entretener la espera hasta el momen
to de despegar, que es algo parecido a cuando el 
torero se coloca en el burladero cuando suena el 
clarín para que aparezca en el ruedo el toro, un 
nuevo aviso por cuestiones de seguridad nos obligó 
a ampliar la espera veinte minutos. Miembros de la 
tripulación nos explicaron que un viajero había 
facturado su maleta, pero que no había subido al 
avión. Pasaron los minutos, todo se aclaró, levanta
mos el vuelo como si tal cosa y a los pocos minu
tos las luces de Zaragoza y el aterrizaje en plan can
guro, que dicen que es una forma de tomar tierra 
como otra cualquiera, pero que a mí me pone los 
pelos de punta. El avión es mucho mas cómodo, 
mucho más seguro, pero muchísimo mas misterio
so. El gran Leonardo ya había tenido como ante
cedente a Ecaro y el hombre pensó en volar desde 
el primer día en que vió a un gorrión saltar de ra
ma en rama. Pero tas alas de los angelitos no ser
vían. para este fin. Tuvieron que ¡legar las alas de 
hierro, más pesadas pero más firmes y resistentes. ,
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Entrevistas hacia el futuro Ï -*  >

*los a" Aragon, incluso aque- 
cia ^‘J® sean competen- 
ción * ’^•smo, según la Constitu-

saber que sen- 
después de este 

^0 el que se les ha exigi- 
aunque no 

competencias.

F
UE el senador que más votos obtuvo en las elecciones 
del quince de junio y ocupa ahora la Consejería de Obras 
Públicas y Urbanismo de la Diputación General de Aragón. 

Aunque fue nominado por el PSOE para encabezarla lista de 
candidatos a la alcaldía de Zaragoza, niega que se vaya a pre
sentar a las elecciones municipales. Ultimamente tuvo una 
brillante actuación denunciando con energía las perspectivas 
de trasvase que había en los presupuestos y últimamente tam
bién le intentaron derribar de la presidencia del Colegio de 
Abogados.

Cincuenta y tres años, abogado en ejercicio, fue profesor 
de Derecho Político en la Universidad durante muchos años, 
hasta que fue expulsado por negarse a participar en un expe
diente contra unos estudiantes en 1970.

■ ' Fui cofundador de la Aca
demia de Ciencias Sociales, al 
principio de los años cincuenta, 
que es la cantera de donde han 
salido un número muy impor
tante de hombres, dirigentes de
mócratas de Aragón, en una 
época en que era más difícil 
hacer cosas, y creo que se hi
cieron bastantes.

— ¿Fue positiva la experien
cia de la CAUD?

— Pienso que toda experien
cia unitaria es enormemente 
positiva; es quizás lo más posi
tivo que se puede hacer en ma
teria política. La CAUD ha 
servido para la financiación y 
organización de casi todas las 
actuaciones unitarias, que ha ha
bido en Aragón, muy especial
mente las que se hicieron con 
motivo de la celebración del

— Bueno, el tema de las pre
autonomías evidentemente lleva 
envuelto en sí mismo un^ gran 
tomadura de pelo por parte del 
Estado hacia las regionesl A pe
sar de eso ha habido un mínimo 
de actividad que se ha podido , 
desarrollar, una actividad si se 
quiere de puertas adentro, de ir 
acumulando datos,'de ir acumu
lando trabajo y de ir formando 
un pequeño equipo que espera
mos que cuando estén las com
petencias pueda llevar una polí
tica concreta. Por otra parte, 
la labor de coordinación de las 
diputaciones la estamos llevando 
a cabo como podemos, porque 
claro, las diputaciones no han 
sido precisamente elegidas como 
nosotros, pero a pesar de eso ha
cemos lo que podemos para 
coordinar su actuación. En algu-

torial?
El Plan, como nosotros pe

dimos al Ministerio que se lleve a 
cabo, es precisamente lo contra
rio de lo que inicialmente se ha
bía previsto, es decir, un plan 
democrático con participación 
de todas las fuerzas políticas y 
sociales de Aragón, con partici
pación de todos los estamentos 
aragoneses y solamente a un ni
vel de coordinación con el resto 
del país llevado a cabo por el 
Ministerio.

• - Habla usted muy fríamente 
¿es usted así de frío?

—... Pues a ratos.
- ¿Es inestable, entonces?
- - No sé, eso habría que pre

guntárselo a un psiquiatra.
— ¿Es usted un político cal

culador?
- - Yo no soy excesivamente 

calculador, pero^tampoco soy el 
mejor juez de mf mismo.

— ¿Cómo y cuándo llegó a la 
política?

' Por suerte o por desgracia 
me encontré envuelto en la polí
tica desde siempre porque mi fa
milia sufrió de una manera muy 
viva ios avatares dé la guerra, y 
rio he podido zafarme de ella 
nunca.

¿Tiene muchos enemigos 
como consecuencia de la políti
ca?

~ Quizás haya personas que 
se sientan enemigas mías, pero 
yo no me siento enemigo de na
die. Soy cristiano, y soy idealis
ta, y esas dos cosas me hacen ver 
el mundo con una cordialidad y 
una solidaridad que aunque no 
siempre sean compartidas...

Ramón Sainz de Veranda

En el Plan Director tiene
i|ue participar todo Aragón
Día de Aragón, el 23 de abril.

~ A pesar de la política de 
consenso, ¿cree que tendrá éxi- 
*0 cualquier iniciativa unitaria, 

adelante?
pi ’o sé. En las primeras 
«¡acciones democráticas parecía 
’09ica que tuviera éxito, y lo 
juvo. Lo que puedo decir es que 
r®T parte me parece la acti- 

más positiva que se puede 
’“Optar. En este momento qui- 

dadas las posturas 
b? • algunos partidos de 
Izquierda, pero no se puede 
abandonar.

Vamos a cambiar de tercio. 
a preguntarle ai conseje- 

mn j Obras Públicas y Urbanis- 
0 de la Diputación General de 
ragon por los temas relaciona- 
“S con su Departamento. La 

pregunta es si está satis- 
vifit y tranquilo después de la 
rJ” ministro Garrigues, lá 
respuesta fue esta:

Estoy más satisfecho, pero 
estoy tranquilo.

COMPETENCIAS

las 
de

tran íOue le han parecido 
anunciadas? 

tran i ® parecen muy bien 
materia 

sequ’ debemos con
ciat máximo de competen- 

las

cas materia de Obras Públi- 
la ria ”*s®stra posición debe ser 
biavnrn®*'^''' ®' traspaso de las 
terio ‘-°rnp®t®ncias del Minis- 
Generai Diputación 

nos casos se responde verdadera
mente bien y gracias a eso ya 
hay algún pequeño pueblo que 
hemos podido conseguir que 
tenga carretera en los próximos 
meses. Y sobre todo los dispara
tes que ha producido la divi
sión provincial estamos intentan-
do solucionarlos por medio 
una política coordinada.

de

POLITICA POPULAR

- ¿Realmente cual es la polí
tica que va a seguir su Departa
mento?

Nosotros tenemos una polí
tica que es de carácter popular, 
de defensa de los intereses popu
lares: los pequeños regantes, los 
pequeños agricultores, no de los 
grandes terratenientes, de unas 
obras a nivel humano y no mas- 
todónticas, de lucha contra la 
especulación; y luego una polí
tica de planificación regional. 
Prioritario es el Plan Director 
Territorial, en el que estamos 
trabajando intensamente desde 
hace meses; estamos también tra
bajando en el centro de Docu
mentación e información. En 
cuanto al programa de obras 
concretas tenemos prioridades 
sobre ciertos regadíos, por ejem
plo en relación con los riegos de 
Monegros, de Bardenas, con los 
riegos del Bajo Aragón. También 
en materia de comunicaciones, 
como son el eje norte-sur, del 
que puedo decir que gracias a las 
gestiones que hemos hecho noso
tros se incluyen en ejecución en 
fechas no lejanas la mejora muy 
importante de la carretera Sa- 
gunto-Burgos, el tramo de la pro
vincia de Teruel, también el tra
mo de Daroca a Zaragoza, y ei 
paso de Monrepós.

— ¿Cua'les van a ser las carac
terísticas del Plan Director Terri-

- - ¿Cuántos enemigos calcula, 
de verdad?

■ • No sé, sería muy triste un 
censo de enemigos.

Se me .escabulle Sainz de Va-. 
randa cuando le pregunto por 
sus actitudes personales, incluso 
cuando le pregunto si es tímido, 
aunque dice que por encima del 
político está el hombre: “Preci
samente yo creo que la política 
y la sociedad tienen que tener 
una dimensión humana y si care
cen de ella no cumplen ningún 
fin”.

AUTO/VOM/A : "Las trabas /ega/es serán 
mínimas si e/pueb/o aragonés esta 
reaimente interesado en ei proceso 
autonómico"
“En la Consejería de Obras Públicas 
y Urbanismo tenemos una política 
que es de carácter popular, de defensa 
de los intereses populares"

Como político, ¿cuál es su 
futuro?

A mf lo que me importa es 
mi futuro humano, limitado a 
círculos de mis relaciones perso
nales y familiares, y lo único que 
me ha empujado a estar en la 
política oficial, el campo en el 
que estoy desde las elecciones 
del quince de junio, ha sido po
der hacer algo por Aragón, y 
creo que estoy logrando mante

ner una llama viva durante algún 
tiempo. Una vez que haya cum
plido el mandato que recibí creo 
que puedo perfectamente dedi
carme de nuevo a mis actividades 
privadas.

- Se dice que Aragón no ha 
salido muy beneficiado en la 
Constitución.

— Yo aconsejaría a quienes 
dicen esto que se lean el diario 
de sesiones de la comisión cons
titucional del Senado y el del 
Pl^no, y una vez que lo hayan 
leído que juzguen.

Hablamos ahora de una en
mienda beneficiosa para Aragón 
que fue aprobada por el Senado 
y luego eliminó la comisión mix
ta Congreso-Senado, y Sainz de 
Varanda dice que quedó una 
puerta abierta para que el Minis
terio delegue la ejecución de 
obras. Y tratamos también, có
mo no, la diferenciación entre 
regiones y nacionalidades, hecho 
al que el senador aragonés no le

da mucha importancia porque 
no es más que una cuestión se
mántica, aunque sí le da irripor- 
tancia a las formas de llegar a la 
autonomía, cuya justificación 
está en el sentido autonómico 
que tienen unas y otras: “Yo 
entiendo que las trabas legales 
serán mínimas si él pueblo ara
gonés está realmente interesado 
en el proceso autonómico, este 
es el meollo del tema”.

IMPLICAR A TODOS EN 
LA DIPUTACION GENERAL

- - En la Diputación General 
no están todos los que son, ¿Es
tá usted de acuerdo en que se 
hayan quedado fuera fuerzas que 
también son representativas?

“ El Gobierno se opuso ter
minantemente a que todos los 
parlamentarios formaran parte 
de la Diputación General de Ara
gón. Fue una muralla que no hu
bo manera de traspasar; no ha
bía ninguna posibilidad de obte
nerlo. Yo creo que el fallo que 
ha tenido el sistema ha sido dar 
la misma representación a las 
tres provincias; si hubiera tenido 
más representación Zaragoza, 
hubieran entrado todas las fuer
zas políticas que están en el Par
lamento, o por lo menos la ma
yoría, porque hay alguna repre
sentada a nivel nacional que no 
tiene parlamentarios en Aragón.

— ¿No cree que el bipaiíidis- 
mo está perjudicando la actua
ción de la Diputación General 
de Aragón?

Yo creo que en la actua
ción de la Diputación deben 
estar implicadas todas las fuer
zas políticas y yo en el modes
to nivel de mi Departamento 
hago todo lo posible para que 
haya la mayor cantidad posible 
de representaciones.
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INTRUSISMO EN El SECTOR
OE JUEUETERU
DURANTE todo este 

mes de diciembre y 
hasta el seis de enero, la te

levisión, la prensa y la radio 
nos llenan con anuncios 
donde muestran las últimas 
novedades en juguetes. Asi', 
de esta manera los niños in
fluenciados por el lavado 
de cerebro publiciatario 
querrán que sus padres les 
adquieran el juguete que 
han visto mil veces en la pe
queña pantalla. Muchas ve
ces los padres en vez de 
comprarlo en las tiendas de 
juguetes irán a adquirirlo a 
exposiciones improvisadas, 
economatos o centros “be
néficos” porque así les va a 
salir más barato. Todo esto 
es un instrumento al sector 
del juguete, el cual está en 
una situación muy difícil. 
Nuestro compañero ANDY 
LOPE nos ofrece el siguien
te reportaje sobre dicho te
ma.

FRAUDE PRIVADO 
HECHO DE UNA 
MANERA PUBLICA

El sector del juguete de 
nuestra ciudad tiene que so
portar una gran cantidad de 
impuestos durante todo el 
año. Desde los municipales, 
por ejemplo, el de erradica
ción hasta los de la Hacien
da que paga cualquier clase 
de negocio. Todo esta enor
me cantidad de dinero, el 
pequeño comerciante lo sa
ca lógicamente del benefi
cio que le puede quedar en 
la venta de la campaña de. 
Navidad y Reyes de esos ju
guetes que harán las delicias 
de los niños. Aproximada
mente es un 30 por cien lo 
que le queda de margen, lo 
cual sirve para abonar los sa
larios de sus empleados, la 
Seguridad Social y lógica
mente amortizar la inversión 
y mantener el local. Sim 
embargo, cada año que pasa

de comprar juguetes a 
bajo precio. ¿Pero co-

dad 
más

LAS LICENCIAS 
TEMPORALES SON 
ALGO INADMISIBLE

Ante esta situación en

HAY QUE TOMAR 
MEDIDAS REALES, 
TAJANTES Y RAPIDAS

al ser más elevado el pre- 
0 en origen de ios jugue- 
s el margen hay que redu- 
rio en cierta proporción, 

lo cual les lleva a una situa
ción de crisis.

Por otra parte se encuen
tran centros escolares, coo
perativos, economatos, etc. 
etc. que ofrecen la posibili-

mo puede ser eso?. Sencilla
mente porque como no tie
nen ningún tipo de gastos, 
reducen un poco ma's el be
neficio y aún asi' siguen ha
ciendo "negocio” redondo 
en beneficios propio y en 
contra de ios comerciantes 
del ramo.

Dentro de la legalidad y 
con una licencia temporal 
de Hacienda pueden vender 
algunos pseudo-comercian- 
tes que van de pueblo en 
pueblo y montan sus tin
glados en cualquier parte.

Economatos, entidades y particulares 
compiten con ios establecimientos 
especializados
Las licencias temporales son 
inadmisibles

Los comerciantes estableci
dos piensan que estas licen
cias deben de desaparecer y 
que son algo inadmisible. 
No se puede tolerar que un 
señor vaya hacer el negocio 
de un mes y durante el resto 
del año no quiera saber de 
los mil y un problema que 
se puedan presentar a los 
del gremio del juguete. En 
todo este asunto hay una 
madeja muy difícil de desen
rollar. Nadie entiende como 
estas situaciones se pueden 
consentir de una manera tan 
ostensible.

que se encuentran aigun^ 
establecimientos del gren’'° 
del juguete de nuestra ciu
dad y frente al intrusismo 
privado que existe hay 9, 
tomar unas medidas, efica
ces y rápidas. No podem^ 
ponernos a pensar lo que s® 
hará, pués sucederá que w 
campaña de Reyes habra 
terminado y entonces hara 
que esperar al año que 
y nos encontraremos con 
una situación igual o peor- 
Cada persona debe de traba
jar en su oficio y los 
aprovechan de todo de^” 
de desaparecer ya. La admi
nistración tiene la última pa
labra, en esta gran tjatau 
contra el intrusismo que u- 
vade muchos sectores de la 
actividades en el campo oe 
la técnica y del trabajo.
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La CRASSien»^
COMUNISTAS Y SOCIALISTAS 

SE DISPUTAN A LA UAGA
Esto de las elecciones munici

pales acabará volviendo locos 
a unos y otros, porque no hay 

quien se aclare entre tanto rumor. 
Me aseguran que, si UCD se atreve a 
no renovar a sus gentes, le puede 
costar un disgusto de padre y muy 
señor mi'o porque alguien está dis
puesto a lanzar a todo trapo algún 
que otro dossier picante. Se dice 
que hay hombres de UCD muy que
mados por los viejos cargos y ade
más vulnerables a ciertos ataques 
que entraría incluso en la esfera 
personal.

Lo que sí es seguro es que el 
PSOE no aceptará la propuesta co
munista de hacer una coalición de 
izquierda para las municipales. Vi
cente Cazcarra, que al parecer tiene 
problemas con la militancia aunque 
él lo niegue, quiere entrevistarse 
con los dirigentes del PSOE para es
tudiar esa posibilidad de coalición 
electoral en Aragón, que se hará 
aunque los socialistas no entren en 
ella.

Los tiros, sin embargo, van por 

otro sitio. Los socialistas lo que es
tán haciendo es negociando con la 
UAGA para que muchos de sus cua
dros se incorporen a las listas socia
listas. Esto será un buen susto para 
los comunistas, que pretendían lo 
mismo. La UAGA se va a convertir 
así en la novia codiciada y veremos 
quién se la lleva definitivamente al 
huerto. Si se la lleva alguién, claro.

Al PSO E le va a costar la negocia 
ción con la UAGA por una razón 
interna. No ya por los líos que hay 
entre el comité regional y el provin
cial sino porque el provincial, domi
nado por los liberales, la UGT se les 
echará encima. A la sindical le sen
taría muy, pero que muy mal, que 
el PSOE se llevara de calle a la 
UAGA y despreciarla a la Federa
ción de Trabajadores de la Tierra de 
la central socialista. Y la verdad es 
que la FTT no se come una rosca y 
en los pueblos de Aragón quien 
raímente pita es la UAGA.

EL /NFIL TRADO

"NO A LA LICENCIATURA DE PERITOS, 
PROFESORES E INTENDENTES 
MERCANTILES"

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/espres).— Los alumnos de la Escuela y la Facultad de Ciencias Econó
micas y Empresariales de Zaragoza nos envían una nota en la que detallan los motivos de su oposición al 
proyecto de ley de 16 de octubre último. La nota entre otras cosas dice lo siguiente:

Los alumnos de la Escuela y Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Zaragoza nos 
dirigimos a la opinión pública aragonesa para informar del proyecto de ley de 16 de octubre de 1978, 
presentado por dos diputados de U.C.D.

Con este proyecto Ley se pretende, pues, otorgar el título de licenciados a los profesores mercantiles, 
algo equivalente a otorgar el título de licenciado en Medicina a un A.T.S., punto a nuestro entender 

^Opinamos que el otorgarles ese derecho supone una degradación del título que otorgan las Facultades 
de Ciencias Económicas y Empresariales, al tiempo que aumenta la oferta do licenciados, lo que puede 
suponer una disminución de nuestras posibilidades de obtener puestos de trabajo.
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Las pretensiones 
catalanas sobre 
el Archivo 
de la Corona 
de Aragón

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expres, por D.P.).— El próximo día 
veintiséis, el día que oficialmente quedará aprobada la Constitución, los 
parlamentarios catalanes piensan presentar a las Cortes el Estatuto de 
Autonomía de Cataluña, una de cuyas disposiciones pretende que la Gene- 
raiitat y el Estado gestionen mediante un patronato el Archivo de la 
Corona de Aragón. La reacción a estas intenciones no se ha hecho esperar 
y el departamento de Cultura de nuestra Diputación General ha iniciado 
las gestiones oportunas para oponerse a las pretensiones catalanas.

En efecto, en el proyecto de 
Estatuto que ha aprobado el 
grupo "de los veinte", puede 
leerse en la disposición adicional 
primera que "... se constituirá 
un patronato integrado parita
riamente por representantes del 
Estado y de la Generalitat que 
cuidará la gestión del Archivo de 
la Corona de Aragón.

CONFERENCIA 
DE MARTIN 
BALLESTEROS
En el saión de actos de la Jefatura Superior de Po° 

licfa, a las siete de esta tarde, tendrá lugar una confe
rencia que correrá a cargo de don Luis Martín Balles
teros, fiscal general de la Audiencia Provincial de Za
ragoza y que tratará del tema "Asistencia de abogados 
al detenido", tema de máxima actualidad en estos 
momentos. La conferencia, dado el prestigio y signifi
cación del orado^ promete congregar en la Jefatura 
Superior de Policía a lo más destacado de la judicatu
ra y abogacía de Zaragoza.

PROTESTA ARAGONESA

La Diputación General e Ara
gón inmediatamente ha enviado 
telegramas de protesta al direc
tor general de Archivos, a Ta- 
rradellas. Pío Cabanillas, presi
dente Suárez y a los presidentes 
del Conseil de Valencia y de Ba
leares con el siguiente texto:

"Ante pretensión patronato pa
ritario Estado Generalitat, relati
vo Archivo Corona Aragón en el 
proyecto Estatuto, manifesta
mos profunda preocupación y 
rotunda oposición porque su
pondría olvido legítimos dere
chos de Aragón sobre su memo
ria colectiva".

Se están haciendo gestiones 
políticas y se cuenta con que el 
Ministerio de Cultura manifieste 
también su oposición a las pre
tensiones del estatuto catalán. 
Se sabe que Udina Martorell, 
subdirector general de Archivos, 
catalán por más señas, ha mani
festado precisamente su oposi
ción. Para el viceconsejero de 
Cultura de la Diputación Gene
ral de Aragón, señor Marquina, 
el hecho es insólito. Según él, el 
Archivo de la Corona de Aragón 
se -rige por el decreto de 24 de 
julio de 1947 sobre ordenación 
de archivos, y el artículo cuarto 
considera ai Archivo de la Coro
na de Aragón como archivo his
tórico general, al mismo nivel 
que el Archjvo Histórico Nacio
nal, el de Simancas y-el de In
dias. Estos archivos son los que 
contienen información sobre la 
nación o sobre varias regiones, 
son de titularidad estatal, y la 

gestión corresponde al Estado.

GESTION CONJUNTA

Pues bien, ya el pasado mes 
de octubre la Diputación Gene
ral planteó en sus peticiones de 
transferencias un apartado refe
rente al Archivo de la Corona de 
Aragón; en el caso de que el Es
tado fuese a traspasar la gestión 
a un patronato, entendía el de
partamento de Cultura que di
cho patronato debería estar in
tegrado por el Estado y repre
sentantes de las cuatro comuni
dades autónomas a que afecta el 
archivo (Aragón, Cataluña, Va
lencia y Baleares). Esta es tam
bién la solución alternativa que, 
posiblemente, estaría dispuesto 
a admitir el Ministerio de Cultu
ra, aunque parece ser que prefe
riría la situación actual, de titu
laridad y gestión estatal, para lo

La Generalitat pretende 
gestionar en exclusiva con 
el Estado un archivo histórico 
que también pertenece a 
-Aragón, Valencia y Baleares
La Consejería de Cultura de la 
DGA llama a todas las fuerzas 
aragonesas a esta nueva intentona 
contra los intereses de Aragón

cual esgrime algunos argumentos 
de peso: en primer lugar que la 
gestión por un patronato con 
cinco representaciones sería difi
cultosa, y en segundo lugar por
que no existe precedente de 
transferencia en el Estatuto de 
1932.

En efecto, durante la Segun
da República los archivos se re
gían por un decreto de 1901 se
gún el cual el Archivo de la Co
rona de Aragón tenía la conside
ración de regional, pero con el 
Estatuto de Autonomía de Cata
luña de 1932 aquella región no 
tuvo en ningún momento la titu
laridad ni la gestión de dicho ar
chivo. Con la actual legislación, 
que considera a este archivo de 
carácter general las pretensiones 
del proyecto de Estatuto son 
realmente insólitas, pretendien
do además marginar de dicha 

gestión a las otras tres regiones 
que históricamente formaron el 
Reino de Aragón.

La consejería de Cultura de 
la Diputación General de Ara 
gón ha hecho pública hoy mis
mo una nota en la que da cuenta 
de los hechos y habla de la in
quietud del pueblo aragonés an
te este posible contencioso, así 
como expresa su rotunda oposi
ción ante este planteamiento 
unilateral que adjetiva como 
"intento poco meditado". Con 
esta nota oficial la Diputación 
General hace un llamamiento a 
todas las fuerzas políticas, sindi
cales, sociales y especialmente a 
las fuerzas culturales para que se 
opongan a este intento, y se es
pera que los parlamentarios ara
goneses sepan defender en las 
Cortes los intereses culturales de 
Aragón,

hiz<;aihi
<le 

GIIAINHA
CREI que era cosa de las vecinas y compruebo 

que es verdad. ¿Cómo será posible una cosa así?
— Calla y presta atención, Marieta. ¿Ves, oyes las 

teclas del piano que toca solo?
— Verlas, na Las oigo. iQue misterios tan raros! 

Desde lo del Duende de Zaragoza no había pasado 
nada tan inexplicable. Si a Barcelona porque hubo 
un conde la ilamarOn Ciudad Condal, a Zaragoza de
bieron llamarla Ciudad Duendal.

— No hagas chistes podridos con estas cosas tan 
serias.

— Es que así me espanto el miedo. ¿Y dices que 
todos ios viernes, a las doce de la noche, suena el 
piano?

— Como lo oyes. El piso de al lado está cerrado, 
hace dos años, desde que murió de soledad la pobre 
señora Margarita. Ya sabes que la encontraron muer
ta y en camisón.

— Bueno, por lo menos murió en la cama.
— No. Falleció tocando el piano, murió con la 

música en los dedos.
—Pero cuéntame como fue, piano, pianito y con 

su propio fondo musical.
— Verás. Fue un viernes y tocaba la Novena Sin

fonía de un señor que tiene nombre de discoteca.
— i Beethoven!
— Ese mismo. Desde entonces todos los viernes, a 

las doce de la noche, hora en que debió fallecer, suena 
el piano solo como ahora estás oyendo desde mi casa 
y a través de este tabique.

— Muchas gracias. Amparo, por haberme dado la 
oportunidad de comprobar lo que no terminaba de 
creerme.

— Mujer, que para eso somos vecinas y nos llevamos 
divíname nte.

EL PIAIVO QUE TOCA SOLO

— Pues muchas gracias y hasta más ver.
— ¿Es que te vas?
— Si. Me vuelvo a casa. Mira como me tiemblan las 

piernas.
— Comprendo tu pánico. También yo pasé mucho 

mieditis los primeros viernes que empezó a tocar solo 
el Adolfo.

— i Ah! Virgen María que descansada me quedo! 
O sea que lo toca un señor que se llama Adolfo, como 
Suárez.

-7 No, na El que se llama Adolfo es el piaña
— ¿Como has dicho? No te entiendo. El miedo me 

alela. Acláramelo o cojo la puerta y me largo pidiendo 
auxilio.

— Calma, Marieta, que estás conmigo, mujer. Verás 
la pobre señora Margarita murió soltera, a los sesenta 
y dos años de edad, cuando se enteró de que no podía 
casarse con su novio, que tocaba el óboe en la Sinfó
nica, porque estaba casado con otra y en secreta

— i Que músico tan golfo!
— Entonces la pobre mujer, que como te he dicho 

era muy romántica, quiso ingresar en un convento 
como organista y no la admitieron porque solo sabía 
tocar la pieza que oyes y el no me mates con tomate, 
mátame con bacalao.

— iQue monjas tan inhumanas!
— Y que lo digas. Pero déjame seguir. Entonces 

renunció a la vida mundana y se . ó en su casa, 
haciéndose amante del piano en el mai sentido de la 
frase, ya que según dicen las malas lenguas, además 
de tocarlo lo abrazaba, suspirando en voz alta. Algu
nas cuentan que la oyeron decir algunas noches: "Te 
quiero, Adolfo. Eres mi amor" Y así hasta que murió 
sobre sus teclas.

— Que viciosa. Pues menos mal que no han dejado 
pianitos huérfanos.

— Te recuerdo que no gastes bromas macabras con 

estas cosas, Marieta.
— Bueno, pero y el piano ¿quién lo toca?
— ¿Quien ha de ser? El alma en pena de la difunta. 

Baja todos los viernes a tocar el piano y hasta que no 
nos pongamos a rezar por ella, no volverá al Purgato
rio. ¿Me ayudas a rezar?

— ¿Y tu estás segura de que cuando se reza por el 
alma de la señora Margarita cesa la música?

— Claro que si, mujer de poca fe. Lovas a compro- 
bar.En mis manos está el talismán piadoso para acallar 
la Novena del sorda

— iQue rosario tan gordo!
— Si. Está hecho con huesos de melocotón ya que 

rezar con rosarios de semillas de algarroba, me parece, 
con perdcMi, cosa de burros.

— Entre las cosas tan sobrecogedor as que dices y 
ese piano que suena solo, me voy a morir de espanto.

— Me hago cargo, querida. No será la primera veci
na de esta casa que se muera de miedo en esta habita- 
ción oyendo el concierto de piano del piso de al lado, 
tocado por el alma de la difunta señora Margarita.

— Piso blanda Se me va la cabeza.
— ¿Pero chica, que te pasa? Que manera de abrir 

los ojos. Si te cabría un piano dentro de cada uno. 
iJoder, se ha desmayado! ¡Vecinas, vecinas! ¡Pasar 

a mi casa que a la Marieta le ha dado no se que* y no 
quiere volver en si!

Marieta, soltera de 42 años, ha denunciado a su 
vecina Amparo, viuda, de 53 años por practicar el 
"brujerío" ya que la hizo pasar a su casa para escu
char un concierto de piano que todos los viernes da 
en el piso de al lado, una vedna fallecida hace dos 
años. Y lo más chocante del caso es que toda la ve
cindad afirma que, efectivamente, todos los viernes 
a las doce de la noche suena solo el piano de la di
funta señora.

BRUNET
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EUROCOPA DE NACIONES, ESPAÑA - CHIPRE
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Esta misma tarde, a las ocho y media y ofrecido en 
directo por televisión, se disputa en el estadio “Hel
mántico" salmantino el encuentro España-Chipre, corres

pondiente a la primera fase del torneo EUROCOPA de Na
ciones. El pronóstico de inclina con claridad a favor de ios 
Kubala-boys, hasta el punto de que los aficionados charros 
se expresaban sin rodeos de esta forma: "Se trata de un 
entrenamiento muy caro, ya que por ganar a Chipre, con
junto que en los últimos treinta partidos sólo ha ganado a 
Suiza, por dos goles a uno, cada seleccionado español perci
birá la bonita cifra de ciento cincuenta mil pesetas. ¿Qué 
pensarán el millón y pico de parados del país, ante semejan
te e innecesario despilfarro? ... Cada lector formule su res
puesta.

Volviendo al choque de esta tarde, teóricamente ventila
do de antemano, se da como seguro que España formará de 
la siguiente manera: Miguel Angel, Marcelino, Miguel!, Ale- 
sanco Y Cundi; Villar, Del Bosque y Asensi; Heredia, Santi- 
Ilana y Argote. Sólo un debut, el de Argote, cuando en 
realidad, al menos en mi particular opiiiión, frente al con
junto chipriota deberíamos formai con auténticas prome
sas, pensando ya en el Mundial-82. Dice Kubala, se cansa de 
repetirlo, que tan modesto rival merece todos los respetos y 
que no va a regalarnos nada. Eso por descontado; pero digo

deportes

Gloria ARIAS

Los entrenadores
lodos contentos

diynificHción profesiona/ quesera necesaria. A.M. JOSE LUIS

Una vez acordada la semana pasada en Madrid la constitu
ción de la Asociación Nacional de Entrenadores, entre pro
puesta y votación, hablamos con algunos entrenadores bien 
calificados dentro del fútbol, los cuales se expresaron del 
siguiente modo:

DI STEFANO: "Era muy necesaria, imprescindible la Aso
ciación de Entrenadores pues tal y como está actuairnente la 
vida de los entrenadores el entrenador de fútbol está despre
ciado, sin apoyo".

Y así era la voz de los entrenadores en la constitución de 
la Asociación Nacional de Entrenadores de Fútbol, para una

JOSE IGLESIAS "JOSEITO": "Lo importante era consti
tuir la Asociación. Y después se irá matizando y perfeccim 
nando el régimen interno. Pero desde el princifjio estaba de 
acuerdo con ello. Es un paso necesario. Era precisa.

tos.

MIGUEL MUÑOZ: "Creo es el principio de algo que pue
de jcr muy importante y necesario para los entrenadores la 
constitución de la Asociación Nacional de Entrenadores. 
Luego será momento de ir puliendo defectos de principio. 
Pero es un hecho que será muy beneficioso para los entrena
dores".

yo, decimos todos, que si frente a Chipre no goleamos a 
placer, iapaga y vámonos!

Tallianos, seleccionador chipriota, piensa formar con los 
siguientes elementos, salvo imprevisto de ultimísima hora: 
Panziaras; Panziaras 11, Pattikis, Papadopulos, Kizas, Sabas, 
Leonidas, Timotheu; Kalafás, Kanaris y Grégory. Tambiér 
figuran en la expedición, Theianus, Kalotheu, Lisandru, An- 
toniu, Brachimis e Ikonomu. Jugadores a los que podría 
enfrentarse un Segunda División español, en opinión de ti
ros y troyanos que llegan a España con los gastos de viajes y 
jornales perdidos, además de una “propina" que cualquiera 
de nuestros seleccionados se gastaría en el vermut.

Parte de la tribuna del estadio salmantino fue arrancada 
por el vendaval que padeció la ciudad universitaria en los 
últimos días; la iluminación ha tenido que “retocarse" y el 
césped mereció cuidados especiales, como consecuencia de 
las lluvias caídas hasta el mismo lunes. El precio de las 
localidades oscila entre las doscientas y quinientas pesetas, 
la expectación es relativa y el ambiente que se respira de 
iranca euforia, a pesar de las declaraciones precavidas de 
Ladislao Kubala, formuladas para curarse en salud si algo 
“no rula". Chipre, de todas todas, debe salir goleada del 
estadio “Helmántico". Todo lo demás son historias y cuen-

JOSE LUIS GARCIA TRAID: "He dado la opinión de que 
se constituya. He acudido a la reunión por considerarla muy 
conveniente. Una vez se hayan dado solucción a distintos 
aspectos y estudiado bien su contenido hablaré de la misma. 
He dicho que se cree pero debo de estudiar todo lo expues
to".

CASIMIRO BENAVENTE: "No es momento de poner 
obstáculos a las deficiencias que puedan existir en los estatu
tos. Lo principal era su constitución y ya se ha dado el paso 
para conseguir algo que era preciso. Habrá que seguir elabo
rando en una Asociación que acaba de nacer para reivindica
ción de todos los entrenadores".

MESONES: "Muy convenienje la constitución de la Aso
ciación Nacional de Entrenadores Luego se irán aportando 
ideas por todos los asociados y dando solución a los proble
mas que tan importantes son, tanto en el aspecto técnico 
como en el laboral".
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LL pasado domingo presenciamos el encuentro Atléti
co de Monzón-Barcelona, correspondiente al III Gru
po de Tercera División, conversando a continuación con 

algunos de sus entusiastas y sacrificados directivos. Pues 
bien, esta clase de DIRECTIVOS, escrito así, con mayúscu
las, pueden servir de ejemplo para sus colegas de cualquier 
categoría y equipo, ya que se trata de DIRECTIVOS de 
verdad, de DIRECTIVOS que exponen su dinero “limpia
mente” y nadie se lo agradece. Es más, en ocasiones hasta 
sufren las iras del socio. Y lo que nos queda por aprender 
todavía... Nos habla el presidente, señor Cabrero.

DMvgs 
devrtd

—¿Presupuesto del Atlé
tico Monzón?

—Supera los doce millo
nes de pesetas.

—¿Y cómo se las arreglan 
para sacarlo adelante?

- En Monzón somos cien 
o ciento veinte personas las 
que procuramos que sobre
viva el fútbol. De otra mane

ra estaríamos jugando en re
gional.

—¿Fórmula?
- Los que nos ha tocado 

la china de ser directivos so
lemos poner unas cantidades 
a fondo perdido, que oscilan 
entre las cincuenta y dos
cientas mil pesetas.

—¿Y cómo las reintegran 
a sus bolsillos?

—De ninguna manera. Si 
sobra dinero, que nunca so
bra, se deja para la tempora
da siguiente. Si falta platita, 
que siempre falta, otra vez a 
rascarnos el bolsillo. El caso 
es que haya fútbol y que sea 
lo mejor posible..

—Pero también tendrán 
socios, ¿o no?

—Alrededor de cuatro
cientos, desde lu^o. Ellos, 
con sus cuotas, nos ayudan 
e llevar esta carga.

—¿Y cómo andan de pla
tita en estos momentos?

—Con el cambio de entre
nador, Arostegui por Berga- 
ra, ya nos toca poner otra 
vez.

—¿Muy cara la plantilla?
- Intentamos formarla 

para copar uno de ios pues
tos de cabeza, siendo Berga- 

ra el que dió el visto bueno 
a la misma. En principio se 
pensó en Pedro Arostegui, 
pero estaba comprometido 
con el Zaragoza y hubo que 
cambiar planes.

—¿Y ahora?
— Los resultados no 

acompañan, aunque se ju^ 
bien, y ya nos tiene con cin
co negativos. Había que bus
car un revulsivo y éste pue
de ser el cambio de entrena
dor.

—¿A qué se puede acha
car esta decepcionante clasi
ficación?

—Resulta muy difícil de 
explicar. “Faenas” arbitra
les, lesiones y expulsiones 
(Pantoja, Laporta, Violeta), 
y lo mucho que nos cuesta 
marcar goles.

—¿De verdad creen que 
Pedro Aróstegui puede solu
cionar los problemas del 
Monzón?

Este es el preskfente del Mamón señor Cabrero, v aunque lo ven 
en actitud pasiva, cruzado de brazos, no lo está. Como sus direc- 
tivof, ha tenido que llevarse /as manos a la cartera, para que el 

fútbol de Monzón siga adelante

BARCELONA Y MADRID 
BUSCAN REFUERZOS

BONN, 13 (Efe).- El Barcelona 
busca refuerzos para la próxima tem- 
poradar en Alemania Federal, revela 
hoy el diario “Bild”.

Luden MuUer, enviado del club ca
talán, se encuentra estos días en Ale
mania con el propósito de coniratar 
al que sustituirá al holandés Neeskens 
en el cuadro barcelonés.

Simonsen (Borussia Moenchenglad
bach), Rummenigge (Bayern Munich), 
Hansi Muller (Stuttgart) y Worm 
(Duisburgo), figuran en la lista de los 
candidatos del Barcelona como susti
tutos de Neeskens.

Según el mismo diario, Luden Mu
ller asistió el pasado sábado, en Dues- 
seldorf, al partido Fortuna Dusseldorf- 
Bayern, con el fin de observar de cerca 
el juego de Rummenigge.

Por otra parte “Bild” asegura que el 
Real Madrid se interesa también por el 
mismo jugador del Bayern. De no lo
grar sus servicios el club madrileño pre
tende fichar al futbolista Kevin Keegan 
del Hamburgo.

EL boca JUNIORS JUGARA 
EN ESPAÑA

BUENOS AIRES, 13 (Efe).- El Bo
ca Juniors participará en cuatro tor
neos a jugarse en España durante el 
mes de agosto de 1979, además de 
otros encuentros que esta concretando 
en Europa.

Así. lo confirmó desde Madrid el 
presidente de la entidad, Alberto J. Ar
mando a una emisora local.

Añadió que hasta el momento, 
Boca habrá de participar en el torneo 
“Juan Gamper", el torneo “Naran^”y 
el trofeo “Villa de Madrid”, que orga
niza el Atlético de Madrid.

El presidente del Boca añadió que 
de regreso a Buenos Aires solicitará el 
permiso correspondiente a la Asocia
ción de Fútbol Argentino (AFA) para 
viajar al viejo continente en agosto 
venidero.

Respecto al posible partido por la 
“Copa Intercontinerital” entre el con
junto argentino y el Liv&:pool, de In
glaterra, actual campeón europeo, el 
directivo expresó que aún no hay nada 
decidido.

MARINHO HA FICHADO 
POR EL COSMOS

RIO DE JANEIRO, 13 (Efe).- El 
jugador Marinho, que perteneciera al 
Fluminense y a la selección brasileña, 
volvió ayer de Nueva York “muy satis
fecho” y feliz con su nuevo club, el 
“Cosmos”.

“Ya firmé contrato con el Cosmos 
por un período de dos años y para mí 
fue excelente, pues jamás podría en
contrar un contrato igual aquí en 
Brasil", dijo Marinho.

El jugador no quiso revelar a cuanto 
asciende su contrato, y explicó los mo
tivos: “es un método de trabajo del 
Cosmos, de no divulgar cuanto el atle
ta gana o cuanto va a ganar, por lo cual 
lamento no poder dar cifras”.

La transerenda de Francisco Das 
Chagas “Marinho”, al club neoyorqui
no fue tramitada por Pelé durante su 
reciente viaje a Brasil el mes pasado.

TENIS: ESPAÑA A LOS 
CUARTOS DE FINAL DE 
LA COPA “SUNSHINE"

MIAMI BEACH (Florida, USA), 13 
(Efe).- España se calificó para los 
cuartos de final de la copa “Sunshin” 
de tenis, al vencer ayer aquí a Suiza 
por dos victorias a cero.

Los resultados remirados en los oc
tavos de final fueron los siguientes:

Estados Unidos, 2; Venezuela, 1.
Brasil, 2;Francia, 1.
España, 2; Suiza, 0.
Argentina, 2; Yugoslavia, 0.
Italia, 2; Colombia, 0.
Canadá, 2; Uruguay, 0.

Chile, 2; Gran'Bretaña, 0.
Suecia, 2¡Ecuador, 1.
En cuartos de final, Estadós Unidos 

se enfrentará a Italia y Argentina a 
Canadá, hoy miércoles, mientras que 
el jueves España tendrá por rival a 
Suecia y Brasil a Chile.

KARATE: LOS CAMPEONA- 
TOSDE EUROPA “JUNIORS"

PARIS, 13 (Efe). '— Los Campeona
tos de Europa de Karate para “Juniors” 
se disputarán en Roma el 10 y 11 de 
febrero próximo según acuerdo adop
tado por la Unión Europea de dicho 
deporte en esta capital.

La Federación Italiana de Karate 
iniciará la organización de este torneo 
a mediados del próximo mes de enero.

VICTORIA DE BJORN BORG 
EN EL TORNEO DE TENIS 
DE MONTEGO

MONTEGO B AY, Jamaica, 13(Efe). 
El sueco Bjorn Borg venció al estadou
nidense Harold Salomon por seis-tres y 
seis-dos, en el primer partido del Tor
neo Internacional de Tenis de Montego 
valedero para la “Challenge Cup" del 
Campeonato del Mundo.

El torneo está dotado con 320.000 
dólares en premios.

FUTBOL: HERIBERTO 
HERRERA HA VUELTO AL 
ELCHE_________

ELCHE, 13 (Logos). - Anoche llegó 
a Elche Heriberto Herrera nuevo entre
nador del equipo franjiverde, cuya di
rectiva dio el cese a Fernández Mora.

El motivo por el que Fernández 
Mora fue cesado está en conexión con 
el serio revés sufrido el último domin
go en el Nuevo Estadio en el que per
dió con el Alavés pcx 1-4 cota que ha 
rebasado una po^e temporada hasta 
ahora por el cuadro franjiverde, que se 
presumía iba a pasar por la Segunda 
División sólo esta temporada.

Heriberto Herrera es la segunda vez 
que se hace cargo de la dirección técni
ca del Elche. A su llegada manifestó 
que su regreso es consciente y recordó 
que su anterior etapa el equipo ilicita
no consiguió la mejor de sus clasifica
ciones obtenidas basta ahora en Priníe- 
ra División.

—Por lo menos lo inten
tará con todas sus fuerzas y 
conocimientos. Se trata de 
un hombre plenamente acre
ditado en Aragón, serio, ca
pacitado, responsable... Con 
una hoja de servicios limpia 
y brillante.

Además del señor Cabre
ro, presidente, respondieron 
a nuestras preguntas algunos 
directivos (creo que vice
presidentes), tales como los 
señores Beilostas, Angel 
Mas, Pardina y Alcubierre. 
Señores míos, ante DIREC
TIVOS de semejante calibre 
hay que descubrirse. ¡Fuera 
gorros! ¿Acaso no lo creen 
ustedes así? ...

Enrique PEYRONA

n PRINCIFAl
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

CAMPANA DE TEATRO 
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RUEDA PARA LA TELEVISION
dor de cualquier Estado, o alcalde, o 
senador...?

—La política me interesa mucho, 
pero como mero observador. En dos 
ocasiones buenos amigos me pidieron 
que recurriese al Senado, pero no pu
de aceptar. Pienso que para dedicar
se a la política hay que dedicarle to
do el tiempo del mundo, y yo, como 
actor profesional, no puedo dividir 
mi tiempo entre el cine y la políti
ca. Por eso sigo aquí, entre mis guio
nes. mis "platós", mis cámaras... etc.*
"LOS PROBLEMAS DE LA 
DELINCUENCIA EN UNA GRAN 
CIUDAD SON CADA DIA
MAS GRAVES"

El hacer de policía -como lo va a 
hacer en "Brigada 127"- no es nuevo 
para Charlton Heston, cuyo último’ 
papel de éste fue hace poco más de 
un año en "Pánico en el estadio", ha-

para disparar a diestro y siniestro. 
Ahora en "Brigada 127" hará para la 
televisión el papel de un inspector de 
la policia jefe de una brigada de lucha 
contra la criminalidad, la corrupción 
y la droga. Le preguntamos al actor 
como ve la delincuencia en las ciuda
des, y responde con seriedad:

—La verdad es que los problemas 
de la delincuencia en la gran ciudad 
son cada días más graves. Hay dema
siado loco, demasiado maniático, de
masiado desesperado... suelto. En las 
ciudades populosas como New York, 
Chicago, San Francisco... etc., la po
licía se ve materialmente imposibili
tada de atender a todas las demandas 
de auxilio. Es triste el panorama, pe
ro real... y por el momento insoluble.

-i. Qué aportación puede dar un 
film o una serie oolicíaca a la erradi
cación parcial de la delincuencia?...

-Es muy diffcil decirlo, pero

tivo pueda recapacitar y volverse 
atrás. De todas formas y maneras no 
estoy tampoco demasiado convenci
do...

-¿Hay mucha violencia en la TV 
en las series policiales, Charlton?

-Sí, pero es en cierto modo na
tural. Si se hace un film sobre caza
dores tiene que haber caza, y en esto 
de los temas policiacos la caza del 
delincuente es una realidad, por lo 
que tiene que existir cazador y pie
za. El planteamiento puede ser ta
chado de crudo, de brutal pero es 
la cruel realidad.

-¿Volverá a dirigir Charlton Hes
ton?

-De momento no pienso poner
me ante una cámara como director. 
Mi experiencia anterior no fue dema
siado positiva, y a mí me gusta hacer

cil

fflWLTl®
Me Je laWteW

las cosas bien.
-¿En alguna oc

do harto del cine?
ocasión se ha senti

LOS ANGELES, (Servi
cio especial por MONNA 
DOUGLAS)

UNA nueva serie policial está a 
punto de comenzar a grabar
as para la TV americana: "Brigada 

127", en la que el principal prota- 
9onista será el famoso actor cine- 
"latográfico Charlton Heston, héroe 
tie tantos y tantos films de éxito co- 
'”0 "Ben Hur", "Los diez manda
mientos", "El planeta de los simios", 
"Soylent Green", "Airport 75"...

etc. Esta nueva serie pretende ser 
siflo diferente a las series al uso, y los 
Suiones han sido supervisados por 
auténticos especialistas en crimina
lidad, como pueden ser los sociólo- 
9US, psiquiatras y criminalistas. "Bri
sada 127" aborda problemas tan ac
huales como la droga, la corrupción 
unanciera, el sadismo, el crimen, la 
^iulación... Charlton Heston será sin 
'Usar a dudas, el intérprete idóneo 
Pura una serie de acción en la que, 

embargo, el tema es tratado con 
profundidad desde las más diversas 
''Prtientes.

¡¡N CINCUENTON DE
ÍH^mN VER

Charlton Heston, un gigantesco y 
®hietico hombre. Mide 1,95 metros 
V uu musculatura es prodigiosa en un 
utibre que ya ha cumplido los cin

cuenta años de edad. El manifiesta:
"No existe milagro. Me cuido, eso 
todo. Hago mucho deporte y vigi- 

comidas, aunque de vez en 
cuando me distraiga y me encuentre

Un par de kilos de más.
valido de algo su figura 

®h'etica en el cine?
"Bueno, en el cine no existen 

juhiemas, porque en films de acción 
(¡ctipre se puede recurrir a los servi- 

de Un especialista. A mí, sin em- 
*90, siempre me ha gustado hacer

Personajes de principio a fin, y

así he tenido que desempeñar mis 
dotes de caballista en films como 
"El Cid" o "Ben Hur", manejar la es
pada, tirar con arco, saltar en una 
moto sobre una cortina de fuego... 
etc. No es que me guste el riesgo, 
pero considero que el actor debe de 
aprovechar al máximo todas sus po
sibilidades.

-¿Ha estado enfermo en alguna 
ocasión?

-De gravedad nunca. Aparte pre
sumo de no haber faltado jamás a un 
ensayo.

Charlton Heston es, ciertamente, 
un auténtico profesional. Y un gran 
actor. En todos los ambientes se le 
considera un prodigio en educación 
y simpatía. Lleva veintitrés años 
casado con la misma mujer, Lydia, y 
es padre de dos hijos, de veintidós y 
dieciséis años de edad, respectivamen
te.

Cuando le hacemos mención a su 
felicidad matrimonial Charlton Hes
ton sonríe y responde:

-Es que he tenido la gran fortuna 
de encontrarme en mi camino con 
una mujer excepcional. Lydia y yo 
estamos, desde siempre, muy compe
netrados. Ella me conoció cuando yo 
no era aún nadie en esto del cine, me 
aconsejó, me dio ánimos cuando los 
necesitaba... i Y aquí seguimos juntos 
y felices!. No nos separamos ni un so
lo instante, y aquí radique posible
mente el éxito de nuestra unión.

-Charlton Heston siempre ha da
do una imagen de hombre bueno, de 
esposo fiel... ¿discrección o reali
dad?...

-En lo de hombre bueno yo le 
respondería que soy un hombre nor
mal, que vive para su trabajo y para 
los suyos. En lo que respecta a la fi
delidad le puedo decir que Lydia es 
mi gran amor y no hay sitio para 
otra mujer.

-Charlton Heston, muchos de sus 
amigos se han dedicado a la política, 
¿no le atrae a usted el ser goberna-

Los guiones de la serie han sido 
supervisados por psiquíatras, 
criminalistas y sociólogos

IhIEI

''Existe mucha violencia en las 
series policíacas pero en cierto 
modo es normal. Si se hace un 
film de cazadores tiene que haber 
caza, y en los temas policíacos la 
caza del delincuente es una realidad

de un jete de policia que salva a nada, 
menos que 91.000 personas de morir 
víctimas de un francotirador que se 
instala en.el Estadio de Los Angeles

pienso que el ver como los delincuen 
tes siempre pagan ante la Justicia su 
robo, su crimen, su corrupción... qui
zá alguna persona abocada a lo delic-

-No, nunca
-¿Y del ambiente que rodea al ci

ne?
-Tampoco. Cada profesión tiene 

sus cosas buenas y sus servidumbres. 
No hay nada perfecto...

-¿Cómo se ve Charlton Heston 
en la TV?

—Como si estuviera trabajando en 
el cine -aunque la pantalla sea ma
terialmente más pequeña- pero pen
sando que en una emisión puede ha
ber millones de personas que le están 
viendo a uno. Eso, es, a mi juicio, lo 
más positivo de la pequeña pantalla.

Charlton Heston será el audaz y 
científico policía de una nueva serie 
titulada "Brigada 127", una nueva 
dimensión artística para un actor 
que ha pasado ya por todos los géne
ros cinematográficos y que espera al
canzar en la TV con esta serie un éxi
to popular tan grande como el que 
ha venido alcanzando a lo largo de 
tantos años de vida profesional en el 
cine.

mihicines -■ a sala 1

Bunuel 4
Durant» nueve únicos, hermosos, cantarines,, moderno* 

e irrepetibles días, tres films de visión obligada para quienes 
piensan que la música de hoy es un reflejo, una necesidad y 
una toma, de postula de los jóvenes.

¿Alguien lo dude?

Días 16, 17 y 18

Días 13, 14 y 15
Dias 19, 20 y 21

AYOTXE 
rrúEXBMf
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Segunda campaña de teatro de Aragón

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

do Zaragoza). — Mañana, 
7,15 y 10,45, Mosca Teatro 
presenta: £1 dulce sabor de 
la canela en rama, de San
tiago Meléndez. Localidades 
100 pesetas. ¡Cuatro únicos 
dias! (Con la colaboración de 
la Dirección General de Tea
tro). (Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5 7 9

10,45 (Mayores 18). 5.® se
mana: Ojos. Paye Dunaway, 
Tommy Lee Jones.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Una cama en 
la plaza. Rossana Podesta, 
Renzo Montagnani.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores IP). 4.® semana: El 
fascista, la beata y su hija 
desvirgada. J. L. López Váz
quez, A. Soler Leal.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 14). 2.® semana: 
Asalto al poder. Technicolor., 
Peter O'Toole, David Hem 
mings.

COLISEO. - 5 7 9 y 10,45 
(Mayores 16). 3.® semana: El 
griego de oro. Anthony 
Quinn, Jacqueline Bisset.

CÔSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo- 
.res 18). Loco por la cama. 
Eastmancolor. Carmen Villa- 
ni, Harry Reems.

DON QDUOTE. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). 2.® semana: El 
semental. Technicolor. Joan 
Collins, Oliver Tobias.

DORADO. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18 y 14 acompaña
dos). Estreno: Gangsters, po
licía y karate. Chen Sing, 
Jeanne Young.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Adiós, hermano 
cruel. Technicolor (subtitula
da). Charlotte R,ampling, Oli
ver Tobias.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Circulo de la 
muerte. Mia Farrow, Keir 
Dullea.

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 18). Betsy (la saga de 
los Hardeman). Laurence 
Olivier, Katharine Ross.

LATINO. - 5-7-9-10,45 (May. 
14). 4.® semana: Grease (Bri
llantina), con John Travolta 
y Olivia Newton-John.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (May. 
14 años y menores acompa
ñados). El Halcón Negro. 
Technicolor. George Segal, 
Stephane Audran.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1; 11,30. 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). Hoy estreno: Yes- 
songs. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 11,30. 5-7-9 10,45 
(Mayores 18). Car Wash (Un 
mundo aparte), con 
Franklyn Ajaye y George 
Carlin.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal a las 11,30. 
4,45, 6,45, 8,45 y 10,45. 
(Mayores 14). 4.® semana:

Grease (Brillantina), con Jo- 
han Travolta y Olivia 
Newton-John.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores-18). 
Hoy estreno: 9 meses, un 
film de Marta Meszáros. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Miyeres de frío y fuego. Co
rinne Cartier, Gianni Garke. 

PALAFOX. - 5-7,1'5 y 10,30. 
(Mayores 14). 2.® semana: 
La muerte tenia un precio. 
Cinemascope-Technicolor. 
Clint Eastwood, Lee Van 
Cleff, Gian María Volonté.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
2.® semana: Dos misioneros. 
Technicolor. Terence Hill, 
Bud Spencer.

REX. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). 2.® semana: Em
boscada en Extremo Oriente. 
Technicolor. David Niven, 
Toshiro Mifune.

RIALTO. - 4,45-6,45-8,45 y 
10,45 (May. 14). 4.® semana: 
Grease (Brillantina), con 
John Travolta y Olivia 
Newton-John.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Bacanal en el aniversa
rio de boda. Eastmancolor. 
Michel Bardinet, Mylene De- 
mongeot.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18 años). Clasifica
da «S». Las eróticas vacacio
nes de Stela. Eastmancolor. 
Azucena Hernández, Teresa 
Gimpera.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). La esposa vir
gen. Eastmancolor. Edwige 
Fenech, Ray Lovelock.

MADRID. - SALA 1: 5-7,15 y 
10,30. (Mayores 18). Un taxi 
malva. Technicolor. Charlot
te Rampling, Philippe Noiret

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Todos públicos). «El 
Madre», «La Melones» y «El 
Ruedas». Technicolor. Ra
quel Welch, Bill Cosby.

NORTE. - 5-7.9-10,45 (Mayo
res 18). Casanova. Tony Cur
tis, Marisa Berenson, Marisa 
Mell.

OLIVER. — 4,45-7 y 9 (Mayo
res 16). Nieve que quema. 
Nick Nolte, Tuesday Weld.

PARIS. — 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Esposamante. East
mancolor. Laura Antonelli, 
Marcello Mastroianni.

ROXY. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18 años). Caravana 
hacia la aventura. Technico
lor. Charlotte Rampling, Da
vid Birney.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Fuerza de vi
gilancia. Kris Kristofferson, 
Jan Michael Vicent.

VENECIA. - 5-7,30 y 10 (Ma
yores 16). F-I-S-T. Símbolo 
de fuerza. Sylvester Stallone.

EL GRITO DE"MOSCA TEATRO

wmumi Por
JUAN POCE

HORIZONTALES
1. Simulación de obse

quio, de reverencia, dolor o 
cosa análoga. - 2. Lago de 
Asia. Rail. - 3. Llanto. - 4. 
Matrícula de Málaga. Parte 
que sobresale en las vasijas y 
sirve para asirlas. Termina
ción verbal. - 5. Valle de los 
Pirineos. Que tiene el cabe
llo blanco. - 6. Ocupación. - 
7. Pasa la vista por un escri
to enterándose de lo que di- 

- ce. Planta venenosa de Nu
midia. - 8. Alargados. - 9. 
Descender por su propio pe
so. Falta de sal.

VERTICALES

I 23456789

1. Vertiente muy empi
nada y peligrosa. Calabaza 
mexicana. - 2. Símbolo del 
argón. Recipiente para ama
sar el pan. - 3. Igual. Pen
diente. - 4. Iguala, aplana. 
Caminar. - 5. Símbolo del 
osmio. Establecimiento de 
bebidas. - 6. Cierta clase de 
pájaro. Carta de la baraja. - 
7. Pronombre posesivo. De
teriorado, marchito. - 8. 
Nombre de letra. Polo posi
tivo de un generador eléctri
co, plural. - 9. Parte que so
bresale en los tejados. Fría, 
tuesta.
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En el Teatro Principal de Za
ragoza, siguiendo con la Campa- 
ña de Teatro iniciada el mes pa
sado pór “Tántalo”, se presenta
rá mañana jueves, día 14 “Mosca 
Teatro” con eLespectáculo “El 
dulce sabor de la canela en ra
ma” de Santiago Meléndez.

La principal intención de la 
Campaña es la de acercar el tra
bajo de los grupos zaragozanos al 
mayor número posible de espec
tadores; es por ello que el precio 
de las entradas se limita a 100 
pesetas, existiendo también des
cuentos de un 50 por ciento para 
la tercera edad.

”EI dulce sabor de la canela en 
rama** es un espectáculo en el 
que sé trabaja, fundamentalmen
te, mediante la expresión corpo
ral. Es por ello que “Mosca Tea
tro” se ha basado en las técnicas 
del mimo y la pantomina para la 
preparación de este montaje.

La obra plantea los extremos 
decrueldad y deshumanización a 
los C|ue ha llegado nuestra civili
zación. Se muestra el lento y 
morboso proceso de aniquila
ción, por parte de todo su entor
no, de un muchacho que no 
acepta las reglas impuestas. “El 
dulce...”, en síntesis, intenta ser 
un grito desesperado contra una 
sociedad que ha hecho del hom
bre una máquina de obedecer.

Esperamos que las representa
ciones que componen esta Cam
paña de Teatro tengan la acepta
ción que merece el empeño reali
zado por la Asamblea de Grupos 
de Teatro de Zaragoza

próximo jueves, 
Ju* y hasta el domingo, día 

17, Mosca Teatro” presenta "El 
dulce... en el Teatro Principal 
de Zaragoza.

nulticilKS Ti ■”BllOlld 4 ESTRENO

Wn ™ m ■ 4,45-6,45-8,45 y 10.45

Una película sobre la condición femenina, que no es un panfleto 
ni un lamento: Es la constataición lúcida de una marginación 
real. Imprescindible para quien cree que la mujer no es un de

corado...

MARTA 
ME SZAROS
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CADA TAfíDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO' CANCELA

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Telefo
no 21 48 56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

Sab de fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre bu mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

SENECA
La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ntinos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

DISCOTECA 
LIVERPOOL PARSIFAL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

ASTORG'S
La nueva diacoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWERCLUB
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

STORK-CLUB
Tarde especial parejas. .Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Arnbiente agradable y renovado. 
Música para,todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las v^ísperas de fiestas y 
por la tarde los días festiyos. 
San Juan de laTruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, di versión .Pre
cio» jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11. 'Teléfono 217052.
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“Cuidado 
con las personas formales" PROGRAMAS

Hoy y mañana

KUBALA

das formas Kubala sigue 
opinando que no hay 
enemigo pequeño y pien
sa que los chipriotas no 
han venido de turismo, 
aunque nosotros pense
mos que . poco más pue
den hacer, a no ser que 
los '“Kubala boys” rengan 
una noche aciaga.

Se corñpleta la emi
sión con “Estudio 1”, 
que ofrecerá la obra ori
ginal de Alfonso Paso 
“Cuidado con las perso
nas formales”, en adapta
ción de Garcia de la Ve- 
ga-

Por el UHF, no cam
bia nada, pues a no ser

BEATRIZ CARVAJAL
ASOMBRA A ISMAEL MERLO Y PEDRO OSINAGA

HOY MAÑANA
PRIMERA CADENA

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Gente hoy
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Hora 15
15,45
Vivir cada di'a

La programación de 
tarde emite en el espacio 
infantil “Un globo, dos 
globos, tres globos”, las 
series habituales del dia 
de hoy: “El oso Colar
gol”; “Cine cómico”; y 
“Los secretos del Mar 
Rojo”, con el episodio 
titulado “El camino de la 
esclavitud”. Este era el 
episodio anunciado para 
la semana pasada; pero 
dado que se había sus
pendido hace unas sema
nas otro anterior, se emi
tirá esta tarde. En él, 
Monfreid encuentra a un 
abisinio que le cuenta su 
historia su paso por la 
esclavitud.

“Telediario” adelanta 
su emisión, ya que a las 
ocho y media se retrans
mitirá desde el estadio 
del Helmántico de Sala
manca, el partido de fút
bol, de la Copa de Euro
pa de Selecciones Nacio
nales, entre los equipos 
de Chipre y España. Es
paña debe vencer fácil y 
ampliamente a Chipre, 
pues seguramente de los 
goles que se le metan a 
<ste equipo dependerá la 
futura clasificación de 
nuestra selección, en caso 
de posiblç empate. De to-

por un partido de balon
cesto, et te programa se 
pasa meses sin sufrir un 
solo cambio, hasta que 
un dta, de buenas a pri
meras, se deciden poner
lo todo, patas arriba. Así, 
podremos ver: “Polide- 
portivo”; “Imágenes”, es
pacio dirigido por Palo
ma Chamorro, de divul
gación de las artes plásti
cas; “Pop-grama” con sus 
actuaciones en directo, y 
reportajes de las grandes 
figuras de la música pop; 
y “Tribuna de la histo- 
rta .

Mañana, en el progra
ma de sobremesa, inme
diatamente después de 
“Ratees”, que ofrecerá 
un reportaje sobre “Arpa 
de boca”, que es el ins
trumento que toca Her
minio, un habitante de 
Fonjría, seguiremos la 
“Novela”, “La letra es
carlata”, ya en su cuarto 
capítulo. En éste, Hester 
recibe una última oportu
nidad de salvación. Para 
ello deberá revelar el 
nombre de su compañero 
de pecado. Se niega y es 
llevada de nuevo a la cel
da. La pequeña enferma 
y el carcelero va a ver a 
un, médico.

No era esta la obra que 
esperábamos, pues aunque se 
anunciara a principios de se
mana, se debería haber emi
tido "El caso de la mujer 
asesinadita", que se había 
programado para la pasada 
semana y se suprimió por la 
retransmisión de un partido 
de fútbol; pero así son las 
cosas en TVE y vemos como 
aquella obra queda olvidada, 
(para que cualquier día se 
emita sin previo aviso), y es
ta noche se ofrece "Cuidado 
con las personas formales" 
de Alfonso Paso.

No es necesario decir na
da que no sepa el gran públi
co del recientemente falleci
do escritor español. Tan sólo 
que Paso era un gran drama
turgo, con sus defectos, que 
optó por encauzarse hacia un 
teatro de consumo.

En esta obra la situación 
gira en torno a una familia 
cuyos miembros se conside
ran de lo más decente. Sin 
embargo ios hombres deci
den un día correrse una juer- 
guecita, que se les agua, 
cuando aparece una señorita 
que tes amenaza con contar

lo todo a sus esposas, si no la 
"obsequian". Poco después 
interviene en el juego una 
pareja de vecinos, que aún 
enrederá más las cosas.

Se da una curiosidad en 
la adaptación de esta obra 
para televisión y es que Is
mael Merlo será el encargado 
de interpretar al padre, mien
tras que el día del estreno, 
(en el Alcdzar), el mismo 
Merlo hacía de hijo. Tam
bién la vuelta de García de la 
Vega a la realización de dra
máticos es interesante.

La obra en sí es una 
muestra de teatro convencio
nal, con el único fin de dis
traer, cosa que ha consegui
do, pues ha sido traducida al 
francés, inglés, alemán y al
gún que otro idioma más. 
Otra buena demostración del 
teatro de Alfonso Paso.

Acompañan al menciona
do Ismael Merlo en el repar
to: Beatriz Carvajal, (la po
pular actriz cómica, que se 
popularizó por sus actuacio
nes en "625 líneas", debuta 
así en teatro), Pedro Osina- 
ga, María Isbert, María Kosty 

y Mirta Miller.

16,15
Novela. (Cap. Ill) 

"La letra escarlata" de 
N. Hawthorne.

16,45
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. 

"Compositores de hoy"

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,01
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Las 
aventuras del oso Colar
gol; ."En el corazón de 
Africa".

Los secretos del Mar 
Rojo: "El camino de la 
esclavitud".

Cine cómico: "Jai- 
mito y el peligro amari
llo".

20,00
Telediario. Segunda 

edición.
20,30
Fútbol. España-Chi- 

pre.
22,30
Estudio 1. "Cuidado 

con las personas forma
les" de Alfonso Paso.

24,00
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

13,45
Carta de ajuste. “Mi

guel Aceves Mejias”.
14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avánce telediario.
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Hora 15.
15,45
Raíces.

16,15
Novela (Cap. IV). 

‘TLa letra escarlata” de 
N. Hawthorne.

16,45
Despedida y cierre.
18,45
Carta de aju»te.“Xa- 

vier Cugat”.
19,00
Apertura y presenta

ción.
19,01
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos do- 

bos, tres globos: “Nu
bes negras : Intriga”.

20,00
Goya en su tiempo.

21,00
Clochemerle: “La 

inauguración triunfal de 
la Dirección Municipal”

21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Sesión de noche“Yo 

vigilo el camino”.
23,^
Ultimas noticias.

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

SEGUNDA CADENA

Carta de ajuste. "Te
te Montoliu".

19,30
Presentación y avan

ces.

19,31
Polideportivo
20,00
Redacción de noche
20,30
I mágenes
21,30
Pop-grama
22,30
Tribuna de la histo

ria.
24/30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

19,00
Carta de ajuste. “La 

música de Wagner”.
19,30
Presentación y avan

ce».
19,31
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche
20,30
Encuentros con- las 

letras. “Número 125” 
21,50 
Horizontes. “Núme

ro 60”.
22,30
Tribuna de la cultu-

ra.
23,40 
Buenas noche». De«- 

pedida y cierre.

"MAZINGER Z" VUEL VE ESTAS NA VIDA DES

Hacía tiempo que no me desahogaba hablando de 
cosas mías, que uno lleva dentro y muchas de las 

®yales sólo son reflejo de lo que la gente que ve y hace 
faleyisión piensa. Es curioso, por ejemplo, observar la 
Polémica que la gran serie "QB VM" ha suscitado entre

Embajada de Polonia y la productora de la serie. Que 
Oleen los polacos que está amañada, puesto que ellos no

recibieron mejor trato que los judíos y lucharon junto a 
ellos contra los nazis.

No nos extraña lo más mínimo que esto sea verdad, 
ya que en los EE.UU. las series de televisión buscan^ante 
todo su comercialización, (bien conseguida por ésta), 
aunque se tire por los suelos la moral y la buena concien
cia de un pueblo como el polaco.

Cambiando de tema, nos vamos a la Navidad. Ya está 
aquí, la semana que viene empieza la programación espe
cial, a partir del día 22, en que se retransmite el Sorteo 
de la Lotería Nacional. Desde ese día 22 al 6 de enero, 
todos los días se emitirá una película, además de distin
tas series de dibujos animados, dirigidas a ios más peque
ños de la casa, que serán los que más estén ante la televi
sión, durante estas apretadas vacaciones.

Y para ellos lo más importante sin ninguna duda será 
la vuelta de “Mazinger Z". En efecto, vuelven Koji, Saya
ka, Siro y sus amigos, junto con el "Mazinger Z", en su 
lucha por aniquilar al maléfico poder del doctor Infier
no. Los chicos, que habían quedado preocupados por 
la inexplicable desaparición de la serie, pueden estar con
tentos con su vuelta. En días sucesivos informaremos so
bre el horario de la serie, pues los sábados, a la hora en 
que se solía emitir, ya habrá hecho su presentación la 
nueva serie "El bosque de Tallac".

En fin, que con tanto dibujo animado, parece como si 
en TVE hubieran estado ahorrarxio todo el año espacios 
de este tipo para poder hacer una programación de Navi
dad más adecuada para los peques, que ya está bien el 
choteo que se traen con sus espacios. Y no son coses 
mías.
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El último 
"affaire” 
descubierto ISI S! H

IOS muons SOLO HAY RUMORES EN TORNO A LA 
IDENTIDAD DEL SUPUESTO 
CONSTRUCTOR ZARAGOZANO IMPLICADO

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expres).- El te
letipo dio la escueta noticia de una evasión de 
capitales, añadiendo que uno de los implicados era 
un constructor zaragozano. Desde aquel 
momento comenzamos a indagar en ambientes 
empresariales y bancarios sin obtener resultados 
positivos. Pero la expectación del público desde 
que se dio a conocer la noticia ha ido en 
aumento y los rumores se han extendido por 
Zaragoza, circulando diversas versiones de los he
chos. A nuestra redacción llegan innumerables 
llamadas telefónicas pidiéndonos información y el 
tema apasiona en las tertulias.

“A /c” ha realizado nume
rosas gestiones, tanto en Za
ragoza como en Madrid, pa
ra obtener más información, 
pero las dificultades han si
do insalvables. Oficialmente 
hay un hermetismo^absoluto 
y un manto de silencio ro- 
d€ía este nuevo “affaire” de 
evasión de capitales en el 
que, está supuestamente im
plicado un constructor zara
gozano. A pesar del herme
tismo oficial porque el caso 
está en plena investigación, 
con el ánimo de informar y 
orientar a nuestros lectores, 
queremos publicar este pe
queño informe con los datos 
que extraoficialmente he
mos podido obtener y que 
no son más que los datos 
que se manejan en las tertu
lias, sin que de las autorida
des hayamos podido obte
ner ningima información 
adicional. Son datos, por 
tanto, que pueden tener 
cierta verosimilitud, pero

que »o podemos afirmar ta
jantemente.

OCHO IMPLICADOS, 
NO CINCO

La noticia de la agencia 
Efe decía que eran cinco los 
detenidos en relación con la 
fuga de capital a Suiza. Sin 
embargo, podemos afirmar 
que no son cinco sino ocho 
personas los principales en
cartados, y que las diligen
cias judiciales continúan, 
con lo que el número de im- 
pUcados podría aumentar. 
El primer problema que sus
citaba la noticia proporcio
nada por la agencia, en el 
sentido de que los implica
dos habían sido puestos a 
disposición del juzgado nú
mero tres, que entiende de 
delitos monetarios, era el de 
saber si los detenidos lo son 
porque se han servido de 
una organización para enviar 
dinero al extranjero o sin

son los miembros de una or
ganización dedicada a estos 
menesteres; es decir, si son 
los dueños del capital evadi
do, usuarios de una organi
zación de fugas de capital, o 
si ellos son la propia organi
zación. Pues bien, todas las 
informaciones que hemos 
podido obtener indican que 
parece ser que los únphca- 
do6 han usado los servicios 
de una organización.

De las conversaciones 
que “A/e” ha tenido en di
veros medios que podrían 
proporcionamos alguna in- 
lormaciÓB o alguna pista so
bre el asunto parece deducir 
se que las investigaciones co
menzaron cuando, hace po
co niás de un año, algunos 
industriales recibieron unas 
cartas procedentes de Suiza 
en las que cierta firma, que 
ignoramos, ofrecía sus ser
vicios para situarles dinero 
en cuentas bancarias de 
aquel país. Positivamente, 
al^na de estas cartas llegó a 
conocimiento de hs autori
dades y posiblemente desde 
aquel mismo día se iniciaron 
las investigaciones en las 
que, al parecer, han interve
nido la Brigada Especial de 
Delitos Monetarios en cola
boración con los servicios de 
la Guardia Civil.

Las investigaciones han 
sido difíciles y laboriosas, 
teniendo en cuente lo que
bradizo del tema y el estric
to secreto en que se mueven 
tanto aquellas personas que 
sitúan dinero en el extranje-

ro como las organizaciones 
dedicadas profesionalmente 
a hacerlo; pero al final las 
investigaciones dieron resul
tados positivo».

EL YATE Y
LA AVIONETA

En cuanto a los métodos 
utilizados para evadir el ca- 
pital, es opinión caá unáni
me de las personas que he
mos consultado, que no ha 
habido métodos rocamboles 
cos y extraños sino que el 
dinero salía de España por 
los métodos clásicos del ya
te, la avioneta particular o el 
maletín. Coinciden las perso
nas consultadas en que para 
la fuga de capitales se apro
vechó la actividad veraniega 
en la costa del Mediterráneo 
español para las salidas por 
mar, e igualmente la intensi
dad del tráfico aéreo vera
niego fue aprovechada para 
evadir capital con avionetas 
privadas.

Pero los nombres de los 
supuestos imphcados, y es-

pecialmente del constructor 
zaragozano citado por la no
ta de la agencia Efe, no he
mos podido obtenerlos. 
Puestos en contacto con la 
asociación de constructores 
contratistas de Zaragoza nos 
han indicado que tampoco 
ellos conocen ningúu nom
bre aunque hay muchos 
nombres a nivel de rumor 
que están en boca de todo 
el mundo. La asociación de 
contratistas, que ha hecho 
las oportunas gestiones para 
obtener información, estaría 
muy interesada en que el 
asunto quedará aclarado y 
que no afectara a sus afilia
dos en general, por el des
prestigio que eso supone pa
ra los profesionales.

Por otra parte, las agen
cias de informes bancarios 
también estarían interesadas 
en conocer los nombres de 
los industriales afectados

por las detenciones; hasta el 
momento parece ser que 
desconoce la identidad del 
constructor zaragozano y se 
muestran temerosos por lo 
que podría suponer que al
gún banco se sintiera afecta
do á este constructor tuvie
ra alguna fuerte operación 
crediticia en cualquier enti
dad bancaria.

Aunque rumores hay pa
ra todos los gustos circulan 
nombres de conocidos cons
tructores zaragozanos, no 
hemos querido dar informa
ción escandalosa y nos he
mos limitado a recoger las 
informaciones más fiables 

que circulanporla ciudad, ya 
que ha sido totalmente im
posible obtener datos auto
rizados y oficiales, a pe
sar de los esfuerzos realiza
dos en todo tipo de gestio
nes.

REPULSA DE LA
FEDERACION DEL METAL

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expres),— En relación con 
tema de la recién descubierta fuga de capitales en la qu6, 
parecer, está implicado un conocido constructor zarago 

zanQ el presidente de la patronal zaragozana del Metal, Ja
vier Ferrer Dufol, ha manifestado a ARAGON/expres que 
ese tipo de actitudes por parte de cualesquiera personas, 
empresarios o no^ es absolutamente reprobable portodosy 
en ese sentido la Federación Zaragozana del Metal se pro
nuncia en contra de los fraudes fiscales y de las fugas de 
capitales.

el 
al

»

NO QUIEREN QUE LOS

HAGAN ECONOMISTAS
PROFESIQNALES MERCANTILES SÉ|

La "Guerra del aceite

CONTINUA EL PARO DE LOS 
RECOLECTORES DE ACEITUNA

Afecta a veintiún pueblos del Bajo Aragón
ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expres, 

por J.L.E.J.— En veintiún pueblos del 
Bajo Aragon —Fabara, Maella y Nonaspe 
de Zaragoza y en dieciocho más de Te
ruel— continúa la huelga de los recoge
dores de aceituna de aderezo. El paro es 
total en esta comarca, pues los agricul
tores ni siquiera acuden al campo. Como 
hecho anecdótico en la plaza mayor de 
Maella, localidad que se ha establecido 
como centro de las reuniones de los tra
bajadores, han trasplantado un gran 
olivo con sus aceitunas sin recoger. En 
este mismo pueblo fue donde ayer a las 
ocho de la tarde se celebró la anunciada 
asamblea a la que asistieron compra
dores y productores.

En la reunión, que se prolongó du
rante cuatro horas, los agricultore^ se 
mantumeron en su postura de pedir 46 
pesetas el kilo de aceituna ya selecciona
da. Se trata de la variedad llamada “Ara-

gón”, de color negro, que al seleccionar
la pierde un cincuenta por ciento apro
ximadamente. No hubo contraoferta 
por parte de los compradores quiénes 
acordaron que contestarían el próximo 
viernes, en el transcurso de una nueva 
asamblea.

Los recogedores de aceitunas de ade
rezo se mantienen muy firmes en su 
actitud de huelga y están dispuestos a 
prolongarla el tiempo que haga falta, 
mientras los compradores no les paguen 
el precio que solicitan. Se da la circuns
tancia que este tipo de aceituna de ade
rezo se está vendiendo en Barcelona a 
105 pesetas el kilo y en Zaragoza capital 
alrededor de 90 pesetas.

Repetimos que el paro es total en 
veintiún pueblos del Bajo Aragón donde 
sin embargo no se ha producido el me
nor incidente.

Esta mañana, según muestra 
la foto de García Luna, se ha ce
lebrado una manifestación de es
tudiantes de la Facultad de Cien
cias Empresariales para protestar 
por la pretensión de algunos di
putados de llevar adelante un 
proyecto de Ley que iguale a los 
peritos, profesores e intendentes 
mercantiles con ios licenciados 
de la citada Facultad. La mani
festación ha transcurrido, a las do
ce de la mañana, desde la plaza 
de Aragón a la Delegación del Mi
nisterio de Educación y Ciencia.

Traer sólo la tarjeta 
es venir con mucho. 

¡Venga!
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